
❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 أحال مجلس ال��وزراء في اجتماعه 
الاس��تثنائي المنعق��د أمس برئاس��ة 
الأخ الدكتور علي محمد مجور رئيس 
المجل��س مش��روع تعدي��ل المادتين 
38 و 118 والفق��رة 2 من المادة 101 
من قانون الس��لطة المحلية رقم )4( 
لس��نة 2000م وتعديلاته إلى مجلس 
النواب لاستكمال الإجراءات الدستورية 
اللازمة .  ويتضمن مش��روع التعديل 
الإط��ار القانوني لانتخاب المحافظين 
من خ��لال هيئة انتخابي��ة تتكون من 
المجلس المحلي للمحافظة والمجالس 

المحلية للمديريات.
وقد نصت المادة )38( الفقرة )أ( من 
مشروع التعديل على أن يكون لأمانة 
العاصمة أو لكل محافظة أمين عاصمة 

❊ كوروليوف / رو�سي�/14اكتوبر/ رويترز :
وصلت سفينة فضاء روسية تقل أول رائدة فضاء كورية جنوبية وطاقما جديدا إلى المحطة الفضائية 

الدولية بنجاح يوم أمس الخميس.
وصفق طاقم متابعة المهمة بالمركز القريب من موسكو بعد أن التحمت سفينة الفضاء )سويوز( دون 
أي حادث مع المحطة الفضائية الدولية في الساعة 4.57 مساء يوم الخميس )1257 بتوقيت جرينتش(. 

وكانت س��فينة الفضاء ق��د انطلقت من مركز 
بايكونور كوزمودروم في قازاخستان يوم 

الثلاثاء الماضي .
وق��ال متحدث باس��م طاق��م متابعة 
المهمة في مكبر صوت وس��ط تصفيق 
الحاضري��ن “وصل��ت س��فينة الفض��اء 
إلى المحط��ة. والآن يوجد اتصال 

ميكانيكي.«
وتعود رائدة الفضاء الكورية 
الجنوبي��ة يي س��و 
عام��ا(   29( ي��ون 
مهندس��ة  وه��ي 
ف��ي  متخصص��ة 
تكنولوجي  النان��و 
م��ع  الأرض  إل��ى 
الأمريك��ي بيج��ي 
ويتسون ومهندس

❊ مح�فظ�ت / �سب�أ : 
توال��ت ردود أفع��ال منظمات المجتم��ع المدني 
المؤي��دة لقرار مجل��س الدفاع الوطن��ي القاضي 
بسرعة اتخاذ الإجراءات القانونية لتعديل قانون 
الس��لطة المحلية فيما يتعل��ق بانتخاب محافظي 
المحافظ��ات كخط��وة أول��ى يليها انتخ��اب مدراء 

المديريات. 
واعتبرت منظمات المجتم��ع المدني في بيانات 
لها هذا القرار خطوة متقدمة نحو ترس��يخ حكم 
محلي واسع الصلاحيات وتوسيع نطاق المشاركة 
الشعبية في ادارة الشأن المحلي تجسيدا للممارسة 
الديمقراطي��ة وخدمة أه��داف التنمي��ة وتحقيق 
الجودة والكف��اءة في تقديم 

الخدمة للمواطنين . 
الس��لطة  لب��ت  وطا
التش��ريعية بس��رعة اجراء 
قان��ون  عل��ى  التعدي��لات 
السلطة المحلية وبما يضمن 
تمكي��ن اعض��اء المجال��س 
المحلية من انتخاب محافظي 

المحافظات. 
وعبر الاتحاد العام للغرف 
التجاري��ة و الصناعي��ة عن 
تأييد جميع منتسبي الغرف 

التجارية في 
المحافظات 

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

حث على نشر ثقافة الإخاء ونبذ ثقافة الكراهية

قالت إنها ستنقل لمحة من الثقافة الكورية إلى الفضاء

أول رائدة فضاء كورية تصل إلى المحطة الفضائية الدولية
منظمات المجتمع المدني تواصل الترحيب بقرار انتخاب محافظي المحافظات ومديري المديريات

القرار يعزز من اللامركزية المالية والإدارية
ويدعم نظام السلطة المحلية المنتخبة بقوة

رئيس الجمهورية يدعو إلى تعديل قانون السلطة المحلية بما يسمح بإجراء انتخابات المحافظين

ينقلها الراعي خلال زيارته لجنوب إفريقيا تسلم رسالة من نظيره الإيراني تتعلق بالمستجدات الإقليمية والدولية خلال استقبال متكي

رسالة من رئيس الجمهورية لنظيره تابو مبيكيرئيس الجمهورية يؤكد الدور الإيراني لتحقيق الأمن والاستقرار في العراق
❊  �سنع�ء/�سب�أ:

توجه رئيس مجل��س النواب يحيى 
عل��ي الراع��ي أم��س إل��ى جمهورية 
جنوب أفريقيا على رأس وفد برلماني 
للمشاركة  في أعمال المؤتمر الثامن 
عش��ر بعد المائ��ة للإتح��اد البرلماني 
الدول��ي ال��ذي ينعق��د ف��ي مرك��ز 
المؤتم��رات الدولية بمدينة كيب تاون 
بجمهورية جنوب أفريقيا خلال الفترة 

من 13 - 18 ابريل الجاري.
  وفي تصريح لوكالة الأنباء اليمنية 
)س��بأ(- أوضح رئيس مجل��س النواب 
أنه يحمل معه رس��الة من فخامة الأخ 
على عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
إل��ى رئيس جمهورية جن��وب افريقيا  
تابو مبيكي تتعل��ق بتطوير العلاقات 

الثنائية بين البلدين الصديقين.
)التف��سيل �ص5(

ملتقى المرأة بتعز يقيم 
برنامجاً لإدماج

 الفئات  المهمشة

❊ تعز/ 14 اأكتوبر:
أنهى ملتقى المرأة للدراسات والتدريب أمس الدورة الأولى الخاصة بقيادة الفئة 
المهمشة وذلك في 9 أبريل  2008م في إطار برنامجه الإستراتيجي والموجه 
لهذه الفئة وذلك من منطقة ) البعرارة ( في تعز وسط ألفي نسمة من المهمشين 
واستهدف التدريب الأول 26شاباً وشابة من الأقران المتعلمين الذين يحملون 

شهادات ثانوية وما فوق.
وعن هذا البرنامج الإستراتيجي وأهدافه .. صرحت مديرة ملتقى المرأة ) سعاد 
القدسي( لصحيفة 14أكتوبر أن البرنامج بشكله العام يهدف إلى إدماج الفئة وفق 
واقعهم واحتياجاتهم  وإدراكهم ومدى تأثرهم بما يجري من حولهم والعالم، 

ويأتي في مقدمة ذلك خلق قيادات شابة وتطوير مهاراتهم 
ليتمكنوا من التعامل والتفاعل مع المجتمع ضمن حركة 

عدن/ 14 اأكتوبر/ �صالح عكبور:
الجنسية  إث��ب��ات  لجنة  واف��ق��ت 
بمحافظة عدن على )12( طلباً من 
المغتربون  بها  تقدم  التي  الطلبات 
البطاقة  على  للحصول  اللجنة  إلى 
الشخصية لأبناء المغتربين الموجودين 
طلباً   )28( بلغت  والتي  الخارج  في 
وذلك وفقاً لقرار وزير الداخلية رقم 
2001م بتشكيل لجنة  )296( لعام 

إثبات الجنسية

لجنة إثبات الجنسية 
بعدن توافق على )12( 

طلباً للمغتربين

 ❊ عدن/ عيدرو�ص نورجي :

عبدالله  عبدالملك  الأخ/  أك��د 
غشيم مدير عام جمارك المنطقة 
الحرة بعدن تواصل انتعاش وتزايد 
التجارية  البواخر  حركة  ارتفاع 
لميناء المنطقة الحرة بعدن موضحاً 
خلال  الدولة  خزينة  رفد  تم  أنه 
الفترة )يناير / مارس 2008م( من 
الإيرادات الجمركية والعوائد الأخرى 
ريالًا   )3.216.878.935( بمبلغ 
 )813.029.556( قدرها  بزيادة 
ريالًا وبنسبة قدرها %34 عن الفترة 

المقابلة للعام الماضي. 
المحلية  الصادرات  قيمة  وعن 
خلال الثلاثة الأشهر الأول��ى من 
عبدالملك  أوض��ح  الجاري  العام 
بلغت  بأنها  الغشيم  لله  ع��ب��دا 
بزيادة  ريالًا   )3.246.668.684(

قدرها 

استعدادات عالية 
لانتخابات برلمان الأطفال

❊ تعز/ عبد الروؤوف هزاع:

النهائية  الإس��ت��ع��دادات  تجرى 
لانتخابات البرلمان الرابع للأطفال 
الجمهورية  في عموم محافظات 
القيد  مرحلة  استكملت  أن  بعد 
والتسجيل والدعاية الانتخابية في 

مارس الماضي.
وأوضحت الأخت كريمة الغشم 
منسقة برلمان الأطفال بمحافظة 
تعز في تصريح خاص لصحيفة 
“14 أكتوبر” بأنه تم إقرار المدارس 
التربية  وزارة  قبل  من  المختارة 
والتعليم وفتح باب الترشيح في 

جميع المحافظات.
ومن المقرر أن تعقد أول جلسة 
افتتاحية لبرلمان الأطفال لاختيار 
من   27 ال�  في  والنائب  الرئيس 

أبريل الجاري.
أن  إلى  الغشم  وألمحت كريمة 
طفلًا   47 يضم  الحالي  البرلمان 
مناقشة  في  شاركوا  قد  وطفلة 
الخاصة بالطفل  القوانين  بعض 

منها قانون عمالة 

ارتفاع إيرادات المنطقة الحرة 
بنسبة 34 % عن العام الماضي

16 صفحة ❊  الجمعة  11  أبريل  2008م ❊  الموافق  5  ربيع ثاني  1429 هـ   ❊  العدد 14080  ❊  السنة الأربعون  ❊  السعر 20 ريالًا

مواقيت الصلاة:         الفجر 4:35        الشروق  5:49        الظهر  12:02        العصر   3:11         المغرب  6:12       ا لعشاء  7:15  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

❊ �سنع�ء / �سب�أ: 
دعا فخامة الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية مجلس النواب تعديل قانون السلطة المحلية بما يسمح 

للسلطة التنفيذية بإجراء انتخابات لمحافظي المحافظات في ال�27 من إبريل الجاري. 
جاء ذلك خلال لقاء فخامته أمس هيئتي رئاسة مجلسي النواب والشورى وأعضاء مجالس الوزراء والنواب والشورى 

وقيادات الأحزاب والتنظيمات السياسية ومنظمات المجتمع المدني. 
وق��ال:« إن القرار الذي اتخذه مجلس الدفاع الوطني في اجتماعه أم��س الاول بانتخاب المحافظين كخطوة أولى 
يليه��ا انتخاب مديري المديريات ليس ق��رارا ارتجاليا، وإنما تنفيذا لما تضمنه البرنامج الانتخابي الرئاس��ي، والذي 

أكدنا من خلاله العمل على نقل السلطة من المركزية إلى اللامركزية«. 
وأضاف: »نحن مصممون على ذلك ونطلب من الإخوة في مجلس النواب ) السلطة التشريعية( تعديل قانون السلطة 

المحلية بما يسمح للسلطة التنفيذية بإجراء انتخاب محافظي المحافظات يوم ال�27 من إبريل الجاري«. 
وأكد فخامته على أن ما يجري في الس��احة الوطنية يهم كل أبناء الوطن بمختلف توجهاتهم السياسية سواء في 

الحزب الحاكم أو في المعارضة، باعتبار الوطن للجميع. 

>>4

>>4

في لقاء ضم قيادة مديرية مكيراس بالمشائخ والأعيان والشخصيات الاجتماعية

التأكيد على التصدي لعناصر التخريب والحفاظ على الأمن والاستقرار
❊ مكيرا�ص/ 14 اأكتوبر:

عقد يوم أمس لقاء موسع مع المشائخ والأعيان والشخصيات الاجتماعية في مديرية مكيراس برئاسة الأخ/ محمد 
عبدربه جحلان مدير عام المديرية رئيس المجلس المحلي وبمشاركة الأخ العقيد/ محمد العثربي قائد قطاع مكيراس 

والأخ المقدم/ عبدالله صالح العستوت مدير أمن المديرية وعدد من قيادات المديرية وتركز اللقاء على 
ما تمر به بعض المديريات من مظاهر شغب وتخريب للممتلكات العامة والخاصة من قبل بعض >>4>>4

كم��ا أن الفتاة قد تجع��ل الدراس��ة عقبة أمام 
الزواج ويوافقها أبوها على ذلك، وفي ذلك ضرر 
على الفتاة وعلى المجتمع من عدة أمور منها: أن 

التعليم الطويل بالنس��بة للفتاة في الغالب لا 
تس��تفيد منه عندما تتزوج فتنش��غل بالزوج 
والأولاد، كما أن الفت��اة إذا ردت نصيبها من 
الزواج بحجة الدراسة فإن الخطاب ينصرفون 
عنها- كما يقول الأس��تاذ عبد الله الجار الله 
في كتاب الزواج وفوائده وآثاره النافعة- لأن 

كثيرا من الش��باب يفضلون 
ف��ي  منه��م  أق��ل  زوج��ات 

المستوى العلمي.

الزراعي  مع حل��ول الموس��م 
2007 – 2008م وب��دء عملي��ة 
حلج القط��ن تكون لجن��ة أبين 
التعاوني��ة الزراعية ق��د أكملت 
ستين عاما من تجربة العمل مع 
القط��ن زراعة وحلجاً وتس��ويقاً 
بالقطن طويل  اس��مها  وارتبط 
التيل��ة الذي اش��تهرت ب��ه أبين 

أبي��ن  ولجن��ة 
   Abyan Board

عالميا .

بع��د ترقب م��ن الجمهور وعم��ل دؤوب 
من فري��ق العمل لأكثر من س��نة ونصف 
السنة، واظبت فيه الفنانة ميسم نحاس 
على تحضير ألبوم ينال إعجاب الأذواق 

كاف��ة، وبع��د س��هر متواص��ل على 
الكلم��ة واللحن، أملًا منها في أن 
تقدم عم��لًا مرموقً��ا كعادتها، 
ح��ان الوقت لكش��ف النقاب عن 

ألب��وم جديد حمل 
عنوان »مهضوم«.

60 عاماً مع القطن في أبين زراعة وحلجاً وتسويقاً

>>9

قرر المجلس التنفيذي 
للجنة الاولمبية الدولية 
تجري��������د المنتخبي��ن 
الامريكيي��ن الفائزي��ن 
بالميدالي��ة الذهبية في 
س��باق التتابع أربعة في 
والميدالي��ة  مت��ر   400
البرونزي��ة ف��ي س��باق 

أربعة في 100 مت��ر تتابع بعد اعتراف جونز بتناول 
15<<عقاقير محظورة في عام 2000. 

ميسم نحاس تصدر ألبوم “مهضوم” 

>>13

تجريد رفيقات ماريون جونز من الميداليات الاولمبية 

❊ م�أرب/ محمد �س�لم الجدا�سي :
ثمن الأخ/ عارف عوض الزوكا محافظ 
محافظة مأرب جهود الحكومة الألمانية 
لدع��م المش��اريع الخدمي��ة والإنمائي��ة 
بالمحافظة في قطاعات التربية والتعليم 
والصحة والسكان والآثار وخدمات المياه 
والبيئ��ة وقال إن ذلك م��ا يميز العلاقات 
اليمني��ة الألماني��ة بطابعه��ا الخ��اص 

والمتفرد. 
جاء ذلك أثناء اللقاء الذي جمع محافظ 
المحافظة والوفد الألماني برئاسة السيد 
اندرياس جايس مسؤول منطقة الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا بوزارة التعاون 

الألمانية.
من جانبه أكد السيد اندرياس جايس 

مسؤول الش��رق الأوسط وشمال أفريقيا 
بوزارة التعاون والاقتصاد الألمانية بأن الحكومة الألمانية ملتزمة لدعم المشاريع 

التنموية في الجمهورية اليمنية بحوالي مليار يورو مشيداً بعمق 
العلاقات بين الشعبين الصديقين وامتدادها التاريخي. 

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت:
بدأت النيابة العامة بإجراء التحقيقات 
القانونية م��ع العناص��ر الضالعة في 
أعم��ال التخري��ب للممتل��كات العامة 
الضال��ع  والخاص��ة ف��ي مديريت��ي 
والحبيلي��ن والت��ي لاق��ت اس��تنكاراً 
رس��مياً وش��عبياً واس��عاً باعتباره��ا 
أعم��الًا مخلة وتن��م عن نوايا س��يئة 
تجاه الوحدة الوطنية وإقلاق السكينة 
العامة.وقالت مصادر مطلعة بالنيابة 

العام��ة انه بعد اس��تكمال التحقيقات 
س��يتم إحال��ة العناصر إل��ى المحاكم 
المتخصصة ومنها المحاكم العسكرية 
للعسكريين لاتخاذ العقوبات المناسبة 
بحقهم وفق القانون.وأشارت المصادر 
إلى أن هناك عدداً من المحتجزين على 
ذمة الأحداث التخريبية التي ش��هدتها 
الضالع والحبيلين وأسفرت عن أضرار 
جس��يمة في الممتلكات وقطع الطرق 

وترويع المواطنين.

إحالة العناصر المتورطة في أعمال 
التخريب إلى المحاكم المتخصصة
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محافظ مأرب يثمن جهود الحكومة الألمانية 
لدعم المشاريع الخدمية بالمحافظة

استقبل وفداً اقتصادياً ألمانياً

اللجنة الرئاسية تقف غداً السبت أمام 
تنفيذ بنود إنهاء التمرد في صعدة

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت :
 تعق��د اللجنة الرئاس��ية المكلفة بالإش��راف عل��ى تنفيذ بن��ود اتفاقية إنهاء 
التمرد وإحلال الس��لام بمحافظة صع��دة اجتماعاً لها غدا الس��بت للوقوف أمام 
آليات تنفيذ الاتفاقية بكافة بنودها..وذك��رت مصدر مطلع باللجنة إن الاجتماع 
سيكرس لمتابعة تنفيذ الاتفاقية وبحسب الجدول الزمني والآلية المتفق عليها، 
وكذا الوقوف أمام الخروقات والعمل على معالجتها..وأضاف المصدر أن الأشقاء 
القطريين يبذلون جهوداً ملموس��ة لتقريب وجهات النظر وتجاوز أية عثرات في 
بنود الاتفاقية مؤكداً أن هناك شبه اتفاق وحلحلة للبنود التي لاقت صعوبة في 
التنفيذ وخاصة البند الخاص بفرض هيبة الدولة ونزول أتباع الحوثي من الجبال 

والإفراج عن المعتقلين على ذمة التمرد.
ونوه المصدر بالجهود المبذولة من قبل لجنة الخروقات في متابعة ورصد حالات 
الخروقات والعمل على معالجتها، مؤكداً أن هناك حالات إطلاق نار تقوم اللجنة 

بمعالجتها حرصاً على إنجاح اتفاقية إنهاء التمرد.

العنوسة.. أسباب وملابسات!!

صورة من الإرشيف - من انتخابات المجالس المحلية

عارف الزوكا

يحيى الراعي

أكد أن التعديل يأتي في إطار تنفيذ البرنامج الانتخابي للرئيس

مجلس الوزراء يحيل مشروع تعديل المادتين 38 و 118 والفقرة
25 من المادة 101 من قانون السلطة المحلية إلى البرلمان

- محافظ بدرجة وزير يتم انتخابه من 
قبل هيئة انتخابية تتكون من مجموع 
أعض��اء المجل��س المحل��ي للأمان��ة 

أو للمحافظ��ة والمجال��س المحلي��ة 
للمديريات تتوفر فيهم 

الشروط المنصوص

في برقية  للرئيس من مجلس الاتحاد العربي للتعليم التقني :

نقدر دور اليمن في تعزيز العمل العربي المشترك

وزير خارجية إيران يؤكد على دور اليمن الفاعل في المنطقة 

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
رفع المش��اركون في اجتماعات الدورة ال�28 لمجلس الاتحاد العربي للتعليم 
التقني الت��ي اختتمت أمس بصنعاء برقية ش��كر لفخامة رئي��س الجمهورية 
الرئيس علي عبدالله صالح أعرب��وا فيها عن تقديرهم لدور اليمن في تعزيز 

العمل العربي المشترك فيما يلي نصها:
 فخامة الرئيس علي عبدالله صالح .. جئنا إلى اليمن السعيد والحضارة وغمرنا 
كرمكم ولقينا منكم كل محبة واحترام فنحن بين أهلنا وفي حضرة أخ كريم 
يس��عى لخير الأمة ويحاول جاهدا أن يبني أمجادها ويعيد س��يرتها وتوجهاته 

الإصلاحية تشهد بذلك.
سيادة الرئيس .. التقنية هي إحدى مقومات الحضارة في العصر الحديث وبها 
دون غيرها يقاس تقدم الأمم أو تخلفها ويرجع للتعليم التقني الدور الفعال في 
إعداد الكوادر البشرية القادرة على الإبداع والتألق في المجال التقني ومحاولة 
اللحاق بالركب الحضاري وتقديم وجه مشرف لأمتنا العربية، فأملنا في شبابنا 

وثقتنا بهم لاتحصى.
 فخامة الرئيس .. نحن أعضاء مجلس الاتحاد العربي للتعليم التقني التقينا 
في اليمن برعاية وزارة التعليم الفن��ي والتدريب المهني لنقرر مايخدم الأمة 
العربية في مجال التعليم التقني والتدريب المهني واعتماد خطط الاتحاد التي 
ستنفذ سلسلة من الدورات التدريبية والمهنية لأبناء الأمة العربية لعلها تخدم 
هؤلاء الشباب في تحقيق طموحاتهم وتسهم مع الحكومات العربية في الارتقاء 

بمستوى التعليم التقني في الدول العربية.
فخامة الرئيس .. إن التقنين العرب يرفعون لكم أجمل التحايا ويتمنون لكم 

أوفر الصحة والعافية وطول العمر خدمة للأمة العربية وشبابها.
والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته، أعضاء مجلس الاتحاد العربي للتعليم 
التقني عنهم المهندس مفتاح الشريف الجورني الأمين العام للاتحاد العربي 

للتعليم التقني .

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 أكد وزير خارجية الجمهورية الإس��لامية الإيرانية  منوش��هر متكي الذي بدأ 
أمس زيارة رس��مية للجمهورية اليمنية أن إيران تعتب��ر اليمن  بلدا فاعلا في 

المنطقة.
وقال لوكالة الانباء اليمنية /سبأ/ لدى وصوله مطار صنعاء أمس» إن اليمن 
من وجهة نظر الجمهورية الإسلامية تعتبر بلدا فاعلا لعب دورا هاما وجادا من 
اجل الوح��دة بين الفصائل الفلس��طينية وأن هذه الخط��وة حظيت بدعم من 

الجمهورية الإسلامية«.
وأوضح أن زيارته للجمهورية اليمنية تأتي تلبية لدعوة وزير الخارجية الدكتور 
أبو بكر القربي في إطار مواصلة التشاور وتبادل وجهات النظر بين الجانبين في 
قضايا وشئون المنطقة التي تهم البلدين ، إضافة إلى تعزيز علاقات التعاون 

الثنائية.
وأشارمتكي إلى أن هناك لجنة مشتركة بين البلدين سوف تعقد في الأشهر 
القادمة ، وأن الجمهورية الإس��لامية الإيرانية يمكن أن تشارك في العديد من 

المشاريع في اليمن.
كان في استقباله وزير الخارجية الدكتور ابو بكر القربي ورئيس دائرة الجزيرة 
والخليج  عبد القادر محمد هادي ورئيس دائرة المراسيم بوزارة الخارجية سالم 
يحيى الخارجة ومندوب عن مراسيم رئاسة الجمهورية والقائم بأعمال سفارة 

الجمهورية الإسلامية الإيرانية بصنعاء مسعود صابري زاده.
)المزيد من المب�حث�ت الر�سمية �ص 5(

❊ �سنع�ء/ �سب�أ :
اس��تقبل فخام��ة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس 
وزير الخارجية بالجمهورية الإسلامية 
الإيرانية الش��قيقة / منوشهر متكي، 
الذي نق��ل لفخامته رس��الة من أخيه 
فخامة الرئيس محم��ود أحمدي نجاد 
تتعل��ق بالعلاق��ات الأخوي��ة ومجالات 
التع��اون المش��ترك وس��بل تعزيزها 
لمافي��ه خدم��ة المصالح المش��تركة 
بين البلدين الشقيقين بالإضافة إلى 
المس��تجدات الإقليمية والدولية التي 

تهم البلدين والأمة الإسلامية .
وقد جرى خلال اللق��اء بحث جوانب 
العلاقات الأخوية على مختلف الأصعدة 
بالإضافة إلى بحث التطورات الراهنة 
في المنطقة وف��ي مقدمتها الأوضاع 
ولبن��ان  وفلس��طين  الع��راق  ف��ي 

وأفغانستان
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نأسف لقيام البعض داخل الوطن بتقزيم انجازاتنا ا لتي يشيد بها الآخرون 

مايجري منذ سنة ونصف هي محاولة لتكريس ثقافة الكراهية والمناطقية وهذا فهم خاطئ للتعددية

الذين يعبثون في المحافظات الجنوبية والشرقية يعتقدون إنهم أوصياء عليها في حين إنهم ليسوا شرعيين 
لا أحد وصي على الوطن .. الوطن توحد وسيستمر موحداً مهما كان الثمن 

ندعو إلى الحوار بدلًا من العنف والشغب 

على الحكومة أن تتحمل كافة المسؤولية في تنفيذ التشريعات وحماية الوحدة الوطنية

رئيس الجمهورية خلال لقائه أعضاء مجالس النواب والشورى والوزراء وقيادات الأحزاب ومنظمات المجتمع المدني :

العبث باأمن الوطن لايجوز ومايجري في ال�ساحة الوطنية يهم كل اأبناء اليمن 

❊ �سنعاء / �سباأ :

التقى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
نائب رئيس  الإخ��وة عبدربه منصور ه��ادي  أمس وبحضور 
الجمهورية وعلي محمد مجور رئيس مجلس الوزراء وعبدالعزيز 
عبدالغني رئيس مجلس الشورى وأعضاء هيئتي الرئاسة في 
مجلسي النواب والشورى، الإخوة أعضاء مجالس الوزراء والنواب 
والشورى وقيادات الأحزاب والتنظيمات السياسية ومنظمات 
المجتمع المدني ، حيث جرى بحث العديد من القضايا والتطورات 

على الساحة الوطنية .
وتحدث فخامة الأخ الرئيس للإخوة الحضور حيث قال: أنا سعيد 
بهذا اللقاء التشاوري مع أعضاء مجالس النواب والشورى والوزراء 

وقادة الأحزاب ومنظمات المجتمع المدني .

انتخاب المحافظين سيكون رداً على بعض الأصوات المتبرمة 
عرقلة تنفيذ البرنامج الرئا�سي وال�سلطة المحلية يهدف اإلى اإيقاف عملية التنمية 

إشعال الحرائق غير مفيد وسيكتوي بنارها من أشعلها 

وأضاف: إن هذا اللقاء يأتي بناء على طلب من الإخوة أعضاء مجلس النواب 
في ضوء المستجدات على الساحة اليمنية فاللقاء تشاوري وبغرض اطلاعكم 
على إجراءات الحكومة وما يريد مجلس النواب كممثل للشعب إن يطرحه 

على الحكومة.
وأكد فخامته أن ما يجري في الساحة الوطنية يهم كل أبناء الوطن بمختلف 
توجهاتهم السياسية سواء في الحزب الحاكم أو في المعارضة، باعتبار الوطن 

للجميع .
وقال “يجب إن تتسع صدورنا وإن نتقبل الرأي والرأي الآخر، ولكن في إطار 
الدستور والقإنون والأمن والأمإن والاستقرار، فلا يجوز العبث بأمن الوطن 
وإيجاد اختلالات أمنية والفهم الخاطئ للتعددية الحزبية والسياسية التي 

انتهجناها منذ 18 عاما« .
وقال  فخامته: سنستمر بهذا النهج مهما كإنت الصعوبات وينبغي على كل 

القوى السياسية إن تتحمل مسؤولياتها بمصداقية وجدية.
وأضاف” إشعال الحرائق غير مفيد ،وسيكتوي بنارها من أشعلها، الذي في  
المعارضة ويشعل الحرائق يعتقد إنه بهذا سيأتي إلى السلطة في يوم ما 

وسيخرج الحزب الحاكم إلى المعارضة«.
وأضاف » إذا كإن مشروعك هو التعطيل لكل  ما هو ايجابي من امن 
واستقرار وتنمية بغرض إخراج الحزب الحاكم إلى المعارضة فكذلك هذا 
الحزب إذا خرج للمعارضة فهو كذلك يستطيع إن يعطل مشروعك، إذاً هل 
التعددية تعطيل، هل التعددية تخريب ، هل التعددية إقلاق الأمن والاستقرار 

والسكينة العامة، هل التعددية خلق ثقافة الكراهية .
وقال » ما يجري منذ سنة ونصف هي محاولة لتكريس ثقافة الكراهية وهي 
ثقافة غير مسؤولة وفهم خاطئ للتعددية، يجب إن يكون هناك ثقافة المودة 

والمحبة والإخاء والوحدة الوطنية لا ثقافة الكراهية وثقافة المناطقية”.
وأضاف فخامة رئيس الجمهورية “ لقد تلقينا بصدور رحبة كل ما سمعناه 
من نقد واتهامات للحكومة بالتقصير، ولم نتخذ أي إجراءات ردع ضد هذه 

العناصر التي تخلق ثقافة الكراهية في  اليمن «.
و تابع “ إنتقدونا كثيرا، ولكن بعد ما وصلت الأمور إلى ما وصلت إليه في 
الأسابيع الماضية من أعمال تخريب وشغب لا علاقة لها بحرية الصحافة 
والرأي والرأي الآخر، كان من الواجب علينا إن نتحمل المسؤلية تجاه هذه 
الأعمال ، خصوصا إن بعض الصحف عملت على تكريس ثقافة الكراهية 
والمناطقية ، حيث بدأت الحرائق تشتعل في الحبيلين وفي كرش وفي طور 
الباحة وفي الضالع ،وهذه ثقافة غير مسؤولة ولا مقبولة وشعبنا يدينها ، 
ونقول لراكبي الموجة انتم تركبون الموجة ولا تدرون إلى أين ستأخذكم .

وقال فخامة الرئيس “ إذا كنتم تريدون السلطة يامرحبا، السلطة نأتي 
لها من خلال صناديق الاقتراع ، من خلال نشر ثقافة المودة والمحبة والإخاء 
داخل الشعب اليمني لا ثقافة الكراهية، ولم يتبق سوى عام لإجراء إنتخابات 
برلمانية تأتي بسلطة تشريعية جديدة ، فمن له مظالم اومطالب او حقوق 
لدى السلطة التنفيذية عليه إن يذهب إلى مجلس النواب الذي هو ممثل الأمة 
ومنتخب ليشرع للحكومة لإدارة دفة الحكم .. مؤكدا إن مسئولية السلطة 
التنفيذية هي تنفيذ قوانين تشريعية يقرها مجلس النواب إذ ان القيادة 

السياسية التنفيذية قائمة على تشريعات البرلمإن .
وأضاف “ لذا من له حق أو مطلب فعليه إن يذهب إلى البرلمإن بدلا من 
المسيرات و إحراق الإط��ارات في الشوارع و تعبئة ثقافة الكراهية عبر 
الصحافة والبلبلة عبر القنوات الفضائية ، في حين إن مجلس ا لنواب يضم 
ممثلين لكافة المحافظات جاؤا عن طريق صناديق الاقتراع من خلال إنتخابات 

برلمإنية نزيهة شهد لها العالم مثلها مثل الإنتخابات المحلية والرئاسية.
وأعرب فخامة الأخ رئيس الجمهورية عن الأسف لقيام البعض داخل الوطن 

بتقزيم هذا الإنجاز في الوقت الذي يشيد به الآخرون .
وقال “لماذا تقزمون انفسكم وتضرون بالوطن  في حين إن من حق الجميع 
إن يعتز بالسمعة الطيبة التي وصل اليها وطنه بين الأمم فالوطن أصبحت 
له سمعة طيبة وانت تحاول إن تقزم الشعب”.. واصفا مثل هذه الممارسات 

بأنها ثقافة غير مسئولة وفلسفة بليدة .
وأضاف “ مجلس النواب هو السلطة التشريعية  ومن حق أي مواطن 
سواء كان في صعدة أو ذمار أو حجة أو شبوة أو المهرة أو حضرموت, التوجه 
إلى مجلس النواب وتقديم مظالمه ومطالبه التنموية ، باعتبار إن مجلس 
النواب هو المعني بإصدار التشريعات والتوصيات والقرارات الملزمة للحكومة 

والتخريب والقيام بأعمال الاعتداء على الأطفال والنساء كما حدث في منطقة 
كرش ومديرية الضالع وما نجم عنها من إصابة رئيس فرع التجمع اليمني 
للإصلاح بمحافظة الضالع وكذا إصابة بعض أعضاء مجلس النواب.. مشيراً 
إلى خطورة هذه الاعتداءات التي تتم على أساس النظرة التشطيرية لبعض 
مرضى النفوس والحاقدين على الوحدة اليمنية .. موضحاً قيام مجموعة من 
العناصر التخريبية وبتوجيهات من قيادات التخريب الانفصالية في الخارج 
والداخل ابتداءً من يوم 30 مارس  2008م وحتى 9أبريل الجاري 2008م 
ببعض أعمال الشغب والتخريب في عدد من المحافظات طالت الممتلكات 
العامة والخاصة والإصابات في صفوف المواطنين ورجال الشرطة وذلك 
بقصد زعزعة الأمن والاستقرار والتأثير على الرأي العام وبث الشائعات 
الزائفة مستغلة ظروف الغلاء العالمي الذي تعيشه دول العالم ومنها بلادنا 

للنيل من وحدة الوطن وتنفيذ خطط شرذمة الانفصال في الخارج.
وقال الدكتور مجور : لقد قامت تلك العناصر التخريبية في بعض محافظات 

الجمهورية بالأعمال التخريبية . 
إطلاق النار على الجنود كما حدث في مدينة الضالع ومديرية الحبيلين 

ورمي قنابل على أطقم الأمن.
- الاعتداء على المواطنين بحسب البطاقة الشخصية وقطع الطريق العام 

وإحراق الإطارات.
- الاعتداء على المسافرين وعلى السيارات وتفتيشها بحسب هوية الانتماء 

لبعض المحافظات.
- نهب مقرات السلطة المحلية والمحاكم والنيابات.

- نهب وإحراق مبنى فرع المؤتمر الشعبي العام بمحافظة لحج ومقر 
المجلس المحلي ومبنى الوحدة الحسابية ومبنى مكتب الضرائب في مديرية 

طور الباحة وإتلاف الوثائق.
- إقلاق السكينة العامة وإتلاف ونهب الممتلكات العامة والخاصة والمحلات 

التجارية وبيع بضائعها في أماكن أخرى.
- المساس بالوحدة الوطنية والثوابت الوطنية والدستور من خلال ترديد 
شعارات معادية للوحدة تثير الفتنة والتفرقة والعدائية بين أبناء الوطن 

الواحد.
- التجمعات والمظاهرات غير القانونية.

- الاعتداء على المواطنين الأبرياء وإصابتهم إصابة مباشرة.
وأضاف الأخ رئيس الوزراء: إن تلك الأعمال تشكل خروجاً على الثوابت 
الوطنية والدستور والقوانين النافذة وتشكل جرائم مستقلة طبقاً لقانون 
العقوبات وينبغي تقديم مرتكبيها للمحاكمة لينالوا جزاءهم العادل طبقاً 

للقانون.
واستعرض الخسائر الناجمة عن تلك الأعمال وذلك عل النحو التالي : 

الخسائر البشرية والمادية: -  22 جريحا من ضباط وأفراد الأمن .

- تدمير عدد من سيارات الشرطة والأطقم وسيارة دفاع مدني.
- إتلاف عدد من سيارات المواطنين جاري العمل على حصرها.

- نهب 75 محلًا تجارياً.
المحلية والسلطة القضائية ومكاتب  - نهب وإح��راق مكاتب السلطة 

حكومية.
 نهب محلات 41 شخصاً في ردفان على أسس مناطقية وشطرية.

منوهاً إلى إنه وانطلاقا من المسئولية الدستورية والقانونية التي تقع على 
عاتق الحكومة في الحفاظ على أمن وسلامة المجتمع اليمني فقد اضطرت 
الأجهزة الأمنية بالتنسيق مع النيابة المختصة إلى القيام باعتقال العناصر 
التي خططت ودفعت للقيام بأعمال الشغب وكذا العناصر التي قامت بتلك 

الأعمال التخريبية الخارجة عن القانون.
لافتاً إلى إنه يتم متابعة ورصد العناصر الفارة وجمع المعلومات عنها، وتم 
استصدار أوامر ضبط قهرية وتقديمهم للعدالة لينالوا جزاءهم العادل بحسب 
القانون، مبينا إنه تم ضبط 283 شخصاً من مثيري الشغب وجرى الإفراج 

عن 161 شخصاً وتبقى 122 شخصاً لدى الجهات المعنية.
وقال: لقد وجهت الحكومة السلطة المحلية بالمحافظات بعقد اجتماعات 
يومية للوقوف على الوضع الأمني فيها لمناقشة تداعيات تلك الأعمال ووضع 
المعالجات المناسبة لاحتواء الموقف واتخاذ جملة من الإجراءات تمثلت فيما 
يلي: - حصر العناصر الرئيسية المتورطة في أعمال الشغب والتخريب وتحديد 

أماكن تواجدها وتم استصدار أوامر ضبط قهرية.
- إعداد خطة للبحث وجمع المعلومات اللازمة عن العناصر المتورطة في 

تلك الجرائم ومتابعة ضبطهم.
- تعزيز الإج��راءات الأمنية في مختلف المحافظات وبما يكفل تحقيق 

السيطرة الأمنية فيها.
-إزالة آثار الإطارات والأحجار من الشوارع وفتح الطرق العامة.

- تشكيل لجان من السلطة المحلية لحصر أعمال التخريب والشغب التي 
حدثت وأخذ أقوال أصحاب المحلات المتضررة وفتح ملفات ومحاضر جمع 

استدلالات لكل واقعة واستكمال الإجراءات اللازمة لإحالتها للنيابة.
وتناول رئيس الوزراء الآثار السلبية لأعمال الشغب والتخريب على الاقتصاد 
الوطني والسكينة العامة للمجتمع، وقال: وبعد نجاح الحكومة في ترجمة 
البرنامج الانتخابي لفخامة الأخ رئيس الجمهورية إلى خطط وبرامج وفي 
ضوء نجاح مؤتمر المانحين في لندن المنعقد بتاريخ 15 نوفمبر 2006م 
ونجاح مؤتمر الاستثمار المنعقد في صنعاء بتاريخ 22 ابريل 2007م بدأت 

حركة الاستثمار في اليمن تنطلق إلى الأمام .
واعتبر إن تلك المسيرات والمظاهرات والاعتصامات وما صاحبها من أعمال 
التخريب والشغب والاعتداء على الممتلكات العامة والخاصة بقصد وتخطيط 
تخريبي بالمشاريع الاستثمارية والاعتداء عليها كما حدث أمام مصنع الاسمنت 
باتيس في أبين ومصنع الاسمنت في المسيمير ومشروع الفردوس في عدن 
ومشروع بلحاف في شبوة، والقيام بالنهب للمحلات التجارية خلال الفترة» 
30 مارس  �  9 أبريل  الجاري« وغيرها من المشاريع الاستثمارية التي وجهت 
قوى التخريب عناصرها إليها لتعطيلها إنما تعكس النوايا المبيتة لزعزعة 
الأمن والاستقرار والتأثير على الاستثمار وأعمال الشركات في اليمن لعرقلة 

عملية التنمية وخلق بيئة طاردة للاستثمار.
وأكد إنه واستناداً إلى معطيات التقارير السنوية للاستثمار في العالم فإن 
صافي تدفق الاستثمار في اليمن كان منذ مطلع التسعينات دوماً سالباً ما 
بين )200 - 250( مليون دولار في المتوسط سنوياً وهو ما يعني إن حجم ما 

يخرج من اليمن من رؤوس أموال يفوق ما يدخل إليها .
وأشار إلى إنه مع بداية عام 2007م وخاصة بعد انعقاد مؤتمر المإنحين 
ومؤتمر الاستثمار في ابريل من نفس العام حصل تحول ملحوظ في صافي 
تدفق الاستثمار بحيث أنقلب هذا المؤشر من سالب إلى موجب وهو الأمر الذي 
أنعكس على متوسط معدل النمو في الناتج المحلي الإجمالي، وانخفاض 

معدل الفقر.
وأوضح رئيس الوزراء إنه واستناداً إلى المعطيات والبيانات الرسمية )الجهاز 
المركزي للإحصاء، ووزارة المالية( فقد بلغ معدل نمو الاستثمار )1ر 22 
بالمائة(  عام 2007م،  مقارنة ب�)4ر 3 بالمائة( فقط عام 2006م .. الأمر 
الذي ساهم في ارتفاع نسبة الاستثمار في الناتج المحلي الإجمالي من )4،16 
بالمائة( عام 2006م إلى )4ر 18 بالمائة ( عام 2007م .. مؤكداً إن ذلك يعتبر 

دليلًا مهماً على تحسن اتجاه الاستثمار في اليمن.
وقال: إن ارتفاع معدل الاستثمار أدى إلى زيادة معدل نمو الناتج المحلي 
الإجمالي من )2ر 3 بالمائة( عام 2006م إلى )6ر 3( عام 2007م، كما حقق 
النمو الاقتصادي غير النفطي ارتفاعاً ملحوظاً من )7ر 4 بالمائة( عام 2006م 
إلى )5ر 5 بالمائة( عام 2007م، وقد أنعكس هذا النمو في الناتج المحلي - 
ولو إنه اقل من المستهدف - على خفض مستوى الفقر العام في اليمن من  

)5ر3بالمائة( عام 2005م إلى نحو )34 بالمائة (عام 2007م .
وفيما يتعلق بإساءة تلك الأعمال للدستور والوحدة الوطنية، أوضح الدكتور 
مجور إن الشعارات التي أطلقتها الجماعات التخريبية قد خلقت جواً نفسياً 

مشحوناً بالكراهية والحقد بين أبناء الوطن الواحد.
وقال: لقد ساهم الإعلام مع الأسف في نشر تلك الصورة السلبية التي 
لاتمثل المجتمع اليمني وإنما أفرادا لهم مصالح ضيقة مدفوعة بأهداف 

مرتبطة بالعناصر الانفصالية التي دحرها شعبنا في عام 1994م .
وأض��اف: »إن قيام بعض تلك العناصر بدفع بعض الغوغاء إلى نهب 
ممتلكات مواطنين من محافظات بعينها كتفتيش المارين بالطرق العامة 
بالهوية والبطائق الشخصية والاعتداء على المواطنين بحسب البطائق ) كما 
حدث لرئيس التجمع اليمني للاصلاح في الضالع( والذي تم الاعتداء عليه 
عندما أتضح إنه من مديرية دمت، يعكس الهدف الاستراتيجي لهذه الجماعات 

التخريبية والانفصالية في زرع الفرقة بين أبناء الوطن الواحد .
 موضحاً إن ذلك يشكل مقدمة خطيرة لتحقيق الأهداف التي يسعون إليها 
عبر سعيهم لتكريس انعدام الأمن وزعزعة الاستقرار ومن ثم عرقلة عملية 
التنمية والاستثمار وهو ما سيؤدي إلى مزيد من البطالة ومزيد من الفقر 
ومن ثم خلق نوع من الفوضى ناهيك عن دوره في تقويض أسس الدولة 
اليمنية الحديثة التي تم بناؤها بدماء الشهداء وجهد الشرفاء من أبناء الوطن 

وعلى رأسهم فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح .
واختتم الأخ رئيس الوزراء كلمته قائلا: إن المسئولية الوطنية التي تتحملها 
الحكومة أمام رئيس الجمهورية والسلطة التشريعية والمسئولية التاريخية 

من أجل حمايتها في نظرهم عملاء.. متسائلا  أي منطق هذا ، فهذا عمل 
غير ديمقراطي وغير مسؤول  .

وأضاف” أيعتبر مثل هذا مناضلًا أو قائد ثورة ، بالرغم من إنه استلم ملايين 
الدولارات ليعلن الانفصال, لم يقصه أحد من السلطة ، بل أقصى نفسه 
عندما أعلن أزمة وحرباً وانفصالًا في 94م ، ومن ثم جاءت قيادات وطنية 
من أبناء هذا الوطن من شبوة ومن أبين ومن حضرموت ومن المهرة ومن 

لحج ومن الضالع، فهل أنتم أوصياء على أبناء الشعب .
وقال الأخ الرئيس  “ مر 47 عاما على ثورة سبتمبر التي ناضل شعبنا من 
اجل انتصارها وإزاحة الإمامة وانتهى التشطير منذ 18 عاما وجئنا إلى الوحدة 
، وجاءت قيادات وخرجت قيادات وستخرج قيادات، فأنت الذي أقصيت نفسك 
بنفسك ، صحيح إنك كنت شريكا في الوحدة ولكنك أعلنت الانفصال وخسرت 

الوطن 11 مليار دولار  و 6 آلاف شهيد .
ولفت إلى إن الغرض من هذا اللقاء التشاوري هو التشاور مع هذه النخبة 
ومع هذه القيادات لتحمل مسئولياتها في الميدان، فالوحدة ملك لكل الشعب،  
وإذا كإن هناك اخطاء فلنلجأ للبرلمإن وهو سيشرع ويأمر الحكومة بإنهاء 
الظلم في  اي محافظة من المحافظات ,ويوجه كذلك الحكومة بالعدل 
فيما يخص التنمية وفي توفير المصروفات لها سواء في أبين أوفي شبوة 

اوغيرها.
 وقال “هذه مسؤولية البرلمان ، ولا احد وصي على الوطن”.. مشيرا إلى 
هذه دعوات باطلة وغير مسئولة ، فالوطن  توحد والوطن سيستمر موحدا 

مهما كان الثمن  .
وأضاف رئيس الجمهورية “ لا داعي للانزعاج فالأمن والأمان موجود ، 
ونحن قررنا تجنيد 12 ألف مواطن لامتصاص الشباب العاطل  للالتحاق في 
الجيش والشرطة من خلال مكاتب التجنيد ، ومع ذلك افتعلوا مظاهرات غير 
مبررة، ذلك إن هناك شروطاً لخدمة التجنيد يجب أن تنطبق على المقبول 

في الخدمة.
وقال “ اذا كنا قد قبلنا  80 أو 100 من 400 متقدم  فهل يجوز للباقين القيام 
بأعمال تخريب ونهب الدكاكين ، هلي نلغي شروط  القبول في الخدمة وتجنيد 
من ليسوا أكفاء”  وتابع “ هذا ما أحببت التحدث به مع الأخوة في مجالس النواب 
والشورى والوزراء وقادة الأحزاب وأبناء الوطن بشكل عام في كل بيت وكل 
قرية ، فالتنمية والأمن والأمان والإستقرارمسئوليتنا جميعا، وبها تدور عجلة 
التنمية ،وليس بالفوضى أوفي ظل قلق ومظاهرات ومسيرات واعتصامات ، 

فالبناء والاستثمار يحتاج للأمن والأمان .
وقال “ لنا في حضرموت مثال على ذلك حيث دارت فيها خلال الفترة الماضية 
عجلة التنمية بشكل أفضل من أي محافظة أخرى ، لا لشيء وإنما لأنها هادئة 

وهو ما يجب إن يسود في المحافظات الجنوبية والشرقية الأخرى.
وتساءل “ كيف يمكن تبرير السطو على الدكاكين والمحلات في الحبيلين 
والتفوه بألفاظ مناطقية غير مسؤولة وغير وطنية، تغذي ثقافة الكراهية.
معربا عن أمله في إن يعي ابناء الشعب اليمني خطورة هذه الثقافة 
ومحاربتها بكل الوسائل، وقال إنها سياسة مخطط لها وهي سياسة فاشلة  
وقد جربوها في 1993�1994م وبدأوها ضد الحزب الاشتراكي الذي كان 
شريكاً في الوحدة حيث روجوا دعايات بأن قيادة الاشتراكي مستهدفون 
في العاصمة بحجة إنهم غير مرغوب بهم وبدأوا يستهدفونهم على هذا 

الأساس.
 وأضاف الأخ الرئيس “  قد تحصل أخطاء في بعض المناطق في أبين في 
الحبيلين في طورا لباحة أو في صنعاء أو ذمار هذه ثقافة خاطئة يجرمها 
القانون ويجب إن تتحمل السلطة التنفيذية ممثلة بالحكومة المسئولية 
واتخاذ إجراءات قوية ضد كل من يروج ثقافة الكراهية بين أبناء الوطن 

فنحن أمة واحدة.
وتابع قائلا “ هذه الأحداث حصلت في الآونة الأخيرة بينما كانت علاقة 
الناس في السنوات السابقة من أروع مايمكن ولامشاكل وقالوا مزيدا من 
الديمقراطية، وعندما نقول لهم هذه صحافة تشطيرية قالوا هذا قمع 
للحريات وللرأي والرأي الأخر ياأخي هذه ثقافة كراهية ثقافة تشطيرية 
كافة  تتحمل  الحكومة  إن  كما  المسؤولية  كافة  النواب  مجلس  يتحمل 

المسؤولية في تنفيذ التشريعات وحماية الوحدة الوطنية.
وخاطب أعضاء مجلسي النواب والشورى قائلا:” أنتم مسؤولون في قراكم 
وفي مدنكم عن حماية الوحدة الوطنية وستنزلون إلى قراكم خلال الإجازة 

وقال: » لذلك فإننا نؤكد إن مجلس النواب ومن خلال صلاحياته الدستورية 
سيكون عونا لكل الجهود المخلصة الرامية إلى تحقيق الاستقرار والرفاهية 
للمواطنين التي إن تحققت ولو بالحد الأدنى لاسكتنا كل الأصوات النشاز 

التي تهدم ولا تبنى وتفرق ولا تجمع .
 وتابع قائلا إن مجلس النواب يعدكم بالنظر في كل القضايا المطروحة 
على المجلس وأن نعمل على ترتيبها وفقا للأولويات التي تخدم الحاجات 
العاجلة للوطن وتسهم في التسريع بوتيرة العمل وتعزيز التنمية والاستقرار 

بما يلبي كل طموحات وأمالنا المشروعة .
واستطرد بقوله: »إن المجلس وهو يراقب تطورات الأحداث التي تجرى في 
الساحة الوطنية ليعبر عن أسفه لما تقوم به بعض الجهات غير المسئولة 
من توتير للأجواء وإقلاق للسكينة العامة ونقض للعهود رغم الجهود الكبيرة 
التي بذلتها القيادة السياسية لمعالجة الأوضاع من منطلق الحرص على 
كل المكتسبات الوطنية وتوحيد طاقات الجميع نحو المساهمة في البناء 

والتنمية .
وأشار الشداداي إلى إن ما يجرى اليوم سواء في صعده أو في الضالع 
أوغيرها من المحافظات إنما هو محاولة لتأزيم الأمور وتصعيد خطير لا 
يخدم المصلحة الوطنية الأمر الذي يحتم على الجميع الوقوف بمسؤولية 
ومراجعة الحسابات بعيدا عن المماحكات والمكايدات التى لن تخدم إلا أعداء 

الوطن المتربصين به الدوائر.
وأكد أن كل نغمة ونبرة تريد العودة بالوطن إلى ما قبل 22 مايو عام 1990 
فإن مجلس النواب وكل أبناء الشعب اليمني سيقفون ضدها فالوحدة خط 

احمر لا يقبل المساومة او المزايدة .
وقال سنضحي بارواحنا من اجل الوحدة لأنها بالنسبة لنا دين نتعبد الله 
بالمحافظة عليها فهي ليست ملكاً لحزب ولا لجماعة ولا لفئة معينة بل هي 
ملك لكل أبناء الشعب اليمني البطل الذي ضحى من اجلها كثيرا وذاق في 

ظل التمزق صنوف القهر والإذلال والظلم.
ودعا في ختام كلمته الحكومة إلى الإسراع في معالجة الأوضاع المعيشية 
الصعبة للمواطنين وتحمل مسؤوليتها بكل حزم وضرب كل بؤر الفساد التي 
تنخر في جسد الوطن، وموافاة مجلس النواب بالتقارير عن كل التزاماتها 
أمام نواب الشعب وكذا الصعوبات التي تقف حائلة دون تنفيذ تلك الالتزامات 
وضرورة اعتماد  مبدأ الرجل المناسب في المكان المناسب وفقا لمعيار الكفاءة 

والمؤهل بعيدا عن المجاملات والمحسوبية.
وأعتبر إن ذلك سيكون كفيلا بمعالجة الكثير من الإشكالات والصعوبات 

القائمة مؤكدا مساندة مجلس النواب ودعمه لكل هذه الجهود .

بالتنفيذ.
وأكد رئيس الجمهورية إن القرار الذي اتخذه مجلس الدفاع الوطني في 
اجتماعه أمس بانتخاب المحافظين كخطوة أولى يليها انتخاب مدراء المديريات  
ليس قرارا ارتجاليا وإنما تنفيذا لما تضمنه البرامج الانتخابي الرئاسي والذي 

أكدنا من خلاله العمل على نقل السلطة من المركزية إلى اللامركزية .
وقال “نحن مصممون على ذلك ونطلب من الإخوة في مجلس النواب 
)السلطة التشريعية( تعديل المواد القانونية بما يسمح للسلطة التنفيذية 

بإجراء  انتخاب المحافظين يوم ال�27 من إبريل الجاري .
واعتبر الدعوة لانتخاب المحافظين ردا على بعض الأصوات المتبرمة 
من المحافظين في هذه المحافظة أو تلك بحجة إن هذا المحافظ ليس 
عند مستوى المسؤولية وليس الرجل المناسب في المكان المناسب، ومثل 
هذا الحديث يدور في مجلس النواب، ويقول أصحابه عينتم لنا محافظ غير 
كفء, وموازنات بعض السلطات المحلية عادت إلى الخزينة العامة لأنهم لم 
يستطيعوا استيعابها, لكل ذلك دعونا إلى أن ننتخب المحافظين وما المانع 
من ذلك  وقد سبق لنا انتخاب مجلس نواب ولم يحدث إي شيء، فدعونا ننتخب 
مدراء المديريات مثلما انتخبنا مجلس النواب, وننتخب مجلس الشورى، من 

خلال انتخابات يتحمل مسؤولياتها المواطن.
وقال فخامته “ بذلك نبعد عن كاهل السلطة التنفيذية أو الرئاسة الأقاويل 

المتبرمة والمدعية بأن هذا المحافظ المعين اوذاك فاسدا وغير صالح.
وأضاف “ نترك الأمر للناخب لانتخاب المحافظ بعيداً عن أي فهم خاطئ، 
ومن  يرى في نفسه الكفاءة والثقة بالحصول على الأصوات الكافية عليه 
ترشيح نفسه، سواء كان المرشح من المحافظة أو من خارج المحافظة 
- المهم إنه مواطن يمني - وذلك من خلال انتخابات حرة ومباشرة عبر 
صناديق الاقتراع .. لافتا إلى إنه كمرحلة انتقالية ستكون هناك هيئة انتخابية 
مؤقتة  لانتخاب المحافظين حتى يتم إجراء التعديلات الدستورية وتعديل 
قانون السلطة المحلية وتتكون هذه الهيئة من المجالس المحلية للمحافظة 
كاملة  إلى إن يتم تعديل الدستور ويتم تعديل القوإنين ثم تأتي الانتخابات 

المباشرة من الشعب.
وقال فخامته “هذه  الخطوات هي ما تضمنها برنامجي الانتخابي الذي 
نلت بموجبه  ثقة الشعب في الانتخابات الرئاسية في العشرين من سبتمبر 
2006 ،وعلينا تنفيذه, بغض النظر عن بعض الأصوات النشاز الهادفة إلى 
عرقلة تنفيذ البرنامج بغرض تهيئة الفرصة لدخول الانتخابات القادمة 
ويبثون ادعاءات بإن البرنامج الرئاسي لم ينفذ ، وهذه من ضمن الكروت 
التي يلعبون بها.. مشيرا إلى ان عرقلة البرنامج الرئاسي والسلطة المحلية 
يهدف إلى إيقاف عملية التنمية وما تتضمنه من خدمات، وفي الوقت نفسه 

إثارة الوعود الانتخابية الكاذبة ، وهذا هو برنامج المعارضة .
وأعرب رئيس الجمهورية عن اسفه لسعي المعارضة إلى عرقلة أداء مجلس 

النواب بالرغم من إنه يمثل الأمة ..
وقال “ العرقلة التي خططوا لها هي عندما نصل إلى الانتخابات البرلمانية 
يقولون  حكومة المؤتمرلم تنجز شيئا, والحقيقة هي إن المعارضة أصلا لم 
تنجز شيئا, فممثلوها في البرلمإن لم يقروا الخطة الخمسية ولا الميزانية 
العامة للدولة” .. مشيرا إلى إن الشيخ عبد الله بن حسين الأحمر رحمه 
الله ، وهو رئيس مجلس النواب كان يصوت لها، وهم كانوا ضده ، حيث 
كان يخاطبهم بالقول “هذه مسألة دولة ، لاميزإنية ولا اتفاقية لا قرض 
صوتوا  لصالحها ، إذا فوجودكم في قبة البرلمان مجرد ظاهرة صوتية 
،وعلينا إن نقول للحق حق وللباطل باطل ، وليس كل شيء باطلًا “ كما 

تقول المعارضة.
ودلل على ذلك باعتراض ممثلي المعارضة في البرلمان على اتفاقيات 
القروض التي نحتاج لها لتمويل مشاريع الكهرباء بحجة إن هذه القروض 
ربوية .. وتساءل فخامة الرئيس “ لماذا عرقلة مثل هذه الاتفاقية الخاصة 

بتوليد الكهرباء أهي الرغبة في العودة إلى أيام الفوانيس والشمع “.
والبرية  الجوية  الخطوط  نلغي  إن  فعلينا  بذلك  وإذا ماسلمنا   “ وق��ال 
والبحرية”.. مشيرا إلى إن الإخوة الذين يضجون في المحافظات الجنوبية 
والشرقية يعتقدون إنهم أوصياء على هذه المحافظات من خلال ادعاء 
هذا السياسي اوذاك، في حين إنهم للأسف الشديد ليسوا شرعيين، ذلك  
انهم يعكسون الحقائق ويدعون ان الشرعيين هم الذين أعلنوا الانفصال 
والحرب في عام  94م  وإن الذين دافعوا عن الوحدة وقدموا دماء وناضلوا 

أمام شعبنا اليمني الذي ضحى من أجل الوحدة والتنمية والاستقرار بأفضل 
أبنائه يحتم على الحكومة القيام بمسئولياتها وقد بدء ذلك فعلًا من خلال 
اتخاذ الإجراءات الكفيلة بالسيطرة على الأوضاع الأمنية بكل اقتدار من قبل 

الأجهزة الأمنية وبمساعدة إخوانهم في القوات المسلحة.
مؤكداً إن الأجهزة المختصة استطاعت تجاوز تلك الصعوبات وقدمت في 
سبيل ذلك شهداء وجرحى، وتم ضبط تلك العناصر التخريبية وقياداتهم 
وبالتنسيق مع النيابة العامة يتم استكمال التحقيقات مع تلك العناصر، 
وإحالتها إلى النيابة.. كما يتم متابعة العناصر الفارة من وجه العدالة في 
حين سيتم طلب رفع الحصانة عن أعضاء مجلس النواب المتورطين في 
تلك الأعمال التخريبية الذين يقومون بقيادتها وتوجيهها تمهيداً لتقديمهم 

للعدالة.
فيما القى الأخ محمد على الشدادي نائب رئيس مجلس النواب كلمة قال 
فيها : بالأصالة عن نفسي ونيابة عن إخواني أعضاء مجلس النواب وهيئة 
رئاسة مجلس النواب أود إن أعرب عن الشكر والتقدير لفخامة الأخ رئيس 
الجمهورية الذي فتح قلبه وصدره للجميع لمناقشة قضايانا الوطنية وهمومنا 
التنموية من أجل الخروج بالرؤى والحلول التي تحقق الخير والأمن والسلام 

لهذا الوطن المعطاء .
وقال » وما هذا اللقاء التشاوري المبارك الذي يجمع بين السلطة التشريعية 
والسلطة التنفيذية إلا دليل على الحرص التام على ضرورة التعاون والتكامل 

بين سلطات الدولة في كل أمر هام يخدم مصلحة شعبنا ووطننا وامتنا ».
وأضاف نائب رئيس مجلس النواب » إن بلادنا تمر اليوم بظروف صعبة 
وتحديات كبيرة توجب على جميع القوى الوطنية الوقوف أمامها بكل جدية 
وحزم ومواجهتها من منطلق المصلحة الوطنية العليا من اجل المضي قدما 
في مسيرة البناء وتحقيق طموحات شعبنا في الأمن والاستقرار وإخراجه 
من دائرة الفقر والبطالة والأمية وكل التحديات الاقتصادية التي هي في 
الأساس الخطر الحقيقي الذي يهدد النسيج الاجتماعي لأبناء شعبنا ويمزق 
الوحدة الوطنية ويوجد البيئة الملائمة للتخريب وبلبلة الأوضاع وكل الدعوات 

العصبية والمناطقية الضيقة .
وأكد الشدادي إن مجلس النواب وهو المؤسسة التشريعية والرقابية في 
البلاد بلعب دورا بارزا في تعزيز الوحدة الوطنية وترسيخ مبدأ  سيادة القانون 
من خلال دوره الرقابي على أعمال الحكومة وأجهزتها التنفيذية ومحاسبتها 
وفقا لصلاحياته الدستورية، الأمر الذي يحد كثيراً من أوجه الفساد المدمر 
للاقتصاد الوطني ويوفر الإمكانيات اللازمة لتصحيح الكثير من الاختلالات 

الناتجة عن سوء الإدارة والاستهتار بالمال العام.

البرلمإنية فليتحمل كل فرد مسؤوليته في تكريس ثقافة المحبة والمودة 
ومحاربة النعرات المناطقية والقروية “.

وأضاف الرئيس:” على كل حال هذا كل ما أردت إن أتحدث به معكم وأملي 
في السلطة التشريعية كل الخير في إن تتحمل مسؤوليتها وكل من لديه 

حق أو مطلب أو مظلمة فعليه إن يذهب إلى مجلس النواب .
وأشار إلى قرار مجلس الدفاع الوطني بمنع المسيرات والمظاهرات غير 
المرخص لها وقال:” إن القانون يحدد ويكفل التعبير عن الرأي ولكن يجب 
الحصول على ترخيص وتحديد المسار و اليافطات والشعارات، ومن أي نقطة 

البدء وإلى أين ستذهب وفي هذه الحالة لا مشكلة .
وأضاف: إنما إن تأخذ الأمور هكذا بالقوة وتحرق وتخرب وتنهب فهذا 
على  تحافظ  إن  وأمنها  بجيشها  مسؤولة  فالدولة  وارد  وغير  مرفوض 
أعراض الناس وممتلكاتهم هذه مسؤولية الحكومة، وهي ليست حكومة 
قمعية وليس في ذلك تضييق لما يسمونه الهامش الديمقراطي ، فهم 
يزعمون إن ماهو موجود حاليا ليس إلا هامشاً فقط وليس ديمقراطية هذه 
مصطلحات غريبة، إذ يقولون السلطة بدأت تضيق من الهامش الديمقراطي، 
هل الهامش الديمقراطي يجيز التخريب وحرق المحلات ونهب الممتلكات 
وإشاعة الكراهية بين المواطنين، هل هذا هو الهامش الديمقراطي هذا 

هامش تخريب. 
واختتم حديثه:” ندعو الله سبحانه وتعالى إن يوفقنا لخدمة هذا الوطن 

وإن يتحمل كل مواطن مسؤوليته”.
وكان الأخ رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور قد استعرض 
تقرير الحكومة المقدم إلى اللقاء التشاوري عن أحداث الشغب في عدد من 
المديريات وتحديداً في الفترة 30 مارس حتى 9 أبريل الجاري 2008م .. 
حيث استهل الدكتور مجور تقريره ، مؤكداً إن الوحدة اليمنية كانت حلم أبناء 
الشعب اليمني الذي تحقق في 22 مايو 1990 وإنها تمثل الوجه المشرق 

لليمن ومنطلقاً للوحدة العربية الشاملة .
وقال:” في الوقت الذي ظهرت فيه الثمار الطيبة للوحدة اليمنية المباركة 
والتي تجلت في النهضة العمرانية والاقتصادية لبلادنا وإيلاء المحافظات 
الجنوبية والشرقية الاهتمام الأكبر في مجال التنمية نظراً لإنعدام المشاريع 
الخدمية في تلك المحافظات بسبب الصراعات السياسية إبان الحكم الشمولي 
قبل الوحدة والذي لم يكن يستفيد منها سوى فئة محددة من الشعب اليمني 
في المحافظات الجنوبية والشرقية.. نجد إنه ومنذ بداية عام 2007م وبعد 
الانتخابات الرئاسية مباشرة ظهرت أنشطة تعمل على عرقلة تنفيذ البرنامج 

الإنتخابي لفخامة الاخ رئيس الجمهورية .
وأوضح رئيس الوزراء إن بعض العناصر الحاقدة قد عملت خلال نفس 
الفترة على غرس وتعبئة الجماهير بالحقد والكراهية عبر الكتابات الصحفية 
التي تدعو إلى الكراهية والعنف من خلال مسميات مختلفة وكذا العمل على 
إنشاء كيانات بصورة غير قانونية كغطاء لتمرير مخططاتها واستغلال بعض 
القضايا والأخطاء التي يمكن من خلالها تعزيز التفرقة بين أبناء الشعب 

الواحد مثل قضية الأراضي” .
وقال:” لقد حرصت القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ رئيس الجمهورية 
على تحمل مسئوليتها وتجاوبت مع ما يتم طرحه من ملاحظات، حيث تم 
تشكيل اللجان الوزارية من وزارتي الدفاع والداخلية لتسوية ومعالجة أوضاع 
المتقاعدين والمنقطعين العائدين من جميع محافظات الجمهورية، حيث تم 

استيعاب عدد كبير من المنقطعين والمتقاعدين وتسوية أوضاعهم .
وأوضح  إن هذه العملية قد كلفت ميزانية الدولة مبالغ كبيرة كان لها التأثير 

الكبير على حساب الميزانية المرصودة لصالح المشاريع التنموية .
مشيراً في الوقت نفسه إلى إنه قد تم تشكيل لجنة برئاسة الأخ نائب 
رئيس الجمهورية لدراسة ومعالجة مشاكل الأراضي بصورة قانونية، وقد 

خلصت تلك اللجنة إلى نتائج طيبة تعمل الحكومة على تنفيذها حالياً.
وأكد الدكتور مجور إنه ورغم تلك الإجراءات والمعالجات فقد عملت العناصر 
الداعية إلى تفكيك وحدة الوطن على استغلال حرية الصحافة والإعلام 
وتعبئة الناس بصورة خاطئة من خلال الكتابات الصحفية والتصريحات 

والمنشورات التي تتم من حين إلى آخر من قبل تلك العناصر.
وقال: لقد عملت تلك العناصر على غرس روح الكراهية بين أبناء وطننا، 
حيث تولد عند الكثير منهم وخاصة بعض العاطلين عن العمل ثقافة الفوضى 

وقد تحدث خلال اللقاء التشاوري عدد من الأخوة المشاركين حيث أشاروا 
إلى إن هذا اللقاء يعبر عن الاستشعار العالي بالمسؤولية الوطنية من اجل 
تدارس كافة القضايا والتطورات التي تهم الوطن في ا لظروف الراهنة 

والمستقبلية.
وأكد مباركتهم للقرار الحكيم الذي أتخذه مجلس الدفاع الوطني في 
اجتماعه يوم أمس والخاص باتخاذ الإجراءات القانونية الكفيلة بانتخاب 
المحافظين عن طريق أعضاء المجالس المحلية في المحافظات والمديريات 
وكخطوة أولى تليها خطوة انتخاب مديري المديريات في الوحدات الإدارية 
بالجمهورية.. مشيرين إلى إن هذه الخطوة المباركة تأتي في إطار تجسيد 
الانتقال الفعلي نحو نظام الحكم المحلي الواسع الصلاحيات وبما يوسع من 
نطاق المشاركة الشعبية في إدارة الشأن المحلي وترجمة أهداف التنمية ..

ونوهوا بأنها خطوة صحيحة يباركها الجميع لأنها تأتي تلبية لتطلعات 
أبناء الشعب، وتعبر عن الوفاء من فخامة الأخ الرئيس بالوعد الذي وعد به 

وتضمنه برنامجه الانتخابي.
 وأكدوا بأن المؤسسات الدستورية وفي مقدمتها مجلس النواب ستكون 
عونا وسندا لكل الجهود المبذولة من أجل البناء والتنمية وتحقيق السكينة 
العامة والتصدي لأعمال التخريب والعنف والفوضى والخروج على الدستور 
والنظام والقانون. مشيرين إلى إن الوحدة والوطنية والسلم الاجتماعي 
خطوط حمراء غير مقبول تجاوزها من أحد و إن المساس بما فساد أعظم 

يجب إن يتصدى له الجميع.
النواب إلى إن السلطة  وأش��ار الإخ��وة المتحدثون من أعضاء مجلس 
التشريعية تدرك إن من صميم واجباتها ومسئولياتها الوطنية إن تكون عونا 
للسلطة التنفيذية من أجل إنجاز المهام والمسئوليات الملقاة على عاتقها 
من اجل الدفع بجهود التنمية والاستثمار والتطوير والتحديث وترسيخ قواعد 

الاستقرار والسكينة العامة في المجتمع.
وعبروا عن إدانتهم الشديدة لكل أعمال التخريب والشغب والفوضى 
ونهب الممتلكات الخاصة والعامة وقطع الطرقات وترويع الآمنين .. مؤكدين 
تأييدهم لكل الإجراءات القانونية والتدابير الأمنية التي تم اتخاذها إزاء 

العناصر التخريبية والمثيرة للفتنة والخارجة على الدستور والقانون.
 كما أكدوا الوقوف صفا واحدا ضد أي مخالف للدستور والقوانين النافذة 

في البلاد ومحاسبته أمام القضاء مهما كان.
وأشاروا إلى إن العلاقة بين السلطة التنفيذية والتشريعية هي علاقة 
تكاملية لاتصادمية , وتصب بنتائجها في مجرى العطاء الوطني العام , ولما 

فيه مصلحة الوطن والمواطنين.

رئيس الوزراء في تقرير الحكومة :

 على تنفيذ ماخل�ست اإليه لجنة درا�سة ومعالجة م�ساكل الاأرا�سي 
ً
الحكومة تعمل حاليا

المسيرات والاعتصامات وأعمال التخريب عكست النوايا المبيتة لزعزعة الأمن والاستقرار وعرقلة التنمية 

الأجهزة الأمنية استطاعت تجاوز الصعوبات وقدمت الشهداء لضبط العناصر التخريبية

الإعلام ساهم في نشر صورة سلبية لاتمثل المجتمع اليمني 

سيتم طلب رفع الحصانة عن نواب متورطين في الأعمال التخريبية 

من له حق أو مطلب عليه الذهاب إلى البرلمان بدلًا من المسيرات وإحراق الإطارات 
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باخت�سار
يلتقي  ..فيه  الجمعة  ي��وم 
الأه���ل والأق����ارب وتنشط  
ال��زي��ارات  وتتجدد أواص��ر 
القربى ويلتقي الأحباب على 

وجبة الغداء ..
وجبة الغداء التي تفتقر الآن 
الوجبة  مقومات  ابسط  إلى 
ظل  في  الصحيح  بمعناها 
لأسعار  الجنوني  الارت��ف��اع 
السمك واللحم وحتى الدجاج 
المواطن  بمقدور  يعد  ولم 
بتقبل  فكيف  أسرته  كفاية 
الزائرين وإظهار روح الكرم 
ليوم واحد في الأسبوع على 

الأقل!!
رسالة إلى كل ذي شأن.. لا 
تفسدوا على الناس أفراحهم 

فهذه الزيادة غير مبررة .

من �لمحافظات

  ڑ ردفان/ من�شور نور:
قام ظهر أمس الخميس الأخ العميد الركن/ أحمد صالح عمير مدير أمن محافظة لحج، بزيارة 
تفقدية لمديرية ردفان التقى خلالها بقيادة وضباط الأمن في المديرية، وألقى كلمة أمام منتسبي 
المؤسسة الأمنية، أثنى خلالها على جهودهم ومواقفهم المشرفة في مواجهة أحداث الشغب، 
التي شهدتها مدينة الحبيلين خلال الأيام الماضية، كما التقى بأفراد الأمن المرابطين في ساحة 
)المنصة( بالحبيلين، وكان محلي ردفان، قد أقر في اجتماعه الاستثنائي صباح أمس الأول أن منصة 
الاحتفالات تتبع المجلس المحلي ويمنع استخدامها من قبل أي جهة لإقامة الفعاليات إلا بإذن من 

السلطة المحلية بالمديرية.
كما قام الأخ مدير أمن محافظة لحج، يرافقه مدير العلاقات العامة والتوجيه المعنوي بإدارة أمن لحج 
وقادة الأمن في المنطقة ومديرية ردفان، بزيارة مواقع أفراد الأمن المركزي ومكافحة الشغب وألقى 
كلمة شكر من خلالها الجميع على تفانيهم في أداء واجبهم والحرص على عودة الأمن والسكينة 
وحماية المواطنين وممتلكاتهم إضافة إلى حماية المكاتب والمؤسسات والمصالح الحكومية في 
مديرية ردفان، ونقل إليهم تحيات قيادة وزارة الداخلية وقيادة السلطة المحلية في المحافظة، وأكد 
في كلمة أمام ضباط وأفراد الأمن أن واجبهم يحتم عليهم حماية الأمن والاستقرار وردع كل من 
تسول له نفسه المساس بالثوابت الوطنية أو العمل على إقلاق الأمن وتخريب الممتلكات العامة 
والخاصة، ونوه بضرورة ضبط النفس والتحلي بالهدوء والصبر، وقد حضر اللقاء مديرا عموم 

مديريتي ردفان وحبيل جبر وأعضاء المجلس المحلي في المحافظة والمديريتين.

  ڑ عمران /�شباأ:
الصحية  الخدمات  من  المستفيدين  ع��دد  بلغ 
والطبية التي يقدمها مستشفى عمران خلال العام 
المنصرم2007م، أكثر من 120 ألف مستفيد من 
مختلف الخدمات والتخصصات الطبية التي يقدمها 

المستشفى.
عبد  الدكتور  المستشفى  ع��ام  مدير  وأوض��ح 
الغني فارس لوكالة الأنباء اليمنية/سبأ/ أن سعة 
المستشفى وإمكاناته ترتفع باستمرار مع توسع 
المحافظة وحاجة المواطنين للخدمات الصحية، 
الأجهزة  من  بالعديد  مؤخرا  ت��زوي��ده  تم  حيث 
والمعدات الطبية بتكلفة أكثر من/200/مليون 

ريال.
وأشار إلى أن معطيات وخدمات المستشفى تشمل 
جميع مقتضيات الخدمات الصحية والطبية،حيث 
يجري المستشفى أكثر من/50/ألف عملية جراحية 

متوسطة وصغيرة وكبيرة سنويا.

 ڑ عدن/ 14 �أكتوبر:
عثمان  الشيخ  لمديرية  التنفيذي  المكتب  عقد 
في محافظة عدن أمس اجتماعه ال��دوري الرابع 
برئاسة الأخ/ أحمد حسن ناصر مدير عام المديرية 
وبحضور الأخ/ علي عبدالمجيد الأمين العام لمحلي 

المديرية.
وناقش الاجتماع جملة من التقارير المدرجة في 
جدول أعماله أهمها تقرير عن مستوى أداء مكتب 
الشباب والرياضة في المديرية والاستعدادات الجارية 
لخليجي )20( المزمع إقامتها في مدينة عدن، كما 
استمع الاجتماع إلى تقرير عن مستوى تنفيذ قرارات 

وتوصيات الاجتماع الثالث للمكتب لعام 2008م.
وخلص الاجتماع إلى عدد من التوصيات أهمها 
قرار بحث الأجهزة التنفيذية بالمديرية عن تحسين 
الإيرادات والاستعداد للمشاريع الاستثمارية لعام 
لمشاريع  الأجهزة  ه��ذه  بمتابعة  وق��رار  2009م 

البرنامج الاستثماري للمديرية لعام 2008م.

ڑ ماأرب / محمد الجدا�شي :
بحث الأخ / عدنان أبو لحوم وكيل محافظة مأرب مجالات الدعم الألماني للمستشفى 
العسكري في المحافظة في مجالات التوسعة والترميم والمعدات والأجهزة الطبية, جاء ذلك 
أثناء لقاء وكيل المحافظة الفريق العسكري الاستشاري الألماني الذي يزور المحافظة برئاسة 
السيد / شنقتر رئيس قطاع الأمم المتحدة بوزارة الخارجية الألمانية والسيد / فورتسل المدير 

المسؤول عن برنامج المساعدات الفنية بقطاع التجهيزات بوزارة الدفاع الألمانية.
وفي اللقاء تم بحث الإمكانيات والسبل المتاحة لدعم المستشفى العسكري في مأرب 
بالمعدات اللازمة فنياً وطبياً, وبما يعزز من مستوى الخدمات الطبية والعلاجية لمنتسبي 
القوات المسلحة في المنطقة العسكرية الوسطى وأبناء محافظات )مأرب – الجوف – 

شبوة(.
هذا وقد اطلع الفريق الاستشاري الألماني خلال زيارته للمستشفى على مستوى الخدمات 
العلاجية في المستشفى العسكري واستمع إلى شرح مفصل من قبل مدير عام المستشفى 

العقيد / أحمد أحمد الحباري حول خدمات الأقسام والعيادات المتخصصة لخدمة المرضى.
وأعلن دعم المستشفى بأحدث جهاز تلفزيوني بنظام الوندرز, كما اطلع الوفد على خدمات 
العيادات الخارجية والطوارئ والعمليات الكبرى والصغرى بالمستشفى وأبدى دعمه المتواصل 

للمستشفى خلال المرحلة القادمة.
رافق الوفد عدد من الإخوة المسؤولين العسكريين في المحافظة.

زكريا ال�سعدي

ت�شوير وتعليق/ محمد عو�ض :
رغم استكمال مشروع سفلتة وتبليط هذا الشارع وكثير من الشوارع في محافظة عدن فإنها  مازالت بحاجة للاهتمام الدائم من خلال رفع 

المخلفات والعوائق التي تشوه الجهود المبذولة والمنظر الجمالي لشوارع المدينة.

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة 
تسلم رسالة..

والملف النووي الإيراني .
وق��د أكد وزي��ر الخارجي��ة الإيراني 
حرص إي��ران عل��ى تعزي��ز وتطوير 
علاقته��ا م��ع اليم��ن عل��ى مختل��ف 
الأصعدة, مؤكدا أن إيران ستقف دوما 
إلى جان��ب اليم��ن وأن مايه��م اليمن 
وأمنه واستقراره ووحدته يهم إيران.

وأشاد بجهود اليمن من اجل تحقيق 
المصالحة الوطنية الفلسطينية وما تم 
التوصل إليه بين حركتي فتح وحماس 
بالتوقيع عل��ى إعلان صنعاء بالاتفاق 
عل��ى المب��ادرة اليمني��ة الهادفة إلى 
رأب الصدع في الصف الفلسطيني .. 
مشيرا إلى أن إيران ترحب بتلك الجهود 
وتباركها وتدعم جهود اليمن المبذولة 
في هذا المجال لما فيه خدمة الشعب 

الفلسطيني وقضيته العادلة.
من جانبه أك��د فخامة الأخ الرئيس 
ح��رص بلادنا عل��ى تعزي��ز العلاقات 
الأخوية مع إيران ف��ي كافة المجالات 
لم��ا فيه خدم��ة المصالح المش��تركة 

للبلدين الشقيقين.
كما أكد موقف اليم��ن الداعم لحق 
إيران في امتلاك التكنولوجيا النووية 

للأغراض السلمية .
وأش��ار إلى أهمية الدور الذي يبغي 
أن تقوم إيران م��ن اجل دعم تحقيق 
الأمن والاس��تقرار في العراق، مؤكدا 
على أهمية التعاون بين دول المنطقة 
س��واء في الإطار الثنائي أو الجماعي 

من أجل
ف��ي  والاس��تقرار  الأم��ن  خدم��ة 
المنطقة، مشيرا إلى أن امن المنطقة 
منظومة متكاملة ويهم جميع دولها  .

وحمل فخام��ة الأخ الرئيس الوزير 
الإيران��ي نقل تحياته إل��ى أخيه علي 
خامنئي مرش��د الثورة الإيرانية والى 
فخامة الرئيس محم��ود أحمدي نجاد 
رئيس الجمهورية الإسلامية الإيرانية 

وتمنياته
لهم��ا بموف��ور الصح��ة والس��عادة 
وللشعب الإيراني الشقيق دوام التقدم 

والازدهار .
حضر المقابلة الإخوة حمير عبدالله 
الأحم��ر نائ��ب رئيس مجل��س النواب 
والدكتور ابوبكر القربي وزير الخارجية 
وعبدالله حسين البش��يري أمين عام 
الرئاسة وجمال الس��لال سفير بلادنا 

في طهران
والس��فير عبدالق��ادر محم��د هادي 
رئيس دائ��رة الجزيرة والخليج بوزارة 

الخارجية.

أكد أن التعديل..
 عليها وفقاً لهذا التعديل.

وحدد مش��روع التعدي��ل فترة ولاية 
أمي��ن العاصمة أو المحاف��ظ المنتخب 
بأرب��ع س��نوات تبدأ م��ن تاري��خ أدائه 
اليمي��ن الدس��تورية، م��ع حق��ه ف��ي 

الانتخاب لدورتين متتاليتين فقط.
ونصت الفقرة )ط( في المادة )138( 
عل��ى أن تنعقد الهيئ��ة الانتخابية في 
أمانة العاصمة والمحافظات بناءً على 

دعوة من رئيس الجمهورية .
هذا وقد أك��د مجلس ال��وزراء على 
أهمي��ة ه��ذا التعديل ال��ذي يأتي في 
الانتخاب��ي  البرنام��ج  تنفي��ذ  إط��ار 
لفخامة رئيس الجمهورية ويهدف إلى 
تعميق وتجذير الديمقراطية وتوسيع 
المش��اركة الش��عبية في اتخاذ القرار 
وإدارة الش��أن المحل��ي ف��ي مج��الات 

التنمي��ة الاقتصادي��ة والاجتماعي��ة 
والثقافية وتأكي��د اللامركزية المالية 
والإدارية.. مثمن��اً الدور البارز لفخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية في تطوير آليات الممارسة 
الديمقراطي��ة وتوس��يع نطاقها وذلك 
تجسيداً للوعي الذي وصل إليه شعبنا 
اليمن��ي وقدرته على كس��ب خياراته 
ورهاناته عبر الديمقراطية ومواصلته 
لمس��يرة الخير والعطاء في ظل دولة 

الوحدة المباركة.
هذا وقد عب��ر المجلس ع��ن عميق 
حزنه وخال��ص تعازيه ل��لأخ الدكتور 
عدن��ان عم��ر الجف��ري وزي��ر ش��ئون 
مجلس��ي النواب والش��ورى ف��ي وفاة 
نجله محمد يوم أمس الأول إثر حادث 
مروري.. س��ائلاً  المولى ع��ز وجل أن 
يتغمد الفقيد بواسع الرحمة والمغفرة 
وأن يسكنه فس��يح جناته - وان يلهم 
الدكت��ور عدن��ان وبقية أفراد أس��رته 
الصبر والس��لوان .. وإن��ا لله وإنا إليه 

راجعون.

لجنة إثبات..
 وذل��ك ف��ي اجتماع��ي اللجن��ة في 

شهري فبراير ومارس 2008م.
وق��ال الأخ/ نجي��ب الصل��وي مدير 
بع��دن  المغتربي��ن  مكت��ب ش��ؤون 
للصحيف��ة إن لجن��ة إثبات الجنس��ية 
المش��كلة بقرار وزي��ر الداخلية رقم 
)296( لس��نة 2001م برئاس��ة الأخ/ 
مدير أم��ن المحافظ��ة وعضوية كل 
من مدي��ر مصلح��ة الج��وازات بعدن 
ومدير عام ش��ؤون المغتربين ومدير 
عام الأحوال المدنية ومديري الشؤون 
القانوني��ة ب��إدارة الأم��ن والج��وازات 
وسكرتير اللجنة من الأحوال المدنية 
قد وافقت في العام الماضي 2007م 
على )51( طلباً من الطلبات التي تقدم 
به��ا المغتربون اليمني��ون في الخارج 

وبلغت )123( طلباً.
وأض��اف لق��د ت��م متابع��ة تعمي��د 
مخطط المغتربي��ن بالعريش وإنهاء 
البس��ط عليه وبالفعل قام��ت الهيئة 
العامة للأراضي والمساحة والتخطيط 
العمراني بتعمي��د المخطط وتعاونت 
الجهات الأمنية في إنهاء البسط على 
المخط��ط وأصب��ح جاه��زاً لتس��ليم 

المستفيدين أراضيهم على الواقع.
وأش��ار إل��ى أن خطة العم��ل للعام 
2008م للمكت��ب تأتي منس��جمة مع 
توجهات الحكومة في زيادة التسهيلات 
والخدمات للمغتربين مشيراً إلى القيام 
بعدد من المهام في اس��تلام شكاوي 
وطلبات المغتربين وفحصها ودراستها 
والتنس��يق بش��أنها م��ع الجه��ات ذات 
العلاقة وإيجاد الحلول لها بما من شأنه 
تحس��ين الأداء وتقديم خدمة أفضل 
للأخوة المغتربين وبحث إمكانية عقد 
حلقة نقاش في الش��هرين القادمين 
لمعالج��ة قضايا المغتربي��ن التي لم 
تجد طريقها للحل حتى الآن وذلك مع 
قيادة المحافظ��ة بالإضافة إلى تنفيذ 
عدد م��ن القضاي��ا المتعلق��ة بمهام 

المكتب تجاه المغتربين.

ملتقى المرأة..
الذي يساهم  الثقافي  التفاعل 
في إنشاء قنوات التواصل والاتصال 
والاندماج والمشاركة، هذا وأضافت 
على  يحتوي  البرنامج  ه��ذا  ب��أن 
ال��ع��دي��د م��ن الأن��ش��ط��ة النوعية 

مأرب خاص��ة وتجدر الإش��ارة إلى أن 
المشروع يش��هد التشطيبات النهائية 
ومن المتوقع افتتاحه قبل نهاية العام 

الحالي 2008م.

منظمات المجتمع ..
من التج��ار و رجال الأعم��ال لقرار 
انتخاب محافظي المحافظات و مدراء 

المديريات من المجالس المحلية . 
ووصف الاتح��اد في بيان��ه أمس - 
تس��لمت وكالة الانب��اء اليمنية س��بأ 
نس��خة منه- ه��ذا الق��رار بالصائب 
و الحكي��م.. واعتب��ره لبن��ة تاريخية 
ونقلة نوعية في الديمقراطية للشعب 

اليمني 
م��ن جانبه��ا أعلنت النقاب��ة العامة 
والتأمين��ات  بالمص��ارف  للعاملي��ن 
والأعم��ال المالي��ة عن تأييده��ا لهذا 

القرار.. 
وأش��ارت في بي��ان لها ال��ى ان هذا 
الق��رار سيس��هم ف��ي وض��ع معالم 
اليمن الحديث وستكون عملية انتخاب 
المحافظين ومدراء المديريات خطوة 

ايجابية في البناء الديمقراطي.. 
ودع��ت النقاب��ة العام��ة للعاملي��ن 
بالمص��ارف كافة فئ��ات المجتمع الى 
الالتف��اف حول ه��ذا الق��رار لتنفيذه 
لكونه سيساهم في ترجمة طموحات 
الشعب في تحقيق التنمية الاقتصادية 

الشاملة. 
ال��ى ذلك اعتبر محافظ��ة محافظة 
لحج عبد الوه��اب الدرة لوكالة الأنباء 
اليمنية س��بأ قرارات مجل��س الدفاع 
الأعلى الأخيرة فيم��ا يتصل بانتخاب 
المحافظي��ن ونقل الاعتم��اد المالية 
للمحافظات، بأنه��ا انجاز ديمقراطي 
يضاف ال��ى المنج��زات المتوالية في 
مختل��ف المج��الات لدع��م التحدي��ث 
والتطوي��ر واتباع الأس��اليب الحديثة 
في الادارة القائمة على الديمقراطية 
وحرية انتخاب الممثلين في المجالس 
المحلية التي ستمتلك سلطات واسعة 
في الرقابة ومتابعة الخطط التنموية 

عن كثب. 
وأك��د ان ه��ذه الخط��وة تع��زز من 
اللامركزي��ة المالية والادارية وتدعم 
نظام السلطة المحلية المنتخبة بقوة 
وذلك في اتجاه حماية الوطن وتطوير 

انظمته وسلطاته.

قالت إنها ستنقل ..
 الرحلة الروسي يوري مالينشنكو 

يوم 19 ابريل.
الفضاء  سفينة  انطلقت  وق��د 
السوفيتية  الحقبة  في  المصممة 
سويوز تي.ام.ايه التي تحمل أول 
يوم  جنوبية  كورية  فضاء  رائ��دة 
في  بايكونور  قاعدة  من  الثلاثاء 
قازاخستان  وسط أجواء مواتية في 
انطلقت  حيث  صاف  مشمس  يوم 
السفينة كما هو مقرر الساعة 17.16 
 1116( المحلي  بالتوقيت  مساء 
بتوقيت جرينتش( حاملة على متنها 
يي سو يون )29 عاما( وهي مهندسة 
في مجال تقنية النانو ومعها رائدا 
الفضاء الروسيان سيرجي فولكوف 
وأوليج كونونينكو من مركز فضاء 

بايكونور.
ومركز فضاء بايكونور هو موقع 
وأصبح  السوفيت  أسسه  منعزل 
أقدم منصة لإطلاق رحلات الفضاء 
الرائد   1961 ع��ام  منه  وانطلق 
الروسي يوري جاجارين الذي أصبح 

الموجهة منها، خلق قيادات شابة 
تتمتع بالقيادة وتطوير مهاراتها، 
ووض���ع خ��ط��ة ع��م��ل ب��ن��اءً على 
احتياجات الفئة المستهدفة بهدف 
الاندماج والتفاعل والمشاركة في 
 ( ثقافية  أنشطة  لإنتاج  المجتمع 
(..وه��ي  مسرح،موسيقة،أفلام 
إطار أهداف  نوعية وموجهة في 
المشروع وهدف الملتقى من كل 
ذلك التقليل من بعض الأمراض 
الظاهرة  السلوكية  الاجتماعية 

وسط الفئة ) التسول، الكراهية
اتصال  قناة  وخلق  الانسحاب( 
وتواصل مع الإدارات  المحلية في 

المحافظة والمجتمع المدني.. 

ارتفاع إيرادات..
بنسبة  ري��الًا   )232.069.421(
8 % عن الفترة المقابلة  وقدرها 

من العام الماضي 2007م.
وأكد بأن عدد الحاويات للوضع 
 – )يناير  للفترة  الاستهلاك  في 
مارس 2008م( قد بلغت )12340( 
حاوية بزيادة )2630( حاوية عن 
الفترة المقابلة من العام الماضي 
ارتفاع  2007م معلناً توقعه في 
الإي���رادات خ��لال الأشهر القادمة 
الحكومية  التسهيلات  بسبب 
الممنوحة لكافة الأعمال التجارية 
وبتحديث  الميناء  يشهدها  التي 
كافة الآليات والأداء المميز للكوادر 
العاملة والاستقرار الأمني باليمن. 
ومن جانبه أعرب القبطان / تشون 
البواخر  إح��دى  كابتن  سونج  لي 
التجارية التابعة لإحدى الشركات 
الملاحية لشرق أسيا عن تقديره 
للتسهيلات المتاحة وسرعة حركة 
الشحن والتفريغ للبواخر التجارية 
مؤكداً السمعة الجيدة التي يحظى 
بها ميناء المنطقة الحرة بعدن لدى 
الشركات الملاحية العالمية بتطوير 
الإداري  الأداء  وب��س��رع��ة  أدائ���ه 
الراعية  الجهات  وكافة  للجمارك 

لتأمين نشاط الميناء.
 

استعدادات عالية..
الأطفال وتهريب الأطفال وقانون 

العنف ضد الأطفال.
وكانت قد أشارت منسقة برلمان 
الأطفال إلى أن الهدف من برلمان 
الأط��ف��ال ه��و تعريف الأط��ف��ال 
بحقوقهم وإنشاء مجلس يطالب 
بحقهم وكذا توعية الأطفال بهذا 

الحق لدى الجهات المعنية.

استقبل وفداً..
من جانب آخر اطل��ع الوفد الألماني 
على التجهي��زات النهائي��ة في معهد 
الصالح الصناع��ي البيطري والمكون 
من خم��س ورش صناعي��ة مركزية 
وخم��س حصائ��ر مركزي��ة ومعامل 
ومختبرات ومباني رئيس��ية وفصول 
ملي��ار  إجمالي��ة  وبكلف��ة  دراس��ية 
و200 ملي��ون ري��ال واس��تمع الوفد 
م��ن المختصي��ن إلى ش��رح مفصل 
ح��ول أهمي��ة ومكون��ات المش��روع 
بواق��ع  للنه��وض  الإس��تراتيجية 
التعلي��م الفن��ي والتدري��ب المهن��ي 
والمج��ال الصناعي والبيط��ري وأكد 
الجان��ب الألماني على دع��م التعليم 
الفني والمهني في اليمن عامة وفي 

أول رائد فضاء في العالم.
وانطلقت يي في مهمة إلى محطة 
الفضاء الدولية مدتها 11 يوما لنقل 
واستبدال  المحطة  إل��ى  إم���دادات 

طاقمها.
وفي كوريا الجنوبية احتشد الآف 
المواطنين لمراقبة عملية الاطلاق 
التي بثت على شاشات تلفزيونية 
عملاقة اقيمت في وسط العاصمة 
س���ول. ودف��ع��ت ك��وري��ا الجنوبية 
لروسيا نحو 25 مليون دولار مقابل 
حق ارسال أول رائد فضاء من كوريا 

الجنوبية في رحلة إلى الفضاء.
الإضافية  المرشحة  يي  وكانت 
لكن  فضائية  رحلة  ب��أول  للقيام 
الاختيار وقع عليها الشهر الماضي 
بعد ان اتهم الروس كو سان المرشح 
الأول بنقل وثائق حساسة من مركز 
للتدريب. واعتذر كو في وقت لاحق 
عن فعلته لكنه خسر الفرصة في أن 
يكون أول رائد فضاء كوري جنوبي.
وق��ال��ت ي��ي إن��ه��ا ستنقل لمحة 
الفضاء  إلى  الكورية  الثقافة  من 
وستقدم طبق )كيميتشي( التقليدي 
في  وستغني  الحريف  الكرنب  من 
حفل عشاء يقام في محطة الفضاء 

الدولية يوم 12 ابريل.

في لقاء ضم..
فقدت  التي  والعناصر  ال��ق��وى   
والدمار  الخراب  وتريد  مصالحها 
للوطن من خلال الأعمال التي تقوم 

بها.
عبدربه  محمد  الأخ/  تحدث  وق��د 
رئيس  المديرية  عام  مدير  جحلان 
المجلس المحلي عن الآثار السلبية 
الجوانب  الأعمال على مختلف  لهذه 
الفوضى  وخلق  التنمية  وتعطيل 
العامة، مذكراً في  السكينة  وإقلاق 
كلمته بالإنجازات التي تحققت في عهد 
الوحدة المباركة في مختلف الميادين 
على صعيد المديرية والوطن عموماً، 
مؤكداً أن الإنجازات بحاجة إلى حماية 
وصيانة من أعمال التخريب والوقوف 
في وجه عناصر التخريب وإحباط ما 
يرمون إليه كما أشار إلى دور المديرية 
وأبنائها الشجعان في مسيرة الثورة 
بدمائهم  عنها  وال��دف��اع  وال��وح��دة 
وأرواحهم وكذا في دورهم المعطاء 

في عملية التنمية الاقتصادية.
كما تحدث في اللقاء الأخ العقيد/ 
محمد العثربي قائد قطاع مكيراس 
موضحاً أهداف من يقومون بالشغب 
والتنمية وضد  ال��وح��دة  أن��ه��ا ض��د 
المواطنين وأن على الجميع اليقظة 
والحذر من الانجرار وراء شعاراتهم 
المواطن  أو  ال��وط��ن  تفيد  لا  التي 

بشيء.
وأكد أن القوات المسلحة ستظل 
حامية  اليمني  الشعب  كما عهدها 
وح���ارس���ة ل��ل��وط��ن وال��م��ن��ج��زات 
والوحدة المباركة وستظل وفية مع 

المواطنين.
وت���ح���دث ع����دد م���ن ال��م��ش��ائ��خ 
الاجتماعية  والشخصيات  والأعيان 
من الحاضرين وحثوا على ضرورة 
العمل من قبل الجميع للحفاظ على 
والحفاظ  المديرية  واستقرار  أمن 
والخاصة  العامة  الممتلكات  على 
أنهم سيبذلون  وأك��دوا  وحمايتها، 
كل الجهود والطاقات لبناء المديرية 
والالتزام بالنظم والقوانين والثوابت 

الوحدوية.

محليات وتتمات

حديث الكاميرا

.. ورئيس مجلس الشورى يعزي الدكتور عدنان الجفري 

رئيس الجمهورية يعزي الدكتور عدنان الجفري بوفاة ولده 

وزير الصحة يناقش الأوضاع الصحية بمستشفى الوحدة التعليمي  بعدن 

استكمال إنجاز مشروع المعهد العالي للتوجيه والإرشاد 

 ڑ �شنعاء / �شباأ:
بع��ث رئي��س مجل��س الش��ورى 
عبدالعزيزعبدالغن��ي برقي��ة عزاء 
عم��ر  للدكتورعدن��ان  ومواس��اة 
الجف��ري وزي��ر ش��ؤون مجلس��ي 
النواب والش��ورى، بوف��اة نجله إثر 

حادث مروري مؤسف.
عب��ر فيه��ا ع��ن تعازي��ه الح��ارة 
ومواساته لأسرة الفقيد, سائلا الله 

ان لا يريهم مكروه بعده.
إنا لله وإنا إليه راجعون.

 ڑ  �شنعاء /�شباأ:
 ق��ارب العمل في إنجاز مش��روع 
مبن��ى المعه��د العال��ي للتوجي��ه 
والإرشاد على الانتهاء في مرحلته 
الأخيرة وسيتم افتتاحه خلال الفترة 

القريبة القادمة.
 وأوض��ح عمي��د المعهد الش��يخ 
مقب��ل الكده��ي لوكال��ة الأنب��اء 
اليمنية )س��بأ( أن تكلفة المشروع 
في مراحله الثلاث تصل إلى 620 

مليون ريال.
كما أشار إلى أن المعهد أعد خططا 
تطويريه يجري تنفيذها حاليا في 
مجال المناهج بالتعاون مع مشيخة 
الأزه��ر الش��ريف وذل��ك لمواءمة 

المنهج مع منهج جامعة الأزهر.
 ون��وه إل��ى التع��اون ف��ي مجال 
التدريس لتزويد المعهد بمدرسين 
أزهريي��ن متخصصي��ن إلى جانب 
القي��ام بالتعاقد م��ع دكاترة عرب 
ويمنيين بما يس��هم في النهوض 
بالرسالة التعليمية للمعهد وإعداد 

خطباء ومرشدين أكفاء.
ولف��ت الش��يخ الكده��ي إلى أن 
المعهد يستوعب حاليا 500 طالب 
وطالبة في صنعاء وفرعه في عدن 
منهم 152 طالبة في صنعاء و35 

في عدن.

 ڑ �شنعاء /�شباأ:
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس   بعث فخامة الأخ 
عمر  عدنان  للدكتور  ومواساة  عزاء  برقية  الجمهورية 
الجفري وزير شؤون مجلسي النواب والشورى، بوفاة نجله 

محمد . 
وجاء فيها: ببالغ الحزن والأسى تلقينا نبأ وفاة نجلكم محمد 

إثر حادث مروري مؤسف، وبهذا المصاب فإننا إذ نعرب لكم 
عن تعازينا الحارة وصادق المواساة لكم ولكافة أسرة آل 
الجفري الكريمة. ونتمنى من المولى عز وجل أن يتغمد 
الفقيد بواسع الرحمة والمغفرة وأن يسكنه فسيح جناته 
وأن يلهمكم وجميع آل الجفري الصبر والسلوان.. إنا لله 

وإنا إليه راجعون.

 ڑ عدن /�شباأ:
 ناقش الاجتماع الذي عقد أمس في مستشفى الوحدة 
التعليمي بعدن برئاس��ة وزير الصحة العامة والس��كان 
الدكت��ور عبدالكريم يحي��ي راصع وضم وكي��ل الوزارة 
لقطاع التخطيط والتنمية الدكتور جمال ثابت ناشر جملة 
من الموضوعات المتعلقة بالتسريع بعملية إعادة التأهيل 
والترميم القائمة في المستش��فى وكذا انجاز المشاريع 
الصحية الجديدة ومنها مركز الكلى الصناعية والذي يتسع 

ل�120 سريراً بكلفة إنشائية تبلغ 420 مليون ريال .
وتطرق الاجتماع إلى آلية توفير أدوية الرعاية الصحية 

الأولية والمزمنة المنيع��ة حالياً وإمكانية تحويل موازنة 
الدواء إلى الس��لطة المحلية وش��دد وزير الصحة العامة 
والسكان على ضرورة التسريع باتخاذ الإجراءات المطلوبة 
بتأثيث المستشفى والمشاريع الجديدة خلال اقرب فترة 
زمنية ممكنة وكذا العمل على رفع تصور حول المتطلبات 
اللازمة لتمويل مستش��فى الوحدة التعليمي , إلى هيئة 

مستقلة في الجوانب الإدارية .
حضر الاجتماع مدير مستشفى الوحدة الدكتور محمد 
سالم باعزب والمسئولين في المستشفى ومكتب الصحة 

العامة والسكان بمحافظة عدن .

م�س �أنتم ب�س لكم قيمة نحن كمان لنا قيمة..

 ڑ �شنعاء /�شباأ :
 تش��ارك الجمهورية اليمنية ف��ي المؤتمر الثالث ال��ذي تقيمه قيادة 
القوات البري��ة الأمريكية في مدينة اطلنط��ا بجورجيا للفترة 18-13 

ابريل الجاري .
يناقش المؤتمر الذي يشارك فيه نائب رئيس هيئة الأركان العامة اللواء 
الركن علي قاسم طالب العديد من التطورات التقنية و التكنولوجية الحديثة 
في الجانب العس��كري البري إضافة إلى مناقشة عدد من القضايا الخاصة 

بالتعاون المشترك بين البلدان المشاركة من مختلف دول العالم .

اليمن تشارك في  مؤتمر قيادة القوات البرية الأمريكية بولاية جورجيا 

بكلفة 620 مليون ريال

 ڑ �شنعاء /�شباأ:
جرى أمس في البنك  المركزي اليمني تحليل عروض شراء أذون الخزانة للمزاد 
التنافس��ي رقم )534( للآجال )91 يوما ، 182 يوم��ا ، 364 يوما (، وكانت القيمة 

الإجمالية للمزاد التنافسي للآجال الثلاثة )55ر53( مليار ريال.
وأوضح بيان صادر عن البنك المركزي اليمني تلقت وكالة الأنباء اليمنية /س��بأ/ 
على نس��خة منه أنه تم استيعاب قيمة المزاد المذكور وبلغت نسبة العائد المرجح 
للآجال الثلاثة )05ر15 في المائة(، )69ر14 في المائة( ، )92ر14 في المائة ( على 

التوالي،وحسب البيان سيتم فتح مظاريف الطلبات غير التنافسية غداً السبت .

 ڑ �شنعاء /�شباأ:
 كرم مكتب التربية بمديري��ة الصافية بالتعاون مع مدارس »صناع الحياة« 

عدداً من المدرسين والمدرسات وأوائل الطلاب للعام الدراسي 2008م .
وفي حفل التكريم أكد وكيل أمانة العاصمة عبدالملك الرضي أهمية التكريم 
في تحفيز التنافس الش��ريف بين المدرس��ين والطلاب بما يسهم قي الرقي 
بالعمل التربوي والتعليمي ، مهنئاً المعلمين المكرمين في عيدهم الذي يعد 

مناسبة للوفاء بحق المعلم ، وكذا الطلاب الأوائل المكرمين في هذا الحفل.
كم��ا ألقيت في الحفل الذي تخلله عدد من الفقرات الفنية كلمتان من أمين 
عام المجلس المحلي بالمديرية صادق الحارثي ووكيل مدرس��ة صناع الحياة 
خالد بن صالح نوهتا بالجهود الجارية من قبل محلي المديرية ومكتب التربية 
والتعليم لتطوي��ر العملية التعليمية والتربوية وتكريم المبرزين من الطلاب 

والمعلمين.

تحليل شراء أذون الخزانة 

تكريم عدد من المدرسين بمديرية الصافية بأمانة العاصمة 

الكيلو

900

الكيلو

1200



5 Email: 14october@14october.com
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❊ نقرأ في الأخبار أن اللجنة 
الفلانية أو المجلس المحلي 
في مديرية ردف��ان طالبوا 
المقبوض  ع��ن  ب��الإف��راج 
يرتكبوا  لم  الذين  عليهم 
أي ج��ن��اي��ة أث��ن��اء أع��م��ال 
الشغب وكذلك الإفراج عن 
.. وهذه  القصر  أو  الأطفال 
مطالب غريبة إذ أن الأصل 
في الإنسان ال��ب��راءة, فمن 
يجوز  لا  جناية  يرتكب  لم 
توقيفه أو حبسه, والمشتبه 
به يحق له أن يطلق سراحه 
خلال الفترة القانونية وبعد 
انتهاء التحريات, أو يفترض 
أن النيابة وسلطات الضبط 
بواجبها  تقوم  القضائي 
القانوني دون انتظار مطالبة 
من ولي أمر أو أسرة أو لجنة 
أو مجلس محلي أو حزب أو 

مظاهرة أخرى.
طفل  لدينا  يكون  وأن   ❊
واحد في سجن فهذه فضيحة 
الطفولة  لقانون  ومخالفة 
وقوانين  الأح��داث  وقانون 
عندما  ب��ال��ك  فما  أخ���رى, 
يوجد عدد كبير منهم في 
أقسام الحجز, لقد كان من 
الواضح أن أطفالًا أو قصراً 
التعليم  ممن يدرسون في 
الأساسي تم استخدامهم في 
تلك المظاهرات وشاركوا في 
هؤلاء  والتكسير,  التحطيم 
تختص بهم نيابة الأحداث 
الجزائية  النيابات  وليس 
ومكانهم دار رعاية الأحداث 
وليس السجن, ومن باب أولى 
عائلاتهم,  إلى  يرجعوا  أن 
حيث يتعين الأخذ في الاعتبار 
أنهم استدرجوا من قبل الغير 

إلى تلك المواقف المزعجة.
❊ وحقاً هو موقف مزعج 
وم��ؤس��ف ذل��ك ال���ذي ترى 
فيه طفلًا يخلع باب إدارة أو 
عمود كهرباء, ولا سامح الله 
الذين ورطوهم أو قبلوا أن 
دور في معارك  لهم  يكون 
أن  إذ  تعنيهم,  لا  سياسية 
والنضال  بالأطفال  التجارة 
يقل  لا  ج��رم  الناس  بعيال 
خ��ط��ورة ع��ن الات��ج��ار بهم 
وقد  الجنس,  أو  القمار  في 
قلنا م��راراً إن أشياء ثمينة 
أسلحة  ومن  مقوماتنا  من 
ج��راء  أف��س��دت  مستقبلنا 
ممارسة الأح��زاب للسياسة 
على هذا النحو الظاهر اليوم, 
وكان الأطفال هم من تبقى 
لنا, لكن ها هي يد السياسة 
تمتد إلى هذه الفئة لتخرج 
الأولاد من الصف المدرسي 
ويدفعونهم  ال��ش��ارع  إل��ى 
لتبني مطالب الكبار والصياح 
نيابة عن دهاة الحزبية الذين 
يشغبون طيلة النهار, وعند 
الأصيل يتسابقون لاستلام 

المخصصات والمساعدات.
❊ أع��ود إل��ى ما ب��دأت به 
وأك��رر القول إن الأبرياء لا 
يتجمهر من  لمن  يحتاجون 
أجلهم ليضغط على الشرطة 
أو أجهزة الأمن لإجبارها على 
اطلاق سراحهم, بل ينبغي أن 
تقوم هذه الأجهزة بذلك هي 
بنفسها, لأن هذا هو الأصل 
في حالة الإمساك بالمشتبه 
به, أما إذا أعتقل دون شبهة 

أو ذنب فهذه جريمة.

في�صل ال�صوفي

أطلقوا سراح هؤلاء

الجمعة  11  أبريل 2008 م - العدد )14080( السنة الأربعون

الراعي

وزير النفط

❊  �سنع�ء/�سب�أ:
إلى  الراعي أمس  النواب يحيى علي  توجه رئيس مجلس 
جمهورية جنوب أفريقيا على رأس وفد برلماني للمشاركة  
في أعمال المؤتمر الثامن عشر بعد المائة للإتحاد البرلماني 
الدولي الذي ينعقد في مركز المؤتمرات الدولية بمدينة كيب 
تاون بجمهورية جنوب افريقيا خلال الفترة من 13-18 ابريل 

الجاري.
  وفي تصريح لوكالة الانباء اليمنية )سبأ(- أوضح رئيس مجلس 
النواب أنه يحمل معه رسالة من فخامة الاخ علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية إلى رئيس جمهورية جنوب افريقيا  تابو مبيكي 

تتعلق بتطوير العلاقات الثنائية بين البلدين الصديقين.
  وأش��ار إلى  حرص اليمن على المشاركة في أعمال هذه 
المؤسسة الشعبية البرلمانية الدولية بانتظام بصفة مجلس 
النواب عضوا اساسيا في تكوينها ، وكجزء من التحرك السياسي 
الخارجي للجمهورية اليمنية في المحافل الدولية كهذه، باعتباره 
من الدول الاعضاء الفاعلة في المجتمع الدولي تؤثر وتتأثر فيه 

وتسهم بكل إيجابية في بلورة القضايا التي تطرح على بساط 
البحث للمداولة سواء المسائل المعروضة على جدول الإعمال 
ومرتبطة بقرارات تم اتخاذها في مؤتمرات سابقة لمعرفة ما 
نفذ منها ، او موضوعات مستجدة تفرضها طبيعة الحياة اليومية 
المتجددة بكل متغيراتها وتطوراتها وتشمل مجالات سياسية 

وفكرية واقتصادية.
 ونوه رئيس مجلس النواب بأنه سيقدم مداخلة في المؤتمر 
تعبر عن رؤية اليمن تجاه القضايا الأساسية التي سيقف امامها 
المؤتمر ، وخاصة ما يتصل بسمات الوضع الدولي الراهن وابرز 
الإختلالات التي تشهدها الساحة السياسية الدولية والأوضاع في 
منطقة الشرق الأوسط وغيرها من المناطق الملتهبة في العالم، 
إلى جانب الحديث حول قضايا الفقر والاختلالات في التنمية 

الاقتصادية ومسؤولية الدول الغنية تجاه الدول الفقيرة.
وأشار الى ان المؤتمر سيبحث ايضا  ظاهرة الإرهاب وطرق 
معالجتها ، والمسائل المتصلة بالديمقراطية وحرية التعبير 
والاستغلال الخاطئ من قبل بعض وسائل الإعلام الغربية 

لهذه المبادئ الحضارية للمساس بالأديان السماوية ، والتشهير 
بالقرآن الكريم والأنبياء والرسل عليهم السلام والرموز الدينية 

ووضع حد لهذه الظاهرة السيئة والخطيرة.
وأفاد رئيس مجلس النواب أن اعضاء الوفد البرلماني اليمني 
العامة  الجلسات  ايجابية في  لهم حضور ومشاركة  سيكون 
للمؤتمر التي ستكرس للوقوف أمام الحالة السياسية والاقتصادية 
والاجتماعية للعالم تحت عنوان » إيقاف زحف الفقر«  وفي 
لجانه الدائمة التي ستناقش قضيا محددة مثل:  اللجنة الدائمة 
للسلام والامن ، التي سوف تبحث في دور البرلمانات في إيجاد 
التوازن بين الحفاظ على الامن القومي والامن الانساني وحرية 
الافراد وإيقاف ما يهدد الديمقراطية، اما  اللجنة الدائمة للتنمية 
المستدامة والمال والتجارة  ستكرس مداولاتها حول الرؤية 

البرلمانية لسياسات الدول بشأن المساعدات الاجنبية.
الدائمة للديمقراطية وحقوق الإنسان  اللجنة    فيما تركز 
مناقشاتها في احوال وهموم المهاجرين وظاهرة تهريب البشر 

وقضايا حقوق الانسان.

  وبين الراعي أن هناك موضوعات أخرى سيتم الوقوف أمامها 
من قبل المؤتمر تتعلق بشئون بناء السلام وحل النزاعات وحول 
قضايا الأمومة والطفولة وصحة الطفل . . مشيرا إلى انه على 
هامش المؤتمر سوف تجتمع جمعية أمناء عموم البرلمانات 

الأعضاء في الاتحاد البرلماني الدولي.
  ونوه رئيس المجلس أنه على هامش جلسات عمل المؤتمر 
سوف يلتقي مع المجموعة البرلمانية العربية والإسلامية للتنسيق 
والتشاور في القضايا التي تهم الأمة العربية والإسلامية ولقاءات 
أخرى مع عدد من رؤساء البرلمانات والوفود البرلمانية من الدول 
الشقيقة والصديقة لبحث تطوير العلاقات الثنائية بين اليمن 

وبلاد كل منهم في المجالات البرلمانية وغيرها.
الفعالية  المشارك في هذه  اليمن   أن وفد  ذك��ره  الجدير   
للأحزاب  البرلمانية  الكتل  رؤس��اء  الإخ��وة  يضم  البرلمانية 
والتنظيمات السياسية الممثلة بمجلس النواب وكتلة المستقلين 
والأمين العام للمجلس.. كان في وداعة نواب رئاسة المجلس 

وعدد من أعضاء المجلس.

اليمن تشارك في أعمال المؤتمر الدولي  للاتحاد البرلماني الدولي .. الراعي : 

اليمن �سيقدم ر�ؤيته تج�ه الق�س�ي� الأ�س��سية 
ظاهرة الإرهاب وطرق معالجتها  والمسائل المتصلة بالديمقراطية وحرية التعبير سيقف المؤتمر أمامها

برئاسة وزيري خارجية البلدين

أمام تكرر حالات التعدي وإزالة الإرشادات المرورية من الطرقات

الأسبوع المقبل  

بكلفة بلغت 18 مليون ريال

عقد جلسة المباحثات الرسمية اليمنية الإيرانية  

وزارة الأشغال تنفذ حملة توعوية للحفاظ على الطرق وملحقاتها الإرشادية

النفط تؤهل 81 متدربا في مجال التحاليل الكيماوية وتقييم البرامج التدريبية

ارتفاع قيمة الصادرات اليمنية  الخارجية

التوقيع على ثماني اتفاقيات بترولية مع الشركات الفائزة في المنافسة الدولية الثالثة

الضلاعي يفتتح مركز» اب سنترا «للتدريب وتقنية المعلومات
❊  �سنع�ء /�سب�أ:

 عقدت أمس بوزارة الخارجية 
جلسة المباحثات الرسمية اليمنية 
الإيرانية برئاسة وزير الخارجية 
الدكتور أبوبكر القربي , ووزير 
الخارجية بالجمهورية الإسلامية 
الإي��ران��ي��ة ال��دك��ت��ور منوشهر 

متكي. 
  وج���رى خ��لال الجلسة بحث 
البلدين  بين  الثنائية  العلاقات 
يخدم  وبما   , تطويرها  وآف��اق 
الشقيقين  الشعبين  مصالح 
, ب��الإض��اف��ة إل���ى اس��ت��ع��راض 
والدولية  الإقليمية  المستجدات 

ذات الإهتمام المشترك.
  وقد أكد الدكتور أبوبكر القربي 
اليمن  بين  الروابط  عمق  على 
وإي���ران , م��ش��ددا على ض��رورة 
عملية  خ��ط��وات  ف��ي  ترجمتها 
ملموسة , وذل��ك من خلال فتح 
آفاق أوسع لهذه العلاقات انسجاما 
السياسية  القيادة  توجهات  مع 
علي  الرئيس  بفخامة  ممثلة 
عبدالله صالح الذي يولي تحسين 
وتمتين التعاون الثنائي مع إيران 

اهتماماً  أكبر.
من جانبه أكد الوزير الإيراني 

ح��رص القيادة الإي��ران��ي��ة على 
الدفع بالعلاقات الثنائية إلى آفاق 
رحبة وبما يذلل الصعاب لتبادل 
المنافع بين الشعبين الشقيقين 
ويقوي المصالح المشتركة بين 

البلدين .
  وأكد حرص إيران قيادة وشعبا 
على إزال��ة أي شوائب قد تعكر 

صفو هذه العلاقات .
عن  المباحثات  جلسة  حضر    
جانب اليمن  رئيس دائرة مكتب 
وزير الخارجية السفير علي علي 
عقلان , ورئيس دائرة الجزيرة 
والخليج السفير عبد القادر هادي , 
ورئيس الدائرة الإعلامية بالوزارة 
السفير حسين عطيفة , وسفير 

بلادنا في طهران جمال عبدالله 
السلال.

مدير  الإيراني  الجانب  ومن    
دائ��رة الإع��لام ب��وزارة الخارجية 
 , مهر  قائمي  الإيرانية  مجتبى 
ومدير دائرة الخليج   فيروزيان , 
والقائم بالأعمال الإيراني بالإنابة 

في صنعاء  مسعود صابري.

❊ عدن / �داد �سبيلي :
ت�سوير / محمد عو�ض

يفتتح الأخ / أحمد أحمد الضلاعي الوكيل المساعد في 
محافظة عدن صباح أمس مركز» اب سنترا « للتدريب 
وتقنية المعلومات الذي أنشئ بالتنسيق مع مكتب وزارة 
التعليم الفني والتدريب المهني في عدن بكلفة مالية 

بلغت )18( مليون ريال.
وفي حفل الافتتاح ألقى الأخ / الضلاعي كلمة عبر 
فيها عن سعادته في افتتاح هذا المركز لتدريب وتأهيل 
الشباب في مختلف المجالات التخصصية وخاصة في 

مجال الالكترونيات.
وأضاف إن افتتاح المركز سيوفر العمل للكثير من 
العمل  احتياجات سوق  تلبية  الشباب وسيعمل على 
الاقتصادي في ظل التحولات الاقتصادية والاستثمارية 
التي تشهدها محافظة عدن, مؤكداً أن قيادة المحافظة 
المجالات  العديد من  الشباب في  إلى تأهيل  تسعى 
التخصصية وافتتاح هذا المركز سيعمل على توفير 
فرص عمل لهم وعدم الاعتماد فقط على الوظيفة 

الحكومية.
كما ألقيت في الحفل عدد من الكلمات من قبل الأخ 
/ وليد صالح موسى الحميد مدير المركز والأخ / وهيب 
محمد علي نائب المدير التنفيذي بالمركز والمستثمر / 

فيصل صالح العمري مالك المشروع.
أكدت جميعها أن المركز يعتبر أول مركز إلكتروني 
يمني يمنح الشهادة الإلكترونية المعتمدة عبر شبكة 
الكمبيوتر  أمية  على  القضاء  إلى  ويهدف  الانترنت 
في أوساط الطلاب الجامعيين, بالإضافة إلى تحقيق 
الشراكة بين القطاع العام والقطاع الخاص في مجال 
تلبية احتياجات سوق العمل وتنمية مهارات الشباب في 
مختلف التخصصات وبالذات كلية الهندسة بالإضافة 
إلى طلاب الثانوية العامة وموظفي الدولة من خلال 
العديد من الدورات التأهيلية القصيرة في العديد من 

المجالات.
ويحتوي المركز العديد من التخصصات في علوم 
الكمبيوتر والإلكترونيات وقسم اللغات والعلوم الإدارية 

وصيانة الجولات والكمبيوتر.

اأخي المواطن

اأختي المواطنة

الوق�ية من الكزاز �اجبة على ن�س�ئن� من اأجل �سلامتهن ��سلامة المواليد.

حملةالتح�سين للتخل�ض من  مر�ض الكزاز الوليدي لجميع الن�س�ء اللاتي تترا�ح اأعم�رهم بين ) 15 - 45 ع�مً� ( ، من ) 12ـ 17 اأبريل 2008 م ( ، في المديري�ت الم�ستهدفة بمح�فظ�ت ) ال�س�لع - اإب - الحديدة - لحج (

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
تدشن وزارة الأشغال العامة والطرق خلال الفترة القادمة حملة توعوية 

في مجال الحفاظ على الطرق وملحقاتها والسلامة المرورية .
 وأوضح مدير عام الإعلام والتوعية بوزارة الأشغال سمير النجار لوكالة 
الأنباء اليمنية)سبأ(أن الحملة التي تستهدف كافة محافظات الجمهورية 
تشمل نزولًا ميدانياً ومحاضرات توعوية , وإعلانات وفلاشات عبر القنوات 
الفضائية المحلية والبرنامج العام والإذاعات المحلية , بالإضافة إلى إصدار 

بروشورات وتوزيعها عبر مكاتب الأشغال العامة ورجال المرور.
 وأشار النجار إلى أن الحملة تهدف إلى التوعية بأهمية الحفاظ على 
الطرق وأخطار العمل العشوائي للحفريات, والتوعية بخطورة الحواجز 
)المطبات( المستحدثة في الطرقات ودورها في زيادة الحوادث المرورية 
وعواقب إزالة حواجز السلامة والإش��ارات الإرشادية في على حافتي 

الطرقات.
 وقال: » من المؤسف أن البعض يقومون بإزالة حواجز السلامة وإزالة 
الإشارات الإرشادية المرورية على حافتي الطرق مما يؤثر سلبيا في 
تحقيق قواعد السلامة وضمان الأمان لمستخدمي الطرق« وأضاف أن هذا 
السلوك قبل أن يكون مخالفة يعاقب مرتكبوه فإنه سلوك غير حضاري 

يعكس قلة الوعي وانعدام الحس الحضاري والمسئول.
ودعا إلى تكاتف كافة الجهود الأكاديمية والمجتمعية لتنمية الوعي 

بخطورة هذه المخالفات, والدور الكبير الذي تضطلع به وسائل الإعلام 
المرورية  السلامة  المرئية والمسموعة والمقروءة لإيصال مفاهيم 

والحفاظ على ملحقات الطرق والتوعية بخطورة المباني البيئية.
 وأشار إلى أن الحملة تهدف إلى التوعية بخطورة بعض مخالفات البناء 

التي تؤثر سلبيا على سكان المباني.
 وقال » سيتم التركيز في هذا الجانب التوعية بوسائل السلامة للعمال 
والمارة عند إقامة المنشآت والأعمال الإنشائية العامة والخاصة مثل أعمال 
المباني والجسور داخل المدن , وحفريات المجاري والتلفونات والكهرباء , 

وتجهيز خيم الأعراس في الطرقات وغيرها من المخالفات «.
ال��وزارة ممثلة بوزير الأشغال العامة والطرق   مبينا حرص قيادة 
المهندس عمر عبدالله الكرشمي على تبني إستراتيجية شاملة لتنمية 

الوعي المجتمعي عبر طرق وأساليب مختلفة وفي مراحل متتابعة.
 وأشار النجار إلى أن الوزارة تهتم برصد ومتابعة الأخطاء والإضرار 
التي تلحق بالطرق ومستخدميها , والتوعية بفداحة الأضرار المتعمد 
بالطرق وكيفية الحفاظ عليها, وتوثيق جميع حالات إساءة استخدام الطرق 

والخطوات اللازم اتخاذها لتفادي تكرار مثل هذه الحوادث.
 مؤكدا ضرورة تعزيز مبدأ المشاركة المجتمعية التوعوية للتخفيف من 
حجم الخسائر الجسيمة على الصعيدين المادي والبشري التي تخلفها 

الحوادث نتيجة تلك الأخطاء والمخالفات.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 قال وزير النفط والمعادن خالد محفوظ بحاح أن وزارة النفط ستوقع 
مبدئيا مطلع الأسبوع المقبل على ثماني اتفاقات بترولية مع الشركات 
الفائزة في إطار المنافسة الدولية الثالثة وذلك بعد أن وافق عليها مجلس 

الوزراء.
وأكد الوزير بحاح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن الوزارة تجري حاليا 
عملية إعداد استمارات العطاء للشركات المتقدمة للمنافسة الدولية 
الرابعة وذلك بحضور مندوبين عن تلك القطاعات، متوقعا أن يتم تسليم 

تلك الاستمارات نهاية الشهر الجاري.
وأشار إلى أن وزارة النفط والمعادن بدأت منتصف الشهر الماضي بتحليل 
عروض خاصة ب� 11 امتيازا بحريا بعد حصولها على بيانات المسح الزلزالي 

وبعض المعلومات الخاصة بتلك القطاعات .
وتوقع بحاح إعلان النتائج النهائية للشركات الفائزة بامتيازات التنقيب 

في القطاعات البحرية نهاية يوليو القادم .

❊  �سنع�ء /�سب�أ:
 اختتمت أمس بصنعاء ثلاثة 
برامج تدريبية تخصصية نظمها 
مركز التدريب النفطي والمعدني 

التابع ل��وزارة النفط والمعادن 
في مجالات التحاليل الكيماوية 
التدريبية  ال��ب��رام��ج  وتقييم 
الآخرين  مع  التعامل  ومهارات 
بمشاركة 81 متدربا من مختلف 

الوحدات النفطية .
 وأوض����ح م��دي��ر ع���ام مركز 
والمعدني  النفطي  التدريب 
عبدالرحمن صبر لوكالة الأنباء 
اليمنية )سبأ( أن 54 متدربا من 
تلقوا  النفطية  الوحدات  جميع 
على مدى ستة أي��ام معلومات 
التعامل  مهارات  ح��ول  جديدة 
م��ع الآخ��ري��ن، فيما تعرف 12 
متدربا من شركة النفط على 
كيفية تقييم البرامج التدريبية، 
بالاضافة الى تأهيل 15 متدربا 
من هيئة المساحة على كيفية 
تفسير نتائج التحاليل الكيماوية 
واختبارات حيود الأشعة والمعادن 

والصخور الصناعية .
 وق��ال صبر إن هذه البرامج 
المركز  خطة  إط��ار  ف��ي  تأتي 
الهادفة  ال��ج��اري  ابريل  لشهر 
برنامجا   13 م��ن  أكثر  تنفيذ 

لمختلف  وتخصصيا  تدريبيا 
القيادات الإدارية ومدراء العموم 
والفنيين ويستفيد منها أكثر من 
309 متدرب ومتدربة من مختلف 

الوحدات النفطية.
إل��ى أن ه��ذه البرامج   لاف��ت��ا 
تشمل عددا من المجالات العلمية 
التدريبية  البرامج  تقييم  ومنها 
إنتاج  وعمليات  والتكنولوجية، 
التعامل مع  ال��وق��ود وم��ه��ارات 
الآخ��ري��ن وال��م��ه��ارات الإداري���ة 

للقيادات
ال��ن��س��ائ��ي��ة، وم���ه���ارات إع���داد 
الموازنات التقديرية وإدارة الوقت 
وصيانة الحاسب الآلي وتطبيقاته 
وتكرير النفط والبتروكيماويات 
في المصافي والمراسلات التجارية 

والمسح الزلزالي الإنكساري
والتحليل الإحصائي.

 وقال إن مركز التدريب النفطي 
تخصصات  مرة  ولأول  استحدث 
جديدة في خطته التدريبية لشهر 
أبريل الجاري، منها برامج محو 
أمية  العاملين سواء في الوزارة أو 

الوحدات النفطية التابعة لها..

 مبينا أن تنفيذ ذلك البرنامج 
محو  جهاز  مع  بالتعاون  سيتم 
الأمية لعقد برامج تعليمية على 
مدى شهرين يستفيد، منها 39 

عاملا من جميع الوحدات .
 وأش����ار م��دي��ر ع���ام مركز 
التدريب النفطي إلى أن المركز 
سينفذ السبت القادم برنامجين 
تدريبيين الأول يستمر ثلاثة أيام 
متدربة في   20 منه  وتستفيد 
الإدارية  المهارات  تنمية  مجال 
للقيادات النسائية، فيما يستفيد 
من البرنامج الثاني الذي يستمر 
عشرة أيام 12 متدربا في مجال 

. spss التحليل الإحصائي
 وأوض��ح أن الهدف من تلك 
البرامج هو بناء كوادر نفطية 
احتياجات  تلبي  مؤهلة  محلية 
سوق العمل وتحل محل العمالة 
الأجنبية، وذلك في إطار الهدف 
النفط  ل���وزارة  الاستراتيجي 
والمعادن الطامح إلى الوصول 
بيمننة الوظائف إلى 90 بالمئة 
بالمئة   85 ال�  تجاوزت  أن  بعد 

نهاية العام الماضي .

❊ عدن/ �سب�أ:
ارتفعت قيمة الصادرات اليمنية الخارجية من الأسماك  والبن والعسل 
والحلويات والبسكويت والصابون والعطور عبر ميناء الحاويات بعدن 
خلال الربع الأول من العام الجاري إلى / 3/ مليارات و / 246/ مليوناً 
و / 668/ ألف ريال بزيادة / 232/ مليوناً و / 69/ ألف ريال عن  الفترة 

المقابلة لها من عام 2007م .
وذكر الأخ / عبد الملك عبدالله قشيم مدير عام جمرك المنطقة 
الحرة بعدن لوكالة الأنباء اليمنية سبا بأن جمرك المنطقة الحرة حقق 
خلال ألفترة نفسها إيرادات جمركية مع العوائد الأخرى بلغت نحو / 3/ 
مليارات و/ 216/ مليون و / 878/ ألف ريال بزيادة / 813/ مليوناً و / 29 
/ ألف ريال وبنسبة 34 ./. عن ألفترة المقابلة لها من عام 2007م فيما 
بلغ عدد الحاويات التي سوقت إلى الأسواق المحلية كبضائع واردات 
متنوعة وخلال الربع الأول من العام الجاري بلغت  نحو / 12/ ألفاً و/ 
340/ حاوية وبزيادة ألفين و/ 630/ حاوية  عن ألفترة المقابلة لها من 

عام 2007م.
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محمد عمر بن الشيخ ابوبكر

الزواج 

السياحي.. 

الخطر 

القادم

مع الأحداث

أن الإسلام لا يقف أمام تعليم 
أمام  يقف  وإنما  والمرأة،  الرجل 
تلك المظاهر الكاذبة التي انتشرت 
والتي ك��ان لها الأث��ر السيئ في 
فرضنا  فلو  الإسلامي،  المجتمع 
أن الفتاة قد أكملت دراستها بدون 
زواج، وأخذت الشهادات العليا فكم 
يصبح عمرها؟ ومن سيتزوجها؟ 
بعد أن عدت سن ال��زواج؟ فأغلب 
صغيرة  الفتاة  يفضلون  الرجال 
بفتيات  البيوت  وتمتلئ  السن 

نادمات على رفضهن الزواج 
بحجة إكمال الدراسة، 

وآب������اءه������ن لا 
ي����ح����رك����ون 

س��اك��ن��ا، ولا 
ي���ق���دم���ون 
لنصيحة  ا
لهن، وتود 

الواحدة من هؤلاء الفتيات اللاتي 
حصلن على شهادة الماجستير أن 
تحرق لأنها أضاعت عمرها، وأوصت 
شبابها ولحقت بقطار العنوسة، 
حيث الرجل لا يريد زوجة، لم يتبق 
من عمرها إلا القليل حتى تصل 

لسن اليأس.
إن الفتاة أو الشاب إذا تزوجا خلال 
سيعيشان  فإنهما  الدراسة  فترة 
أحلى لحظات العمر مع الاستقرار 
تناولت  وق��د  والعائلي.  النفسي 
قضية  الصحف  إح��دى 
الجامعية  ال��ف��ت��اة 
ال��ت��ي ت��ق��ف على 
العنوسة  ع��ت��ب��ة 
بين  بالمناقشة 
القضية  طرفي 
والشاب،  الفتاة 

الآراء  م��ن  بعضا  ون��س��ت��ع��رض 
المختلفة لكل طرف لنتعرف على 
ملابسات هذه القضية الحساسة.

الشباب  اتهمت  الفتيات  إح��دى 
بأنهم يبحثون عن الفتاة صغيرة 
لسهولة  التعليم  قليلة  أو  السن 
قيادتها، أو لإضفاء المرح والسرور 
على الحياة الزوجية، كما اتهمت 
الشباب الذين يعزفون عن الزواج 
من الجامعية بقصور تفكيرهم، 
لأنهم  شخصياتهم،  وض��ع��ف 
يتابعون الأفلام التي تكون محشوة 
بأفكار ومعتقدات خاطئة عن الفتاة 
الجامعية وأن قوامة الرجل صورية، 
وليس كما جاء في قول- الله عز 
وجل-: }الرجال قوامون 

على النساء{.
ورأي آخر لفتاة يقول: 
إن الشباب يلصقون أبشع 
الصفات بالفتاة 
الجامعية بأنها 
»م������غ������رورة 

فحين سألني أحد الباحثين عندما اطلع على بحث عن 
الزواج المبكر وأضراره لاحظ أن بعض مراسيم الزواج 
قد تمت لبعض البنات في مدينة المكلا وبعض من وادي 
حضرموت أن أعمارهن لا تتجاوز اثني عشر ربيعاً أي أن 
البنت قاصر ولا تحمل بطاقة شخصية فكيف تم لها عقد 

النكاح.
أما المصيبة الثانية فهي ازدهار وانتشار الزواج السياحي 
وليعذرني القارئ الكريم إنني لست ضليعاً في دراسة 
الشريعة الإسلامية أو متخصصاً في جوانب الفتاوى أو 
التحليل والتحريم ولكنني أحاول أن ارصد بعض الظواهر 
الخطيرة التي بدأت تزحف على مجتمعنا الذي تعود على 

البساطة والكرم والطيبة فلماذا انتشرت هذه الظواهر؟
مع دخول فصل الصيف يبدأ التدفق الزوار من دول الحليج 
والسعودية وأغلبهم يمنيون مقيمون أو رجال أعمال في 
تلك الدول لزيارة هذا البلد الجميل والتمتع بمناخاته الجميلة 
وطبيعته الساحرة وزيارة الأهل والأقارب مستفيدين من 
فارق العملة كذلك التعرف على المعالم التاريخية والأثرية 
التي تحكى حضارات غدت من أعظم الحضارات الإنسانية 
التي شيدت عبر عصور من التاريخ القديم والمتوسط 

وظلت وستظل خالدة.
وبالنظر إلى الظروف الدولتين والإقليمية فإن اليمن 
ستمثل القبلة الأولى لسائحين والباحثين من الأشقاء في 
دول الخليج عن أماكن جميلة لقضاء إجازة فصل الصيف 
بعيداً عن التعقيدات التي تفرضها الدول العربية على 
الزوار العرب ولكن هل توجد برامج ترويجية هادفة تشبع 

رغباتهم واحتياجاتهم من السياحة.
وتزداد توقعات ارتفاع نصيب اليمن من السياح والزوار 
القادمين من دول الخليج بعد الإجراءات الرسمية الخليجية 
واليمنية والهادفة إلى تأهيل الاقتصاد اليمني للاندماج في 
الاقتصاديات الخليجية وانعقاد مؤتمرات الاستثمار السياحي 
والعقاري ومؤتمر استكشاف الفرص الاستثمارية في اليمن 
وهو مايعزز زيارة العديد من رجال الأعمال إلى اليمن خلال 
فصل الصيف لقضاء عطلة الصيف بحث فرص الاستثمار 
لمتوفرة المناخات والامتيازات المتاحة لاسيما ان عدداً من 
رجال المال وبعض رؤوس الأموال والشركات الخليجية 

أعلنوا عن رغبتهم في الاستثمار في اليمن.
باعتبارها بلداً بكراً مستقبلها واعد فيما أعلن البعض 
عن إنشاء مشاريع سياحية واستثمارية كبيرة أبرزها في 
المجال السياحي مشروع “ جنة عدن” ولقد زرت مؤخراً 
خلال الإجازة نصف السنوية مع أفراد أسرتي مدينة عدن 
وكم سعدت بها تنتهجه السلطة المحلية في محافظة عدن 
من دعم وتأهيل وتطوير للعديد من المنشآت السياحية 
وافتتاح العديد من المطاعم السياحية الرائعة مثل منتزه 
“ أمواج” على الطريق السريع المؤدي إلى الشيخ عثمان 
ومطاعم الحمراء ومطاعم الدلفين ولاشك مجمع عدن 
مول يشكل قاعدة تجارية وملتقى سياحي وقفزة نوعية 
للعلاقات التجارية والتجمع الأسري والشبابي في أجواء 

مرحة.
لقد أكد لي أحد المسئولين عن السياحة في عدن انه 
خلال الإجازة نصف السنوية للطلاب بلغ عدد الزوار لعدن 
إلى مليون زائر باستقطاب بعض الفنانات العرب ومانتج 
عن ذلك النشاط السياحي من تشغيل للأيدي العاملة 
وهذا ما نكتشفه أن معظم العمال من  عدن من القطاع 
النسائي الأمر الذي ينذر بوجود مخاطر وتفسخ خلقي 
في ظل الظروف الاقتصادية الصعبة التي تمر بها بلادنا 
من ناحية وغلاء الأسعار وعدم وجود وظائف من ناحية 

وتشغيل الأيدي من ناحية أخرى.
موجات  بعد  خاصة  تقلصت  العالمية  السياحة  أن 
الإرهاب ضد السياح البلجكيين والاسباني وتكلفة البرامج 
السياحية ولهذا فإنه المخرج لتنشيط السياحة هو التركيز 
على السياحة اليمنية والتي نجد أن معظم دول العالم 
العربي تعتمد عليها مثل لبنان ومصر وتونس والإمارات 
والبحرين ولكننا ينقصنا البرامج الترويجية لجذب السياح 
من دول الخليج ونحتاج إلى برامج وإجراءات أخرى لحماية 

المجتمع.
من  المجتمع  لحماية  للسياحة  السلبية  الآث��ار  من 
السلوكيات الضارة وللحفاظ والتمسك بمبادئ وقيم ديننا 

الإسلامي الحنيف.
أن الزواج السياحي المنتشر هذه الأيام ليس أول ولا 
آخر تلك الإفرازات ولكن ظاهرة تزايد المتسولين فلقد 
حز في نفسي عندما استقبلت بعض الوفود السياحية 
من مطار المكلا الدولي واذا بي أرى مجموعة من النسوة 

تنقضن على السياح...!
تصوروا في مطار دولي .. كيف تم السماح لهن على 
مرآى ومسمع من أمن وحراسة المطار وهذا يعطي صورة 

سيئة عن بلادنا.
متتبعهم الهواجس أو الظواهر التي بدأت تلقى بظلالها 
على مجتمعنا وأمل أن تكون هناك إجراءات صارمة لمنع 
الزواج السياحي لنحمي مجتمعنا من الوقوع في براتن 
الفساد ولا يعطي بعض العابثين والمستهترين والقائمين 
على الترويج لذلك فرصة لاستغلال الظروف المعيشية 
الزواج  بواسطة  والمحتاجين  الفقراء  بنات  واصطياد 

السياحي الذي ربما يكون بدون عقد..
وبقدر ما يهمنا تطور السياحة وزيادة مردوداتها فإنه 
يجمعنا أيضاً قيمنا وأخلاقياتنا وتماسك مجتمعنا وهو ما 
يتطلب اليقظة والحذر من الجهات المعنية ووضع ضوابط 
على الشقق المفروشة وبعض الفنادق والتي للأسف 
تسيء إلى سمعة السياحة وتهدف إلى الربح السريع بغض 

النظر عن الوسائل والإغراءات التي يتم إتباعها.
إنني أمل خلال أث��ارة هذا الموضوع للقارئ الكريم 
على  تزحف  ب��دأت  التي  والمفاسد  بالمخاطر  التعريف 
استجابة  هناك  تكون  أن  ونأمل  الإسلامي  مجتمعنا 
وتعقيبات وندوات توعوية لتحصين المجتمع قبل فوات 

الأوان.

اتصللل بي بعض الأصدقاء يستفسللرون عن الزواج السللياحي وانطلق البعض من خللال الانترنت وما 
يحمللل في خباياه مللن معلومات مثيرة وغريبة ومللا يقدمه البعض من أبحللاث ومعلومات تتناقض مع 

واقعنا وتثير الشكوك

 

❊ مدريد/14�أكتوبر/ رويترز:
     اكتشف علماء أسبان أصغر 
كوكب يُكتشف حتى الآن خارج 

مجموعتنا الشمسية.
قائد  ري��ب��اس  اجناسي  وق���ال 
فريق العلماء في مؤتمر صحفي 
اننا  »أعتقد  الماضي  الأرب��ع��اء 
قريبون للغاية..على بعد سنوات 
اكتشاف كوكب  قليلة فقط من 

مثل الأرض.«
وقال العلماء وهم أعضاء في 
المجلس الأعلى للأبحاث العلمية 
في اسبانيا إن الكوكب الصخري 
يزيد ط��ول نصف قطره  ال��ذي 

المائة عن نصف  50 في  بحوالي 
قطر الأرض يدور حول نجم قزم 

أحمر اللون يبعد 30 سنة ضوئية في مجموعة نجوم الأسد )ليو(.
واكتشف الكوكب الذي أطلق عليه )جي جيه 436 سي( بتحليل 
تشوهات في مدار كوكب آخر أكبر حول نجم )جي جيه 436( وهي 
تقنية مشابهة للتي استخدمت لاكتشاف كوكب نبتون قبل 100 سنة. 
والكوكب الجديد كتلته أكبر نحو خمس مرات من الأرض وهو أصغر 
كوكب يكتشف حتى ألان خارج المجموعة الشمسية حيث يفتح تحسن 

التقنيات الطريق أمام اكتشاف عوالم أكثر شبها بعالمنا.
وقال ريباس »خلال فترة قصيرة للغاية سنتمكن من رؤية كوكب 
بنفس كتلة الأرض على الرغم من انه سيكون في مدار أقرب الي 
نجمه من وضع الأرض بالنسبة للشمس ولذلك فلن يكون كوكبا 

مثل الأرض تماما.
»الكواكب التي لها كتلة مشابهة للأرض تكون على مسافة من 
نجمها تسمح بوجود ماء سائل على سطحها أو بمعنى آخر كواكب 
تصلح للسكنى .. ربما نكون على مسافة بسيطة من اكتشاف ذلك 

لكن من المؤكد ان يحدث هذا في غضون عشر سنوات.«
ومعظم الكواكب المكتشفة حتى الآن وعددها 280 هي كواكب 
غازية ضخمة مثل المشتري. ويعثر العلماء بشكل متزايد على عوالم 
صخرية صغيرة مع إدراكهم ان أنظمة الكواكب شائعة الى حد بعيد 

في نجوم حول مجرتنا.
وكوكب )جي جيه 436س��ي( ليس أكبر كثيرا من الأرض ويدور 
قريبا من نجمه الصغير والبارد نسبيا مرة كل خمسة أيام من أيام 

الأرض.

بكـل الاتجـاهـات

الملكة رانيا ترسل أول رد على رسائل تلقتها على اليوتيوب
❊ عمان/14�أكتوبر/ رويترز:

 أرسلت الملكة رانيا قرينة 
العاهل الأردني الملك عبد الله 
أول رد لها على موقع اليوتيوب 
على شبكة الانترنت للتشجيع 
على مجابهة النمطية السائدة 

حول العرب والمسلمين.
قد  ران��ي��ا  الملكة  وك��ان��ت 
موقع  على  صفحتها  أطلقت 
يوتوب أواخر الش هر الماضي 
برسالة عاجلة لشباب العالم 
لإيجاد  ال��ح��وار  على  تحثهم 
وطلبت  مشتركة.  ق��واس��م 

الملكة رانيا من المتصفحين أن 
يبدوا آراءهم حول الشرق الأوسط والحديث عن الصورة النمطية التي 

سمعوها عن العرب والمسلمين.
وقالت الملكة رانيا في الرسالة التي بثتها الأربعاء الماضي إنها مسرورة 
بالردود التي تلقتها على اليوتيوب وان بعضها كان ايجابيا بينما جاء بعضها 

الأخر انتقادياً إلا إنها قالت إن ذلك مهم لأنه جزء من عملية الحوار.
وأضافت إن العديد من الأسئلة دارت حول مدى تطور المرأة العربية 

والدين والصراع الفلسطيني الإسرائيلي.
وتضمنت الرسالة شهادة شاب أمريكي زار الأردن وقال فيها انه تم 
الاعتناء والترحيب به في المملكة على الرغم مما سمعه من عائلته 
وأصدقائه قبل قدومه وهو إن المكان خطر وان عليه الاحتراس بشكل 

دائم من الإرهابيين والاختطاف والقنابل.
وأضاف الشاب انه تطرق في أحاديثه مع الأردنيين إلى مواضيع الدين 
والسياسة وان الردود التي تلقاها كانت »غير معقولة« اذ »لاحظت ان 
هناك قبولا للأشخاص من أصحاب المعتقدات الأخرى بشكل اكبر مما 
خبرته في الولايات المتحدة وهذا أمر مثير لانه يأتي من بلد محافظ 
جدا.« وقالت الملكة رانيا في صفحتها انها ستعمل خلال الشهور القادمة 
لتغيير هذه الصور النمطية حول العرب والمسلمين وإبراز الوجه الحقيقي 

لهذه المنطقة.

شاب يستمع إلى حديث الملكة رانيا على موقع يوتيوب

اجناسي ريباس قائد فريق العلماء الاسبان يبتسم

الأميرة ايكو تبتسم وهي تسير بين والديها في أول يوم لها بالمدرسة

  ❊ طوكيو /14�أكتوبر/ رويترز:
 ابتسمت الأميرة اليابانية أيكو )6 سنوات( في توتر أمام كاميرات 
وسائل الإعلام عند وصولها في أول يوم لها في مدرسة جاكوشين 

الخاصة للتعليم الأساسي في طوكيو أمس الخميس.
وارتدت أيكو زيها المدرسي وحضرت إلى المدرسة بصحبة والديها 
ولي العهد الأمير ناروهيتو وقرينته الاميرة ماساكو، ولو لم تكن أيكو 

أنثى لأصبحت الثالثة بين من يحق لهم تولي عرش اليابان.
وابتسمت بعد كلمة تشجيع من والدتها التي كانت ترتدي حلة بيضاء. 
وقالت وكالة انباء كيودو اليابانية انه رغم إن ايكو من العائلة المالكة 
فإنها ستذهب إلى المدرسة كل يوم سيرا على الأقدام مثل معظم 

تلاميذ مدارس التعليم الأساسي اليابانيين.
وكادت الأميرة أن تأخذ دورها في الطابور إلى عرش اليابان بسبب 

نقص أولياء العهد الذكور.
لكن خططا لتغيير القانون للسماح لإمبراطورة بتولي عرش اليابان 
نحيت جانبا بعد أن رزق الأمير هيساهيتو الشقيق الأصغر لناروهيتو 

بأول طفل ذكر يولد للعائلة الإمبراطورية في أربعة عقود.

الأميرة اليابانية ايكو تبدأ أول يوم لها في المدرسة بابتسامة

اكتشاف أصغر كوكب خارج المجموعة الشمسية

عمال وعاملات النظافة يرتدون زيهم البرتقالي 
وهم يبذلون قصارى جهدهم في نظافة جميع 
الأحياء والشوارع والأس��واق ولا يتركون ورقة 
على الأرض بل يقومون بالتقاطها ويضعونها 
 في البراميل المخصصة للقمامة ، كما نرى حاليا
الكبيرة تدور في كل شوارع  القمامة  ً سيارات 
القمامة  براميل  يفرغون  المختار  عمر  ح��ي 
الموضوعة في أركان الشارع من أجل أخذ هذه 
القمامة لإحراقها في الأماكن المخصصة لحرق 
القمامة ونحن ندرك تماماً تلك الجهود الطيبة 
التي يبذلها مديرو مديريات محافظة عدن بكافة 
مناطقها لتكليف تلك الأيادي العاملة النشيطة 
لتنظيف الشوارع والأحياء حتى يمكن القضاء على 
البعوض الذي ينقل لنا ولأطفالنا فلذات أكبادنا 
مرض الملاريا والأم��راض الأخ��رى التي تنتقل 
بواسطة الذباب كالتيفوئيد والدسنتاريا وغيرها 
من الأمراض الخطيرة التي قد تؤدي بحياتنا وحياة 

أطفالنا .
لذا يجب علينا وعلى جميع المواطنين المحافظة 

على نظافة شوارعنا وأحيائنا كما نحافظ على 
نظافة منازلنا التي نسكن فيها ، ولا نقوم برمي 
القمامة من النوافذ والأبواب والأدوار العليا إلى 
الشارع فإننا بهذا التصرف السيئ سوف نؤذي 

أنفسنا وأطفالنا وننقل لها الأمراض الخطيرة .
فقد   ، مختلفة  بطرق  اليهم  تنتقل  قد  التي 
الغذاء  بواسطة   ، الفم  طريق  عن  لهم  تدخل 
طريق  عن  أو  التيفوئيد،  بكتيريا  مثل  الملوث 
الأنف مثل بكتيريا السل الرئوي، أو بطرق أخرى 
التي نراها يومياً  المكشوفة  عديدة كالأطعمة 
تباع بجانب أبواب المدارس للمراحل الدنيا ، ونرى 
أطفالنا فلذات أكبادنا يأكلون من هذه الأطعمة 
المكشوفة المعرضة للأتربة والذباب وقد تكون 
ملوثة بالبكتيريا والفيروسات الخطيرة التي تنقل 
إليهم الأمراض الخطيرة التي تهدد حياتهم وحياتنا 

جميعاً.
لذلك فإن من المهم الاهتمام بالنظافة قبل 
أن يقع الفأس في الرأس وتتعرض حياتنا وحياة 

أطفالنا للتهلكة .   

ميسون عدنان الصادق

“النظافة أساس 
الصحة “ 

تلعللب جميع بلديللات العاصمة دوراً كبيراً مهماً فللي الحفاظ على نظافة العاصمللة لتجعل عدن مدينة 
جميلة ونظيفة وهذا ما نشاهده باستمرار وعلى الدوام بأعيننا : 

ومتعجرفة ومتكبرة«.
على  الفتيات  معظم  واتفقت 
أن العلم ضروري ولن يؤثر ذلك 
حتى  الأس���ري  مستقبلهن  على 
حملن هذا السلاح الذي يحميهن 
من غوائل الدهر، وظروف الحياة، 
بل إن الشهادة تمنحهن المزيد من 
النضوج والوعي والثقافة، ويوجهن 
الذين  الشباب  بعض  إلى  اللوم 
حول  الواهية  بالحجج  يتذرعون 
غرور الفتاة الجامعية، أو البعض 
الآخر الذي يفضلها صغيرة، وأكدن 
من  يتهربون  الشباب  بعض  أن 
المسئولية ومن الارتباط بالفتاة 
مستوى  أعلى  لأنها  الجامعية، 
ونفين  ثقافة،  وأرق���ى  منهم، 
مقولة: »إن الفتاة الجامعية تشرف 

على العنوسة«.
وي���رى ش��اب جامعي أن��ه من 
الأفضل الزواج من جامعية ليكون 
هناك تقارب في المستوى الفكري 

يعيش  ولكي  بينهما،  والثقافي 
الأب��ن��اء ف��ي ظ��ل أس��رة متفهمة 
واعية قادرة على حل مشاكلها بكل 
سهولة ويسر، وحصول الفتاة على 
شهادة جامعية أمر ضروري لتؤمن 
لو  لأنها  الزمن  غ��در  نفسها من 
توفي زوجها أو طلقها تستطيع أن 
تخوض غمار الحياة وتربي أطفالها 
بالبحث عن وظيفة، كما أن الفتاة 
من  درج��ة  إل��ى  الجامعية تصل 
العقلانية والوعي الثقافي تؤهلها 
لأن تكون زوجة صالحة وأما فاضلة 

وعضوا فعالا لبناء المجتمع.
ويمكن الجمع بين ال��زواج في 
دراستها  وإك��م��ال  صغيرة  س��ن 
بعد الزواج، والموازنة بين بيتها 
معظم  لأن  ودراستها،  وأطفالها 
صغيرة  الزوجة  يفضل  الشباب 
عن  عمرها  يزيد  لا  التي  السن 
العشرين، أما زواج الجامعية من 
شاب غير جامعي فهو زواج غير 
مستقر، لعدم وجود تقارب وتكافؤ 
بين الزوجين فكريا وعلميا وثقافيا، 
ولشبه انعدام لغة الحوار المشترك 
بينهما، وقد تتعالى الزوجة على 
ولا  التعليمي،  بمستواها  ال��زوج 
يعني هذا أن الشاب الذي يريد فتاة 
صغيرة السن أو غير جامعية يعاني 
من نقص داخله، فهذا اتهام باطل 
وم��رف��وض، لأن ه��ذه الرغبة قد 
تكون هروبا من تعالي وغطرسة 
الجامعية، وعندما يتزوج  وغرور 
الصغير قد يدعها لإكمال دراستها 
أثناء الزواج، وبذلك يكون قضى 
على غرور الجامعية وتعاليها على 

الشباب.
تكون  شك-  بلا  الجامعية-  إن 
المسئولية  من  كبير  ق��در  على 

والفهم والوعي والإدراك.
إن  تقول:  أخ��رى  نظر  ووجهة 
الزواج بالجامعية المثقفة يكون 
عونا على بناء مستقبل مشرق، 
وعلى الذين يرفضون الزواج من 
تفكيرهم  يعيدوا  أن  الجامعية 
العقيم  التفكير  وه��ذا  الخاطئ 
وبخاصة إذا كان ممن وصل إلى 
المرحلة الجامعية بشرط أن تعي 
الفتاة الجامعية دورها بشكل 
جيد، وألا تتعالى على زوجها 

بشهادتها العالية.
أكثر  م��ن  الطبيبة  ول��ع��ل 
الشباب  لعزوف  تعرضا  الفتيات 
عن ال��زواج منها لإصرارها على 
إنهاء دراستها قبل الزواج، واتهام 
البعض لها بالتعالي، والغرور، لأنها 
قد أصبحت طبيبة، ولهذا يعتقد 
كزوجة،  تصلح  لا  أنها  البعض 
وبعضهم يحاولون الحد من تقدم 
إص��راره��م  عند  الطبي  الفتاة 
على أن يكون عملها داخل إحدى 
الوحدات أو المراكز الصحية، إلا 
أننا نجد قلة هي التي تقدم على 
الزواج من الطبيبة، بل وتساهم 
أيضا في تحقيق أحلامها بالتميز 

والتفوق. 
ال��زواج  إن  الشباب  مقولة  أن 
يتطلب مبالغ طائلة لا قدرة لهم 
عليها، وتكاليف تكبل حياتهم لمدة 
لأنه  فيها،  مبالغ  مقولة  طويلة 
يوجد العديد من الأسر التي لا تبالغ 
في المهور والتكاليف الباهظة، كما 
أنه تنتشر العديد من الجمعيات 
والمؤسسات التي تساعد وتسهل 
في تكاليف الأزواج، بل وتستطيع 
التوفيق بين كل من الشاب والفتاة 

المناسبة له.
ينهضوا  أن  ال��ش��ب��اب  فعلى 
وحججهم  العميق،  سباتهم  من 
كاهلهم  عن  ويزيحوا  الواهية، 

شعار العزوف عن الزواج قبل أن 
تضيع أحلى سنوات العمر هباء، 
يكونوا  }إن  تعالى-:  ق��ال-  فقد 
فضله{  من  الله  يغنيهم  فقراء 

)سورة النور، الآية: 32(.
كما أن بعض الشباب يعزفون 
عن الزواج بسبب البحث عن أسرة 
للفتاة  الشرعية  بالرؤية  تسمح 
قبل العقد، ويستمر البحث طويلا 
طاويا معه سنوات وسنوات، وربما 
لا يجد فيضطر للزواج بزوجة لم 
أن يضمها على  يقتنع بها، فإما 
كره ومجاملة، وإما أن يطلقها مع 
أن الله أباح الرؤية الشرعية بشرط 

عدم الخلوة.
يشترطون  قد  الشباب  أن  كما 
الأبكار، وصغيرات السن، ولربما 
كانت العانس أو المطلقة أفضل 
بكثير من الصغيرات، سواء في 
العلم أو تجارب الحياة، فالرسول 
صلى الله عليه وسلم تزوج خديجة 
بنت خويلد وعمرها أربعون عاما، 
وسلم  عليه  الله  صلى  وع��م��ره 

خمسة وعشرون عاما.
وم��م��ا ي��س��اع��د ع��ل��ى انتشار 
رفض  المجتمع  ف��ي  العنوسة 
البعض لفكرة التعدد في الزواج مع 
أن الله- سبحانه وتعالى- قد أباح 
التعدد وحث عليه بشروط وقيود 
معينة، يلزم تطبيقها حتى تتحقق 
الغايات الساهية من وراء التعدد، 
الرجل  ي��رف��ض  البعض  أن  إلا 
الفاضل  والخلق  الدين  صاحب 
القدرة  توافر  مع  متزوجا  لكونه 

الدينية والمالية والصحية.
فخير للمرأة أن تكون نصف زوجة 
أو ثلث زوجة على أن تعيش حبيسة 

الوحدة و العنوسة والهموم.
ومن هنا يأتي دور أهل الخير 
وال��ص��لاح ف��ي ت��ع��ري��ف ال��ن��اس 
يريد  لمن  بعض  على  بعضهم 
ال��زواج، أو لمن يوجد عنده بنات 
وبما تقدم بهن السن، أو كن أرامل 
التوفيق  ومحاولة  مطلقات،  أو 
على  ومساعدتهم  الناس  بين 
قضاء حوائجهم وينبغي ألا يتردد 
أهل الخير والصالحون من أهل 
المعروف في ذلك عملا بقوله عليه 
الصلاة والسلام: »الدال على الخير 
كفاعله » رواه مسلم. وقوله صلى 
الله عليه وسلم: »والله لا يؤمن 
أحدكم حتى يحب لأخيه ما يحب 

لنفسه » رواه البخاري ومسلم.
إن ال��ع��بء الأك��ب��ر ي��ق��ع على 
المساجد  وأئمة  والدعاة  العلماء 
في التصدي لهذا الشبح الخطير، 
شبح العنوسة الذي يهدد الكثير 

من بيوت المسلمين.
دينه  في  محافظ  مجتمعنا  إن 
الفتاة  تستطيع  ولا  وق��ي��م��ه، 
مفاتحة والديها عن الزواج، وهذا 
أمر طبيعي ، ولا مانع إذا علمت 
لها  الخطاب  أح��د  بتقدم  الفتاة 
وه��و على دي��ن وخلق أن تشعر 
والديها برغبتها فيه، أما إذا كان 
الوالد أو الولي من طبعه الرفض، 
ورد الخطاب فعند ذلك تستشير 
الفتاة من تثق بعلمه وتقواه من 
المشايخ لأخذ التوجيه المناسب، 
بطريقة  التوسط  يتاح  ورب��م��ا 
سليمة وشرعية، وليس بعيب أن 
تخطب الفتاة لنفسها لاسيما إذا 
كانت كبيرة ومميزة، ولها القدرة 
على التمييز، ولها في أم المؤمنين 
خديجة- رضي الله عنها- أسوة 
حسنة حينما عرضت نفسها على 
خير خلق الله محمد صلى الله عليه 
وسلم لما أيقنت من نزاهته وخلقه 

وأمانته.

العنوسة.. أسباب وملابسات!!

ال�شباب يف�شل الزوجة �شغيرة ال�شن التي لا يزيد عمرها عن الع�شرين
على العلماء والدعاة وأئمة المساجد التصدي لهذا الشبح الخطير

2-2

كمللا أن الفتللاة قللد تجعللل الدراسللة عقبة أمللام الزواج 
ويوافقها أبوها على ذلك، وفي ذلك ضرر على الفتاة وعلى 
المجتمع من عدة أمور منها: أن التعليم الطويل بالنسللبة 
للفتللاة في الغالب لا تسللتفيد منه عندما تتزوج فتنشللغل 
بالللزوج والأولاد، كما أن الفتاة إذا ردت نصيبها من الزواج 
بحجة الدراسللة فإن الخطاب ينصرفللون عنها- كما يقول 
الأسللتاذ عبد الله الجار الله في كتاب الزواج وفوائده وآثاره 
النافعة- لأن كثيرا من الشباب يفضلون زوجات أقل منهم 
في المسللتوى العلمي، وبعض الشللباب لا يفضلون زوجة 
تخرجللت من الجامعة، وانشللغلت بالعمل وجمع المادة مع 

أن السللن قد تقدمت بهللا، وبدأت تذبل، فحللري بالمرأة 
وولللي أمرهللا ألا يردا الخاطب في أي لحظللة من اللحظات 
التي يتقدم لهم فيها إذا رضوا دينه سللواء قبل أن تواصل 
دراسللتها وعملها أم لم يقبل أن تواصل الدراسة والعمل، 
مع أن بعض الشللباب لا يمانعون مللن مواصلة زوجاتهم 
للدراسللة، لأنهللم يحسللون أن المجتمع بحاجللة إلى مثل 
زوجاتهللم للتدريس، أو للتطبيب ونحللو ذلك هما يحتاجه 

المجتمع الإسامي المحافظ.

اإعداد/محمد ف�ؤاد



7 الجمعة   11  أبريل  2008 م - العدد ) 14080( السنة الأربعون

Email: 14october@14october.com

ات
رق
تف
م

مجلس التعاون

ڈ المنامة / بنا:
أطلق تحالف خليجي - دولي يضم 
»بيت أبو ظبي للاستثمار« و »بيت 
التمويل الخليجي« )مقره البحرين( 
مع  الترفيهية«،  قطر  »مدينة  و 
شركاء آخرين إقليميين وعالميين 
خطة لضخ استثمارات عاجلة بقيمة 
مبدئية تقدر بنحو سبعة بلايين 
بين  البلدان  ع��دد من  دولار في 

المغرب والهند.
ويستهدف التحالف إقامة مشاريع 
صناعية عقارية وسياحية وتجارية 
وتعليمية في مدن متكاملة سيبدأ 
وتونس  ظبي  أب��و  ف��ي  بناؤها 
وفقاً  والهند،  وقطر  والمغرب 
للعضو المنتدب ل� »بيت أبو ظبي 
الذي  جناحي،  رشاد  للاستثمار« 
أكد ل� »الحياة« ان الصين ستكون 
وأن  للتحالف  المقبلة  المحطة 
لمشاريع  حالياً  تُجرى  دراس��ات 
ستُعلن  السعودية  في  محددة 

تفاصيلها قريباً. 
وتشمل خطط التحالف مبادرة 
باسم »بورتا م��ودا« تقوم على 
كل  في  للموضة«  »مدينة  بناء 
إليها،  المشار  البلدان  من  بلد 
تكون مركزاً لصناعة المجوهرات 
والأثاث والتحف وغيرها وتجارتها، 
كما تشمل مراكز للبيع بالتجزئة 
متخصصة،  أكاديمية  ومعاهد 
لاحقة  مراحل  في  وستتضمن 

مصانع للملابس الفاخرة.
وكشف مسؤولون في »بيت أبو 
ظبي للاستثمار«، وهو المستثمر 
الرئيس في التحالف، في مؤتمر 

صحافي ع��ق��دوه ف��ي أب��و ظبي 
للشركاء،  ممثلين  حضور  ف��ي 
ان م��ش��اري��ع »س��ت��اي��ل سيتي« 
تجارية  ع��لام��ات  ستستقطب 
عالمية شهيرة تعمل في الأزياء 

والمجوهرات.
وقال جناحي ان المشروع سيموّل 

استثمارية  صناديق  خ��لال  من 
في  مستثمرين  على  ستُطرح 
بلدان المنطقة والعالم، متوقعاً 
ان يتم ذلك في الربع الثالث من 
السنة، فيما توقع إنجاز المشاريع 

خلال ثلاث إلى أربع سنوات.
وأكد ان البلدان المستهدفة تتمتع 
الحكومية  القوانين  بمرونة في 
وأس��واق  جيد،  اقتصادي  ونمو 
واعدة، لذلك سيمثّل وجود »ستايل 
فرصاً  البلدان  هذه  في  سيتي« 
لشبان للتدرب على أيدي مواهب 

وخبرات عالمية.
وأش��ار إلى ان قطاع العقارات 
في هذه البلدان يشهد انتعاشاً، 
ولفت إلى ان نمو أعداد السكان 
يساعد على قيام سوق استهلاكية 
للطبقتين الوسطى والعليا التي 
مليون   300 ب�  عديدهما  يُقدر 
شخص. وقال ان التطور في قطاع 
العقارات سيتبعه طلب متزايد على 
الوحدات السكنية في المدن بسبب 
الاتجاه المتزايد للناس للإقامة في 
محيط حضري، بفضل نمو الطبقة 
الوسطى وزيادة الدخل المتاح لها 
للإنفاق، وسهولة الحصول على 
التمويل الإسكاني بأسعار مخفضة 

للفائدة وحوافز ضرائبية.

ڈ طوكيو / وام :
 شارك مسؤولون مصرفيون واستثماريون من دولة الإمارات واليابان في 
ندوة دولية شهدتها طوكيو حول فرص ومناخ الاستثمار المالي في أبوظبي 

بحضور سعادة سعيد علي يوسف النويس سفير الدولة لدى اليابان .
حضر الندوة التي نظمها سوق أبوظبي للأوراق المالية وبنك إتش س 
بي سي تحت شعار » مستثمر أبوظبي » بهدف عرض الفرص الاستثمارية 
التي تؤمنها الشركات التكنولوجية في أبوظبي لكبار المستثمرين الماليين 
في اليابان حشد من مدراء المحافظ المالية وخبراء الإستثمار اليابانيين 
الذي استمعوا إلى محاضرات وشروح من خبراء في الإقتصاد والمال 
والمصارف والإستثمار في اليابان والإمارات عن الإستثمار في أبوظبي 
والظروف الإقتصادية الإيجابية فيها قدمها توم هيلي مدير عام سوق 
أبوظبي للأوراق المالية ورشيد عبد الكريم البلوشي نائب المدير العام 
في السوق ويونيو ساكاي المدير التنفيذي لشركة / إتش إس بي سي / 

للأوراق المالية باليابان ومسؤولون من شركات إماراتية .
وقال سعادة سعيد علي النويس إن أبوظبي تشهد نجاحا على كافة 
الأصعدة بعدما بلغ إجمالي الناتج القومي لها أكثر من 109 مليارات دولار 
ويساهم بنسبة 65 بالمائة من حجم الإقتصاد ككل إضافة إلى احتوائها 
على نسبة 90 بالمائة من مكامن النفط و 87 بالمائة من إجمالي المساحة 

ونسبة 45 بالمائة من عدد السكان في الإمارات .
واستعرض سعادته المؤشرات الإقتصادية الإيجابية للنمو في الدولة 
2030« والتي تساهم  والخطط الإقتصادية مثل » مخطط أبوظبي 
فيها جميع القطاعات بالنمو بما يحول إمارة أبوظبي إلى مركز عالمي 

للأعمال.
وأشار سعادته إلى تطور أعمال الشركات الأماراتية في اليابان مثل شركة 
الإستثمار البترولي الدولية في أبوظبي التي زادت من حصتها في كوزمو 

واشار الى ان »للديبلوماسي دورا كبيرا في تعزيز 
اقتصاد بلده من خلال نشاطه وديناميكيته في البلد الذي 
يمثل فيه بلاده، كما ان له دورا مهما في فتح مجالات عديدة 
للاستثمار والتعاون الاقتصادي المشترك بين بلده والبلد 

الذي يعمل فيه«. 
»التقيد  الى  التجارية  الاعمال  يمارسون  من  ودع��ا 
بالقوانين السارية في بلدانهم والالتزامات الدولية التي 
وقعتها مع المنظمات الدولية من حيث عدم التعامل بالامور 
المحرمة دوليا او تجنب التعامل مع الدول التي يفرض 

عليها حظر دولي لاسباب مختلفة«.

ڈ المنامة / بنا:
انطلقت في البحرين أمس الاول أعمال )منتدى الاستراتيجيات الاقتصادية الجديدة 
لدول شرق ووسط أوروبا مع دول مجلس التعاون الخليجي( وسط ترحيب كبير من قبل 
ممثلي المؤسسات الرسمية وممثلي القطاع الخاص لثلاثين دولة أوروبية وخليجية، ركز 
خلال فعاليتها المشاركون على سبل تعزيز فرص الاستثمار بين الكتلتين الأوروبية 

والخليجية. 
ويعتبر المنتدى الذي تستضيفه البحرين هذه الأيام، منطلقا أساسيا لتوقيع 

اتفاقية التجارة الحرة بين دول الخليج والدول الأوروبية، حيث أبدى الجانب 
الأوروبي رغبته في توقيع الاتفاقية المزمع توقيعها في غضون العام 

المقبل، على أساس جماعي من الجانب الخليجي، الأمر الذي يعطي 
اتفاقية السوق الخليجية المشتركة بعدا استراتيجيا نحو تلبية 

الدعوة الأوروبية وتنفيذ عملية توقيع الاتفاقية التي يتوقع أن 
تعود على الجانبين بمكاسب كبيرة. هذا، وقد أناب سمو الشيخ 
خليفة بن سلمان آل خليفة رئيس الوزراء، وزير الصناعة 
والتجارة الدكتور حسن بن عبدالله فخرو لافتتاح المنتدى 
الذي يختتم أعماله يوم بعد غد، حيث أشار الدكتور فخرو 
في كلمة ألقاها على المشاركين إلى الدور المهم الذي يطلع 

به القطاع الخاص، في تفعيل مثل هذه الاتفاقيات الهامة 
التي تتمخض عنها فرص استثمار جيدة تساهم في تحسين 

الأوضاع الاقتصادية في البلدان المشاركة، مؤكدا أهمية المنتدى 
الذي يعتبر الأول من نوعه في المنطقة. من جانبه، قال رئيس اتحاد 

الغرف الخليجية رئيس غرفة تجارة وصناعة البحرين الدكتور عصام فخرو: 
إن الاتحاد الأوروبي يمثل الشريك التجاري الأول لدول مجلس التعاون، مضيفا أن 
دول مجلس التعاون تعتبر الشريك الاقتصادي الخامس بالنسبة للاتحاد الأوروبي، 
وقد سجل حجم صادرات الاتحاد الأوروبي إلى دول مجلس التعاون سجل 55 مليار 
دولار أمريكي نهاية العام 2006 مشيرا إلى أن دول وسط وشرق أوروبا هي إما ضمن 
الاتحاد الأوروبي وإما في طريقها إلى الانضمام. وشدد الوزير على أهمية مساهمة 
المؤسسات الصغيرة والمتوسطة التي تشكل منطلقا أساسيا للاقتصاد بمفاهيمه 
الحديثة، مشيرا إلى أن معدلات نمو النواتج المحلية في دول الخليج شهدت نموا كبيرا، 
الأمر الذي مكنها من أن تكون منطقة استثمارات حيوية في قارة آسيا، فيما تتصدر 
البحرين قائمتها من حيث كونها مركزا ماليا إقليميا تتيح للكثير من الاستثمارات الوافدة 

المناخ الاقتصادي الأنسب. 
وقال فخرو: ان الاتحاد الاوروبي يعد اهم ثاني منظومة اقتصادية مستوردة لصادرات 
الخليج، حيث تتعامل المنظومة الاوروبية مع منطقة يسكنها حوالي 100 مليون نسمة 
وتشكل سوقا استهلاكية كبيرة وأساسية لصادرات الدول الأوروبية، مؤكدا أن ذلك يعزز 
من دور القطاع الخاص في إيجاد السبل والوسائل التي تقوي استثماراته. واكد ان وزارة 
الصناعة والتجارة في البحرين تعمل من اجل التوصل الى الولوج الى ابواب الاستثمار 
واتفاقات التجارة الحرة وينبغى السعى لجعل حجم الاستثمار يزيد والاستفادة من مزايا 
التعاون بين البحرين والولايات المتحدة الامريكية من اتفاقية التجارة الحرة التي عادت 
بالنفع على كلا البلدين ويجب تشجيع التجارة بين الاتحاد الاوروبى وبين دول مجلس 

التعاون والعمل بجدية لتحقيق ذلك متمنيا للجميع التوفيق وتحقيق الاهداف المرجوة 
من هذا المنتدى الهام والكبير. وقال رئيس اتحاد الغرف الخليجية الدكتور عصام فخرو: 
ان هذا المنتدى يهدف الى تعظيم الاستفادة من الفرص المتاحة للاستثمار بين دول 
الخليج ودول شرق ووسط اوروبا، ويبحث مسؤولون اقتصاديون ورؤساء حكومات سابقون 
من دول شرق اوروبا ووسطها مع مسؤولين اقتصاديين ومستثمرين خليجيين على 
مدى يومين فرص الاستثمار الممكنة في ميادين الطاقة والموارد الطبيعية والخدمات 

والبنية التحتية والنفط والغاز. 
واضاف فخرو: نحن الان نتحدث عن دول بدأت عملية تحرير لاقتصادياتها 
منذ بداية التسعينات اما هنا في دول الخليج فهناك عمليات خصخصة 
قائمة وتحرير اقتصادي ايضا كما ان دول شرق ووسط اوروبا 
تمثل اسواقا واعدة وفرصا استثمارية كبيرة. وذكر ان احد اهم 
القطاعات التي يمكن ان يبدأ فيها الطرفان خطوات عملية 
هي التمويل وخصوصا التمويل الاسلامي، فهناك فوائض 
مالية كبيرة في دول الخليج وبعض المصارف الاسلامية بدأت 
عمليا في الاستثمار في تلك الدول. من جهته، اعتبر سفير 
الاتحاد الاوروبي لدى السعودية برنارد سافدج في تصريحات 
للصحافيين ان المنتدى يشكل فرصة كبيرة لتدشين اتصالات 
وفتح قنوات لزيادة التبادل التجاري بين دول شرق ووسط اوروبا 
ودول مجلس التعاون. وقال سافدج: قبل العام 1990 كانت دول 
اوروبا الشرقية والوسطى غائبة عن منطقة الخليج، فلدى كلا 
الطرفين حركة تحرير اقتصادي ويبحثان عن الفرص الاستثمارية 
وخصوصا في قطاع المشاريع المتوسطة والصغيرة واعتقد ان قطاع الخدمات 

يشكل مدخلا مناسبا للاستثمارات المشتركة بين دول المجلس ودول شرق اوروبا. 
ومن بين المشاركين في هذا المنتدى الرئيس البلغاري السابق بيتار ستويانوف، 
ورئيس الوزراء السابق وعضو مجلس النواب في رومانيا ادريان ناستاسي اضافة 
الى وزراء اقتصاد ومسؤولين اقتصاديين من اوكرانيا وتشيكيا والبوسنة والهرسك 

وسلوفينيا وممثلين عن دول اوروبية وافريقية. 
وقال رئيس مجلس ادارة شركة كرانز مونتانا الشرق الاوسط جون بيرل كيرترن : إن 
هذا المنتدى يأتى لتوطيد العلاقات بين اوروبا ودول مجلس التعاون الخليجي وبالأخص 
مع مملكة البحرين، انه على مستوى الاستراتيجيات الحكومية اتجهت المصارف الى 
الربحية الطويلة الامد مؤكدا أن مملكة البحرين لديها الامكانيات الكثيرة والبالغة في 
الضخامة لأن البحرين مثال للاستقرار والحكم الرشيد والاعتدال وتحتضن الكثيرين 
وتجعلهم يشعرون بالارتياح للقدوم اليها لأنها تحترم المبادئ حيث النمو يحدث في 

اطار اجتماعي آمن بين الشمال والجنوب. 
وطالب جون كيرترن بضرورة النهوض بعالم الاعمال في منطقة الخليج ووسط وشرق 
اوروبا منوها بأن البحرين سوف تحتضن في الفترة القريبة منتديات كثيرة منها مثلا 
منتدى الامن الذي سيعقد في اكتوبر القادم الى جانب منتدى اخر سيكون تحت رعاية 
الامم المتحدة خاص بالتكنولوجيا سوف ينطلق من البحرين ويظل بها وذلك لأن البحرين 
اصبحت من الدول الكبرى التي تستطيع استقطاب العديد من المؤتمرات العالمية وهذا 

بحد ذاته استقطاب للاستثمار من مختلف دول العالم لتحط هنا في البحرين.
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تقول  كما  المتوقع  وم��ن 
عددها  في  الوطن  صحيفة 
يصل  أن   2008/4/5 بتاريخ 

العاملات  عدد 
ف�������ي ع�����ام   
1435إلى 803 
آلاف عاملة، أي 
العدد  ض��ع��ف 
الحالي تقريبا 
أل��ف   480  (
وه��ذا  عاملة( 
عدد  أنّ  يعني 

بكلمات  سيتضاعف..  السائقين 
أخ��رى وم��ع ال��زي��ادة الحالية في 
العمالة الأجنبية، فإن عدد العمال 
العشرة  الأجانب سيتجاوز حاجز 

ملايين..
وإزاء هذه الأرقام المخيفة التي 
بين  الحالي  التوازن  في  ستؤثر 
السكان الأصليين، والوافدين، ألم 
يحن الوقت لنسمح للمرأة بقيادة 
السيارة علما بأنها تقوم بذلك في 
القرى وداخل المجمعات السكنية 

في أرامكو وغيرها من المجمعات في الجبيل 

وينبع.. 
بكلمات أخرى لا يوجد مانع 
رددوا  والمسؤولون  شرعي، 
ذلك غير مرة، 
وقالوا إن المانع 
اج��ت��م��اع��ي، 
ب��ع��ض  وإن 
أولياء الأمور لا 
يسمحون لمن 
في كنفهن من 
النساء بقيادة 
ال���س���ي���ارات، 
حسن، ويجب ألا نقسر أحدا على 
لا  لماذا  ولكن  يرفضه،  ما  إتيان 
أمرها   ّ نسمح لمن لا يمانع ول��ي
في قيادة سيارتها بأن تفعل ذلك، 
ونحجر على حريتها بحجة أن البعض 
لا يوافق على قيادة المرأة للسيارة ؟ 
لا سيما كما تؤكد الأرقام السابقة أنّ 
الضرر الذي سيحدث من عدم قيادة 
المرأة للسيارة أكبر من الضرر الذي 

سيحدث نتيجة لقيادتها للسيارة.

عن / صحيفة “الرياض” السعودية

منتدى الاستراتيجيات: بحث تعزيز فرص الاستثمار بين الخليج وأوروبا    أضواء

تحال��ف خليجي - دولي يطلق في خمس��ة بلدان 
مشاريع عقارية وسياحية بسبعة بلايين دولار    

ڈ ابوظبي / وام:
أكد معالي عبد 
الرحمن بن حمد 
الأمين  العطية 
لمجلس  ال��ع��ام 
ال��ت��ع��اون ل��دول 
العربية  الخليج 
دول  ق���ن���اع���ة 
التامة  المجلس 
العمل  بأهمية 
لزيادة  الثقافي 
التعاون بين الدول 
الإس��لام��ي��ة في 
مختلف المجالات 
الاق���ت���ص���ادي���ة 
وال��س��ي��اس��ي��ة 
ركيزة  باعتباره 

أساسية للتفاهم 
والتقارب وتعزيز الاعتماد المتبادل بينها.

وقال العطية في ندوة » دورالتبادل الثقافي 
في تعزيز العلاقات الدولية » التي تنظمها الأمانة 
العامة لمجلس التعاون في اسطنبول بالتعاون مع 
مركز الأبحاث للتاريخ والفنون والثقافة الإسلامية 
» ارسيكا« انه لا يمكن فصل الثقافة أوالفكر عن 
السياسة .. مشيرا الى أن القوة الحقيقية في عالم 
اليوم هي التي تجمع بين المادة والروح وهذا هو 

جوهر تعاليم الإسلام .
وأكد العطية أن للثقافة دورا وطنيا مهما بالنسبة 
لتنمية المجتمع فضلًا عن دورها الأساسي في 
تشكيل مضمون العلاقات الدولية لاسيما تلك 
أولًا  الإيجابي  بالاختلاف  الوعي  على  القائمة 
الكفيلين  بوصفهما  ثانيا  الثقافي  وبالتنوع 
بتنمية الحوار بين الثقافات وتواصلها وعطائها 

المتبادل.

العطية: التواص��ل الثقافي بين مختلف 
الدول أصبح ضرورة لتحقيق الاستقرار    

ڈ الدوحة / وكالات:
تستضيف دولة قطر في ال26 من الشهر 
الخدمات  لعقود  الأول  الملتقى  المقبل 
لمعالجة  وذل��ك  الخليجي  الاستشارية 
المشكلات التي تواجه دول المنطقة في 

إدارة المشروعات التنموية المختلفة.
وقال رئيس المنتدى الخليجي لتطوير 
في  الدعيج  جمال  الدكتور  المشروعات 
ينبثق عن  الملتقى  ان  تصريح صحافي 
المنتدى الخليجي لتطوير المشروعات والذي 
عقد في الكويت في شهر يناير الماضي 
حيث جاء ليعالج المشكلات التي تعترض 
المشروعات التنموية في المنطقة والتي 
تشمل مختلف المجالات مثل المشروعات 
الخدمية والبنية التحتية والعقارات والسياحة 

والترفيه والتكنولوجيا.
واوضح ان نسبة التأخير في المشروعات 
في دول الخليج تصل الي 200 بالمائة كما ان 
60 بالمائة من المشروعات لا تحقق الهدف 
المطلوب منها إضافة الى قصور في التقدير 

الاولي للمشروعات وزيادة الكلفة المالية.
ونوه الدعيج الى ان الملتقى يهدف الى 
في  العاملة  الوظيفية  القيادات  تواصل 
هذه المجالات لتوفير أرضيه مشتركة من 
خلال تبادل الخبرة حول مستلزمات تطوير 
تشريعات الخدمات الاستشارية في إدارة 
المشروعات وصولا لتمكينها وفق نظرة 
متكاملة وموحدة لتحقيق اهداف المنتدى 
في تطوير مرجعيات إجرائية فيما يخص 
بمفهومها  المشروعات  وتطوير  إدارة 

الشامل.
وذكر ان الملتقى سيتناول الجوانب الفنية 
والإجرائية والتنظيمية المرتبطة بمختلف 
ملامح العملية الإدارية الخاصة بالمشروعات 
ومنها مراجعة اللوائح والتشريعات الخاصة 
بما يضمن  والمالية  التعاقدية  بالحقوق 
سهولة ووضوح الالتزامات والمسؤوليات 

خصوصا في حالات النزاع والاختلاف.
ولفت الى ان دول��ة قطر تشهد قفزات 
هائلة في النمو اذ يوجد لديها العديد من 
الاستثمارات في مختلف المجالات بهدف 
تنويع مصادر الدخل حيث تبلغ قيمة تلك 
الاستثمارات ما يقارب 60 مليار دولار في 
الخمس  السنوات  خ��لال  التحتية  البنية 

المقبلة.

عبد الرحمن بن حمد العطية

الرياض الكويت

ندوة ) مستثمر ابو ظبي (  في طوكيو

الدوحة

طوكيو تستضيف ندوة »مستثمر أبوظبي« 

قطر تستضيف الملتقى الأول لعقود الخدمات الاستشارية الخليجي    

والآن هل نسمح للمرأة بقيادة السيارة؟
كشفت إحصائيات حديثة لوزارة العمل عن ارتفاع نسبة الطلب على استقدام 

السائقين الوافدين بنسبة %40 نتيجة لزيادة عدد العاملات.

عابد خزندار

خبير دولي يشيد بالدبلوماسية 
الاقتصادية للكويت    

الاس��كوا تتوق��ع 4  % ارتف��اع النات��ج 
المحلي الإجمالي للسعودية في 2008  

ڈ اأبوظبي / وام:
نظم مجلس سيدات 
أمس  أبوظبي  أعمال 
مع  الأول  اللقاء  الاول 
سيدات الأعمال في فندق 
الشاطئ روتانا بحضور 
س���ع���ادة ال��م��ه��ن��دس��ة 
الجابر  عبيد  فاطمة 
الهيئة  رئيسة  نائبة 
للمجلس  التنفيذية 
وعدد من عضوات الهيئة 
وس��ي��دات  التنفيذية 
الأع���م���ال وال��س��ي��دات 
الحاصلات على رخصة 

مبدعة.
المهندسة  وق��ال��ت 
الجابر في كلمة ألقتها 
ف��ي ب��داي��ة ال��ل��ق��اء إن 
ان��ع��ق��اد ال��ل��ق��اء الأول 
في  الأع��م��ال  لسيدات 
إم��ارة أبوظبي يحظى 

مقومات  م��ن  بالكثير 
ال��دع��م ال��ج��دي��دة التي 

ستكون لها تأثيرات إيجابية وكبيرة على أنشطة سيدات الأعمال 
خاصة اللواتي يعملن في مشروعات طموحة تحتاج إلى مزيد من 
الدعم بهدف التوسع وتحقيق نجاحات تسهم في نمو الاقتصاد 

الوطني.
وأشارت إلى أن انعقاد اللقاء يأتي وسط مؤشرات ومعطيات 
هامة تؤكد أن دولة الإمارات وإمارة أبوظبي على وجه الخصوص 
تشهد انطلاقة جديدة وهامة في مسيرتها التنموية والحضارية 
بقيادة صاحب السمو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان رئيس الدولة 
» حفظه الله » والفريق أول سمو الشيخ محمد بن زايد آل نهيان 

ولي عهد أبوظبي نائب القائد الأعلى للقوات المسلحة .
وأكدت الجابر أن مجلس سيدات أعمال أبوظبي يدرك في هذه 
المرحلة التي تشهد فيها أبوظبي المزيد من التطور الشامل أن 
مسؤولياته في المشاركة بنهضة الوطن واقتصاده قد ازدادت في 
إطار تنامي دور القطاع الخاص في العملية التنموية والاقتصادية 

في البلاد موضحة أن 
مسؤوليات المجلس 
ف���ي ت���زاي���د دائ���م 
الدعم  تنامي  م��ع 
الكبير الذي يتلقاه 
من القيادة الرشيدة 
في ال��دول��ة وسمو 
فاطمة  ال��ش��ي��خ��ة 
رائ��دة  مبارك  بنت 
العمل النسائي في 
الإم���ارات التي لم 
تبخل على المجلس 
بالجهد والدعم من 
أج��ل رق��ي ال��م��رأة 
الإم���ارات���ي���ة في 
ج��م��ي��ع م��واق��ع��ه��ا 
بينها مجلس  ومن 
سيدات الأعمال في 

أبوظبي.
وش��ددت على أن 
المجلس بلغ مرحلة 
والتطور  النمو  من 
بات معها يشكل جزءا 
مهما في مجتمع الأعمال في أبوظبي نظرا لأن إسهاماته وسيدات 
الأعمال اللواتي ينضوين تحت لوائه ظاهرة ماثلة ومحل تقدير من 
الجميع لافتتة الى أن المرأة وسيدة الأعمال في أبوظبي استطاعت 
بما توفر لها من دعم في إطار مناخ أكثر شمولية أن تحقق انجازات 

ونجاحات هامة خلال الأعوام الثلاثة الماضية.
وتم خلال الاجتماع عرض فيلم عن المجلس وإنجازاته إضافة 
إلى عرض تجارب ناجحة لمبدعات حاصلات على الرخص التجارية 

وسيدات حصلن على جائزة أفضل فكرة مشروع.
ويعد هذا الاجتماع مقدمة لسلسلة اجتماعات تهدف للتعرف 
على المشاكل والصعوبات التي تواجه سيدات وصاحبات الأعمال 
في إمارة أبوظبي ومناقشة السبل الكفيلة بحل هذه الصعوبات 
بما يعزز دورهن في مجمل عملية التنمية الاقتصادية الشاملة 

في الإمارة خاصة والدولة بصورة عامة.

مجلس سيدات أعمال أبوظبي يؤكد دور المرأة العاملة في عملية التنمية

م/ فاطمة عبيد الجابر

الخاص على الاستثمار طبقا لتقرير ممارسة الاعمال 
التجارية لعام 2008 والذي أصدره البنك الدولي بدليل 
تقدمها من المرتبة ال�38 عام 2006 إلى ال�23 عام 

.2007
وأوضحت أن الآفاق الاقتصادية لدول مجلس التعاون 
الخليجي ايجابية مشيرا الى انه من المتوقع ان يبلغ 
متوسط النمو في عام 2008 %5,5 نتيجة الارتفاع 
الانفاق  في  ال��زي��ادة  واستمرار  النفط  أسعار  في 

الحكومي.
وقال انه نظرا للارتفاع الكبير في ايرادات النفط فقد 
حققت بلدان دول مجلس التعاون الخليجي فوائض 
عالية في الميزانية الحساب الجاري في السنوات القليلة 
الماضية موضحا انه طبقا للإحصائيات الوطنية فقد 
ارتفع مجموع فوائض الحساب الجاري لدول مجلس 
التعاون الخليجي من 25,4 مليار دولار عام 2001 الى 
201,4 مليار دولار عام 2006 أي ما يعادل %42,8 من 

الناتج المحلي الإجمالي.
واش��ار الى ان وفرة السيولة وتزايد الطلب على 
للدولار  المستمر  والضعف  والاستثمار  الاستهلاك 
الامريكي تسبب في حدوث ضغوطات تضخمية قوية 
في دول مجلس التعاون خاصة في الربع الاخير من 

عام 2007.

أويل اليابانية في صفقة بلغت قيمتها 780 مليون دولار وشركة مصدر التي 
تضع مشاريع ضخمة في مجالات تتميز ببيئة نظيفة خالية من التلوث.

ونوه إلى وجود مخططات لدعم قطاعات الرياضة والثقافة والفن التي 
تبنتها أمارة أبوظبي بما يشمل مهرجان الأفلام العالمية وأبوظبي فورمولا 
1 وتحالفات شركات أبوظبي مع الشركات العالمية والأهمية التي أصبحت 

لأبوظبي والأمارات في سوق السياحة العالمية.
وأكد النويس أن الزيارات المتبادلة بين كبار مسؤولي الدولة واليابان 
وأهمها تلك التي قام بها الفريق أول سمو الشيخ محمد بن زايد آل نهيان 
ولي عهد أبوظبي نائب القائد الأعلى للقوات المسلحة إلى طوكيو في 
يناير الماضي والتي أرست دعائم نقلة نوعية في التعاون الثنائي في شتى 

المجالات وتوقيع ست مذكرات تفاهم ثنائية لمشاريع ضخمة.
وفي نهاية كلمته أعرب سعادة السفير النويس عن أمله في أن تساهم 
الندوة في توسيع العلاقات الإقتصادية والمالية الإستثمارية مع أبوظبي 

والأمارات.

ُ
ڈ الكويت / كونا:

أشاد الدبلوماسي السويسري والخبير في القانون 
الدولي الدكتور جورج بريدي بالدبلوماسية الاقتصادية 
التي تنتهجها الكويت في مجال تنويع مصادر الدخل 
المجدية في شتى  والاستفادة من فرص الاستثمار 

أنحاء العالم. 
الدكتور بريدي في محاضرة نظمتها وحدة  وق��ال 
في  الإداري���ة  العلوم  كلية  في  الإسلامي  الاقتصاد 
جامعة الكويت بعنوان »العلاقات الدولية الدبلوماسية 
والاقتصادية« مساء أول من امس ان »الكويت ادركت 
منذ منتصف القرن الماضي ضرورة الاعتماد على النفط 
في تعزيز استثماراتها المختلفة بما يسهم في انعاش 

اقتصادها وزيادة عوائدها المالية«. 
واضاف بريدي في المحاضرة التي حضرها أكاديميون 
ومتخصصون من جامعة الكويت والجامعة الأميركية 
والجامعة العربية المفتوحة ومن عدد من مؤسسات 
القطاعين العام والخاص ان »هناك رابطا وثيقا بين 
العمل الدبلوماسي من جهة والعمل في مجال الاعمال 

التجارية والاقتصادية والمالية من جهة اخرى«.
واوضح ان »كلا من هذين المجالين يعزز دور الاخر 
وينميه، وانه اذا كان احد هذين المجالين قويا فسيكون 
داعما للمجال الاخر«، مشيرا الى »وجود فوارق اساسية 
بين من يعمل في هذين المجالين من حيث المسلكية 

والضوابط والالتزامات«. 
ڈ الريا�ض / متابعات:

من المتوقع ان يسجل الناتج المحلي الإجمالي 
للمملكة نموا بنسبة %4 بحلول نهاية العام 2008 
على خلفية ارتفاع إنتاج النفط والنمو القوي للقطاع 
غير النفطي وزي��ادة الاستثمار الخاص والانفاق 

الحكومي القوي.
وقالت دراسة حديثة أصدرتها لجنة الأمم المتحدة 
الاقتصادية والاجتماعية لغرب آسيا »الاسكوا« ان 
فائض الحساب الجاري للمملكة يعد الأعلى في دول 
مجلس التعاون الخليجي اذ يصل الى %49 من مجموع 
فائض الحساب الجاري مقارنة ب�%25 للكويت و17% 

للإمارات العربية المتحدة و16.5 للبحرين.
ونوهت بما حققته المملكة من تقدم ملحوظ 
في الإصلاحات الاقتصادية من اجل تشجيع القطاع 
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وأف�����ادت ال��م��ش��ه��ور ب��أن 
الإج����راءات ال��ت��ي اتخذتها 
في  للمرأة  الوطنية  اللجنة 
هذا المجال تمثلت في اقتراح 
مشروع التعديلات الدستورية 
ف���ي ق���ان���ون���ي الأح�����زاب 
السياسية  وال��ت��ن��ظ��ي��م��ات 
1999م   لسنة   )66( رق��م 
العامة  الانتخابات  وقانون 
والاستفتاء رقم ) 13( لسنة 
2001م للتأصيل القانوني 

لنظام الحصص في هذين 
القوانين ورفع الوعي بأهمية 
المشاركة السياسية للمرأة 
من خلال تنفيذ برامج تعزيز 
قدرات المرشحات للمجالس 
والبرلمانية..فتح  المحلية 
صانعي  مع  للحوار  قنوات 
ال��س��ي��اس��ات ل��رف��ع تمثيل 
النساء في كافة مواقع صنع 
ال��ق��رار إل��ى جانب صياغة 
الإستراتيجية الوطنية لتنمية 

المرأة ومتابعة تنفيذها حيث 
وضعت الإستراتيجية قضية 
كأحد  السياسية  المشاركة 
محاورها وكذا متابعة اللجنة 
للسياسات الحكومية لإدماج 
محور المشاركة السياسية 
مثل  مكوناتها  في  للمرأة 
للتنمية  الخمسية  الخطة   (
والتخفيف من الفقر 2006 
– 2010م  أه��داف الألفية 
الاستثماري  ال��ب��رن��ام��ج   –

إضافة إلى تنفيذ العديد من 
الدراسات الخاصة بالمشاركة 
لسياسة المرأة وتنفيذ العديد 
العمل  وورش  الندوات  من 
الخاصة بالمشاركة السياسية 
للمرأة وعقد لقاءات موسعة 
مع الأحزاب السياسية لدعم 
نظام الحصص ) الكوتا ( و 
التنسيق مع منظمات المجتمع 
المدني المهتمة بالمشاركة 
السياسية للمرأة لإيجاد آلية 

موحدة لدعم الحصص. 
تحسين  أن  إل��ى  ولفتت 
إش���راك ال��م��رأة ف��ي مواقع 
يتم  القرار  وصنع  السلطة 
عبر إصدار مصوغ قانوني 
مشاركة  ض��م��ان  لحماية 
ال��م��رأة ف��ي مختلف مواقع 
وان  القرار  وصنع  السلطة 
تعقد دورات تدريبية مكثفة 
ل��ل��ن��س��اء ال��م��رش��ح��ات في 
الهيئات المنتخبة البرلمانية 

في  والاستمرار  والمحلية 
مواصلة الحوار والتنسيق مع 
السياسية  الأطياف  مختلف 
الحصص  ن��ظ��ام  لتجسيد 
الرجال  وتوعية  الكوتا(   (
تقبل  بأهمية  والمجتمع 
الأخر في مختلف المناصب 
القيادية ورفع الوعي بأهمية 
المشاركة السياسية للمرأة 
واعتبار ذلك قضية مرتبطة 
متابعة  وك��ذا   ، بالتنمية  
الأحزاب السياسية في مسألة 
ترشيح  ب��زي��ادة  التزامهم 

المرأة للانتخابات . 
اللقاء  في  استعرض  كما 
السياسي  ال��م��ح��ور  خ��ط��ة 
الدكتور عبد المؤمن شجاع 
الدين – رئيس قسم الدائرة 
العليا  للجنة  ال��ق��ان��ون��ي��ة 
الكوتا   . سابقاُ  للانتخابات 
الدستورية والتي يكون فيها 
بتخصيص  دستوري  نص 
نسب للمرأة للترشيح  وكوتا 
قانونية ينص عليها القانون 
الخاص بالأحزاب والتنظيمات 
السياسية وقانون الانتخابات 
معينة  كوتا  في تخصيص 
الكوتا  ج��ان��ب  إل��ى  للمرأة 
الطوعية التي تخضع لمزاج 
القيادات الحزبية والمتغيرات 
التي تؤثر في ترشيح الأحزاب 

للمرأة.
واش��ار إلى انه لم  تتضح 
النظام  تطوير  رؤي��ة  بعد 
الان��ت��خ��اب��ي ف��ي ال��ي��م��ن ، 
وشدد على ضرورة أن يتم 
التعديل في قانون الأحزاب 
لكوتا  ن���ص  بتخصيص 
ترشيح المرأة  وعلى اللجنة 
العليا للانتخابات أن تستجيب 

ل��م��رش��ح��ات ت��ل��ك الأح���زاب 
السياسية .

وبدورها أفادت فلوريا من 
المعهد الديموقرطي الوطني 
أن مبادرة  الدولية  للشئون 
فخامة الرئيس علي عبد الله 
صالح – رئيس الجمهورية  
15 %  للنساء وجدت للمنافسة  
الكوتا الطوعية  وبينت أن، 
للأحزاب تشترط في اللوائح 
الداخلية للأحزاب بينما الكوتا 
قانوناً  تتطلب  القانونية 
وطنياً سواء كانت تلك الكوتا 

بالترشيح أو كوتا مقاعد.
وقالت » أن كوتا الترشيح 
المقاعد  كوتا  م��ن  أفضل 
كونها تسهل التطبيق ولأنها 
في  تعديلًا  فقط  تتطلب 
قانون الأح��زاب السياسية، 
بينما كوتا المقاعد تتطلب 
تعديلًا في الدستور وتحتاج 

لاستفتاء عام.
وف���ي ال��ل��ق��اء دار ح��وار 
مستفيض ونقاش هام بين 
النسوية  الحزبية  القيادات 
المشاركات  النساء  وبعض 
،وأكدت معظم المشاركات 
على القيام بتعديلات قانونية 
في قانون الانتخابات وقانون 
الأحزاب ويشمل إلزام الأحزاب 
ق��وائ��م وطلبات  ب��رف��ض 
المقدمة  للأحزاب  الترشيح 
لأي انتخابات لم يشمل فيها 
مشاركة النساء كمرشحات 
التي  الضمانات  وتحديد   ،
فيما  للمرأة  اللجنة  تقدمها 

يتعلق بالدعاية الانتخابية .
إلى ذلك أوضحت مسئولة 
باللجنة  السياسية  الإدارة 
ل�«14أكتوبر«  ع��ون  ه��دى 

بأن النقاش دار حول كيفية 
إيجاد  مداخل قانونية للمرأة 
للاستفادة من نسبة %15 من 
مقاعد البرلمان التي حددها 
البرنامج الانتخابي لفخامة 

رئيس الجمهورية .
اللجنة  أن  إل��ى  وأش���ارت 
ال��وط��ن��ي��ة ل��ل��م��رأة طالبت 
الكوتا  تطبيق  ب��ض��رورة 
الأح��زاب  وترشيح  الحزبية 
للمرأة في كل دائرة عن كل 
حزب سواء الحزب الحاكم  أو 

أحزاب اللقاء المشترك.
وأض���اف���ت أن ال��ن��س��اء لا 
 15% م��ن  ب��أك��ث��ر  يطالبن 
وأنهن مكتفيات بذلك حتى 
يتم تطبيقها وبعد ذلك تبدأ 
إلى  النسبة  المطالبة برفع 

أكثر من ذلك.
وأكدت عون رغبة النساء 
ف��ي ال��دخ��ول إل��ى مجلس 
ال��ش��ورى وال���ذي يتم فيه 
طريق  ع��ن   75% تعيين 
الانتخابات و %25 عن طريق 
فرصة  واعتبرتها  التعيين 
في  النساء  لتمثيل  كبيرة 
المجلس، كما أكدت الرغبة 
المجالس  إلى  الدخول  في 

البلدية.
أهم  م��ن  أن  إل��ى  ولفتت 
أمام  تقف  التي  المعوقات 
هو  الترشيح  ف��ي  ال��م��رأة 
بالمنافذ  النساء  عدم وعي 
عن  تدخل  التي  القانونية 
أو  البرلمان  إل��ى  طريقها 
وغيرها،  البلدية  مجالس 
بالإضافة إل��ى ع��دم وقوف 
الأحزاب وراء المرأة ودعمها 
إلى  وال��وص��ول  للترشيح 

البرلمان.

متابعات إخبارية
Email: 14october@14october.com

في لقاء سياسي نظمته اللجنة الوطنية للمرأة 
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مدير عام المؤسسة العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية

المؤسسة تعتزم تنفيذ مشروع 325 ألف خط هاتفي

❊ �سنعاء/�سلطان قطران–عبد الواحد ال�ضراب  :

عقدت اللجنة الوطنية للمرأة لقاءً سياسيا بقيادات الأحزاب والتنظيمات السياسية النسائية وشخصيات نسائية 
اجتماعية وثقافية وإعلامية وذلك بشأن إشراك النساء في الانتخابات النيابية القادمة كمرشحات وبهدف زيادة 

مشاركتهن السياسية وإيصالهن إلى مراكز صنع القرار من خلال تطبيق نظام حصص » الكوتا «
وفي بداية اللقاء أكدت حورية مشهور – نائب رئيسة اللجنة الوطنية للمرأة أن هذا اللقاء يهدف إلى تجسيد نظام 
حصص » الكوتا« وفقاً لقانون الانتخابات وقانون الأحزاب والتنظيمات السياسية في ضوء ) مشروع التعديل 
المقترح من اللجنة الوطنية للمرأة وتوجيهات فخامة الرئيس / علي عبدا لله صالح – رئيس الجمهورية  ،والخطة 

الخمسية للتنمية والتخفيف من الفقر )2006 2010-م ( .
وأشادت المشهور بتجربة المؤتمر الشعبي العام في إشراك المرأة سياسيا ضمن إطاره التنظيمي وحصولها 

على امتيازات ديمقراطية مكنتها من صنع القرار داخل الحزب .
وأشارت فيما يتعلق بنظام الكوتا إلى أن المقصود  هو الحصة النسبية المخصصة بنسبة 30 % للمرأة في جميع 

المجالس المنتخبة ومواقع صنع القرار.
وأوضحت نائب رئيسة اللجنة الوطنية أن هذا يستلزم توعية المرأة بحقوقها السياسية التي كفلها الدستور 
والقوانين المحلية والاتفاقيات الدولية ، وكذا ترشيد الخطاب الديني لمناصرة مشاركة المرأة سياسياً لتفعيل 

مبادرة رئيس الجمهورية 15 % كوتا للنساء في البرلمان.

❊  �سنعاء /�سباأ:
تعتزم المؤسسة العامة للاتصالات السلكية 
واللاسلكية حسب خطتها للعام 2008 تنفيذ 
مشروع 325 الف خط هاتفي في 141 موقعا 
للهاتف الثابت وبسعة 264 ألف و 92 خط 
هاتفياً وادخال سنترالات جديدة بسعة 16 
الفاً خطاً بنظام السنترالات العادية و 7000 

خطاً بنظام شبكة الجيل القادم إن جي إن .
كما سيتم احلال سنترالات في 7 مواقعاً 
بسعات مقترحة ب� 180 الفاً و 256 بنظام إن 
جي إن واحلال وحدات هاتفية بنظام سي إس 
إي الفرنسية ووحدات هاتفية صينية في 23 
موقعاً بسعة مقترحة 93الفاً و 624 بنظام 
شبكة الجيل القادم من خلال 3 سنترالات 
مركزية وتوسعة السنترالات القائمة في 100 
موقعاً بسعة مقترحة 78 الفاً و 212 خطاً 
هاتفياً وتوسعة 97 موقعاً بسعة 113 الف 
و 100 خطاً هاتفياً للشبكة الرئيسية و 249 

الفاً و 820 خطاً هاتفياً للشبكة الفرعية.
جميع  وتطوير  تحديث  الخطة  وتتضمن 
 )CSED(القائمة نوع القديمة  السنترالات 
السنترالات  معظم  توسعة  إلى  بإلاضافة 
وذلك  جديدة  سنترالات  وتركيب  العاملة 

 )NGN(لغرض مواكبة شبكة الجيل القادم
وتلبية لزيادة الطلب للخدمة الهاتفية الثابتة 
معظم  في  الهاتفية  الكثافة  نسبة  ورف��ع 
محافظات الجمهورية  ، بالاضافة الى تركيب 
عدد )4( مواقع لسنترالات جديدة موزعة في 
سيتم  كما   ، الجمهورية  محافظات  بعض 
تحويل سنترالي العبور النقية وكذا سنترالات 

.)NGN( إلى شبكة )TANDEM(
وحسب الخطة ستقوم المؤسسة بتطوير 
خدمات الاتصالات الريفية من خلال اختيار 
الأنظمة الملائمة للتضاريس الطبيعية التي 
تتواجد فيها تلك التجمعات السكانية حيث 
تتنوع الأنظمة العاملة بين كبائن تستخدم 
على م��س��ارات ك��اب��لات الأل��ي��اف البصرية 
النواقل  الراديو)أنظمة  عبر  تعمل  وأخرى 
الرقمية للمشتركين DLC(، بالإضافة إلى 
أنظمة تعمل لاسلكيا وتخدم المناطق الوعرة 
الثابت  اللاسلكي  والجزر)الهاتف  والجبلية 
للمشتركين WLL يتم توزيعها في الشبكة 

كخلايا راديو متفرقة.
وتوسعة   تطوير  الخطة  تستهدف  كما 
شبكة التراسل من خلال تحسين أداء الشبكة 
الحالية إلى زيادة نسبة حمايتها ووضع الحلول 

المناسبة لمعالجة الاختناقات المتوقعة ضمن 
ارتفاع  وحماية  الحالية  الشبكة  مسارات 
حركة الاتصالات الهاتفية الوطنية والدولية 
المتنامية بشكل كبير وسريع على حد سواء 
والتي تعتمد بشكل كبير ورئيسي على سعة 
وتقنية أنظمة التراسل ومدى قدرتها على 
استيعاب التطور السريع في حركة الاتصالات 

ومعدل نقل البيانات والمعلومات.
  وسيتم حسب الخطة استكمال توسيع 
وتطوير البنية التحتية للحلقات الرئيسية في 
بعض المحافظات وإنشاء الانظمة التراسلية 
الحقلية المستوى الثاني والتي تشكل انظمة 
الى  بالاضافة  المحافظات،  بين  ال��رب��ط 
استكمال تركيب وتشغيل المشاريع الخاصة 

بالحلقات التراسلية في إطار المحافظات.
وفي ذات الصدد اوضح مدير عام المؤسسة 
واللاسلكية  السلكية  للاتصالات  العامة 
ال��دك��ت��ور علي ناجي ن��ص��اري أن��ه سيتم 
استكمال المرحلة الثانية لمدينة تكنولوجيا 
الاتصالات والمعلومات بهدف تهيئة البيئة 
المعلومات وخلق   لتعميم تقنية  المناسبة 

فرص عمل 
فمن خلال العام الثالث من الخطة الخمسية 

الثالثة للتنمية والتخفيف من الفقر )-2006
2010( ستقوم المؤسسة بإنشاء الدور الاول 
لمركز تنمية المبدعين بمساحة 400 متر 
مربع والدور الثاني لمركز البحث والتطوير 

بمساحة 400 متر مربع”.
وأضاف “ ، كما ستقوم المؤسسة باعداد 
دراسة لانشاء مبنى برج جديد للشركات 
تمويل  مصادر  عن  البحث  يتم  ان  على 
له من جهات استثمارية أخرى، بالاضافة 
المدينة بعدن  استكمال مباني فرع  إلى 

وتجهيزها بالأثاث والتجهيزات اللازمة” .
وفيما يتعلق بمشروع البرنامج الوطني 
ان  الى  اش��ار نصاري  المعلومات  لتقنية 
هذا المشروع يعتبر من المشاريع الهامة 
التي تهدف المؤسسة من خلاله تحقيق 
هدف الآتمتة لجميع الأعمال تحت شعار 
)مكتب بلا ورق ( بدءاً بالمؤسسة العامة 
للاتصالات وفروعها المختلفة،اضافة الى 
توسعة وتطوير شبكة الانترنت وتراسل 
المعطيات في جميع محافظات الجمهورية 
وتهيئة الشبكة للربط مع الشبكة العاملة 
في الوزارات المختلفة للتكامل مع بعضها 
البعض وصولا الى الحكومة الالكترونية .

   وأكد انه بحسب خطة المؤسسة العامة 
2008 سيتم زيادة نقاط التواجد الحالي 
لخدمة الاتصال العادي )Dial Up( لشبكة 
الأنترنت وبسعة إجمالية )360( بورتاً موزعة 
على )3( مواقع ، وشراء )3( سيرفرات لزيادة 
السعبة التخزينية للاستضافة ، بالاضافة 
الى زيادة نقاط التواجد لخدمة سوبر يمن 
نت ADSL وبسعة إجمالية )180( مشتركاً 

موزعة على 3 مواقع .
   كما سيتم زيادة المواقع الجديدة لشبكة 
تراسل المعطيات ل� 5 مواقع وبسعة )100 
، وك��ذا زي��ادة سعات  ( لكل موقع   Port
سنترالات   )4( لعدد  العاملة  السنترالات 
وبسعة )Port 288 ( لكل سنترال وتطوير 
   )IP( التقنية المستخدمة في الشبكة بتقنية
وفيما يتعلق بالأنظمة والبرمجيات سيتم 
تطبيق عدد 7 أنظمة مختلفة وموزعة على 
بعض فروع المؤسسة المختلفة ، كما سيتم 
ربط المركز الرئيس فيما يخص شبكة 
المعلومات بمراكز المحافظات الرئيسية 
والذي بدوره يخدم اتصال الشبكات التي 
تم ربطها في المرحلة السابقة بفروعها 

بالمحافظات.

اإعلان
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المزارعون يعلقون الآمال على الحكومة 
والمؤسس��ات والهيئات  المختصة ليعود 

قطن أبين كسابق عهده

متابعات
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المحط��ة تعمل على تحس��ين 
الزراعي��ة  المحاصي��ل  ج��ودة 
وأهمها : القطن طويل التيلة

زراعة القطن

60 عاماً مع القطن في أبين زراعة وحلجاً وتسويقاً
قطن(  )أبين  التجارية  بعلامته  أبين  قطن  العالمية  الأسواق  عرضت  1951م  عام   : جبران  ناصر 
د .خضر عطروش : القطن كان له الفضل في إيجاد نواة لمحطة البحوث الزراعية بالكود

مع حلول الموسم الزراعي 2007 – 2008م وبدء عملية حلج القطن تكون لجنة أبين التعاونية 
الزراعية قد أكملت ستين عاما من تجربة العمل مع القطن زراعة وحلجاً وتسويقاً وارتبط اسمها 
بالقطن طويل التيلة الذي اشتهرت به أبين ولجنة أبين Abyan Board   عالميا .. وفي هذا الموسم 
الزراعي بلغت المساحة المزروعة بالقطن على مستوى المحافظة والخاصة بلجنة ابين 8 آلاف فدان 
من أصل 14 ألف فدان فيما من المتوقع أن يستقبل محلج القطن بالكود التابع للجنة ثلاثة ملايين 

رطل من القطن.
إنشاء  تاريخ  على  وللتعرف   
اللجنة ونشاطاتها وتجربتها مع 
القطن يتحدث الأخ ناصر جبران 
التعاونية  أبين  لجنة  رئيس 

الزراعية الذي قال : 
ك��ان��ت ال��ب��داي��ات الأول���ى مع 
بتجربة  التيلة  طويل  القطن 
زراع��ت��ه في ع��ام 1946م في 
أبين، وبعد نجاح  دلتا  أراض��ي 
المعلومات  وت��وف��ر  التجربة 
البحثية والإرشادية عن القطن 
أبين  لجنة  إنشاء  فكرة  تولدت 
كإطار إداري وتنظيمي لمنومة 
العمل الزراعي في أبين وحددت 
الزراعية  ونشاطاتها  مهامها 
وعلاقتها بالمزارعين في الدلتا 
ال��ذي��ن  بنوا زراع��ة القطن .. 
حيث شمل نشاطها عملية الري 
بواسطة وحدة الري في اللجنة 
التي تقوم بتنظيم توزيع مياه 
السيول على الأراضي الزراعية، 
كما تقوم اللجنة بتقديم البذور 
ووقاية المحصول وإجراء البحوث 
الزراعية والهندسة الميكانيكية 
ل��آل��ي��ات وت��ق��دي��م ال��خ��دم��ات 
1951م  ع��ام  وك��ان  الزراعية. 
الموسم ال��زراع��ي ال��ول الذي 
العالمية  الأس��واق  فيه  عرفت 
bA  قطن أبين بعلامته التجارية
yan cotton   ولما كان للبحوث 
في  قصوى  أهمية  ال��زراع��ي��ة 
تطوير وتحسين العمل الزراعي 
وإرشاد المزارعين أنشئت وحدة 

البحوث الزراعية في عام 1955م 
“مركز  بعد  فيما  أصبحت  التي 

الأبحاث الزراعية” بالكود.

نظ��ام ري وقوانين زراعية 
وموسم مغلق

ويضيف جبران : إنه لتنظيم 
عملية الري  وتوزيع المياه على 
المزارعين وفق الأسس والقواعد 
وبعد صدور قانون الزراعة في 
السلطنتين الفضلية واليافعية 
آنذاك تم إصدار قانون لجنة أبين 
لتنظيم العمل في الدلتا في عام 
1961م وهكذا بدأت التجربة مع 
على  والإق��ب��ال  تتطور  القطن 

زراعته  وكانت  يتزايد  زراعته 
بالنسبة للمزارعين شيء جديد 
وعرفوا قيمته فزرعوه بحماس، 
ومع كل ذلك بدأ الاهتمام بالري 
والسدود  الري  قنوات  فأنشئت 
وت��ع��ززت  للمياه  التحويليلة 
العلاقة مع المزارعين من خلال 
تنفيذ القوانين المنظمة للري 
والزراعة والإرش��ادات الزراعية 
والال��ت��زام ب��ال��دورة الزراعية 
والموسم المغلق الذي يتم فيه 
تصفية الأراض��ي الزراعية من 
بقلعها  القطن  محصول  بقايا 
وحرقها داخل الحقول في فترة 
محددة دائما تصادف الفترة بين 

مايو ويونيو من كل عام وتبقى 
فيها الأرض في استراحة وتجدد 
الطفيليات  على  القضاء  ويتم 
القطن  محصول  تصيب  التي 
والجودة  الإنتاجية  على  وتؤثر 
.. وتجاه ذلك كان هناك إجراءات 
صارمة للالتزام بذلك، والمزارع 
الذي يتخلف تقوم اللجنة بهذه 
المهمة بدلًا عنه وتحمله تكاليفها 
ليخصم ذلك من قيمة إنتاجه من 
تنظيم  شجع  وق��د  المحصول، 
من  اللجنة  تقدمه  وم��ا  ال��ري 
خدمات المزارعين على التوسع 
في زراعته وارتفعت الانتاجية 
وتحسنت جودته بفضل الإرشاد 
ال��زراع��ي وح��رث الأرض وقلب 
والالتزام  الجيد  والبذر  التربة 
النبتات   بين  المسافات  بتحديد 
وعدم تحميل القطن محاصيل 
زراعية أخرى حتى لاتؤثر على 

الإنتاجية والجودة.

خدمات مجانية وقروض بيضاء
الأخ  يشير  الجانب  هذا  وفي 
انطلاقا  اللجنة  أن  إلى  جبران 
م��ن أه��داف��ه��ا ال��ت��ي حددتها 
والتي من أهمها زيادة إنتاجية 
والمساهمة  القطن  محصول 
في حل مشكلة الخدمة الزراعية 
الزراعية  المحاصيل  وتسويق 
ورفع مستوى معيشة المزارعين 
وتنمية  واجتماعيا  اقتصاديا 
المجتمع المحلي والتشجيع على 
)اللجنة(  عملت  القطن  زراع��ة 
ولازال��ت على تقديم الخدمات 
الزراعية وتقديم البذور المحسنة 
والعبوات مجانا، وتحديد أماكن 
جمع الإنتاج في مناطق قريبة 
لنقوم  الزراعية  الأراض��ي  من 
الكود،  في  المحلج  إلى  بنقلها 
وقاية  مع  التنسيق  جانب  إل��ى 
ال��م��زروع��ات ب���رش محصول 
القطن ووق��اي��ت��ه م��ن الآف��ات 
الزراعية، كما تقدم اللجنة وفق 
القروض   المتاحة  الإمكانيات 
اليضاء للمزارعين لمساعدتهم 
في العملية الزراعية وتشجيعهم 
على زراعة القطن والذي رفعنا 
سعره هذا الموسم ليصل إلى 
الواحد، علماً  للرطل  ري��الا   50
التسعيرة تشمل كل  بأن هذه 

الدرجات التصنيفية من )1( إلى 
)6(. وهذا في الحقيقة يحملنا 
التي  الفرز  عملية  عند  أعباء 
تحدد جودة المحصول ونظافته 
ونقوم بذلك لتشجيع المزارعين 
ونأمل أن يتفهم المزارعون ذلك 
المحصول  بنظافة  ويهتمون 
النوعية  للحفاظ على  وجودته 
وشهرة قطن أبين في الأسواق 
رفع  ف��ي  النية  لدينا  أن  كما 
تسعيرة الرطل بشرط أن يتم 
ذلك وفق المعايير المتبعة في 
أن  نأمل  أننا  الفزر كما  عملية 
يحظى القطن باهتمام الحكومة 
لزراعته كمحصول  وتشجيعها 

نقدي هام.

علاقات جيدة وطموحا مشروعة
ويستطرد جبران في حديثه 
أن اللجنة تتميز بعلاقات جيدة 
الجهات  مع كل  دائ��م  وحضور 
ذات العلاقة بالعملية الزراعية، 
والبيئة  الزراعة  : مكتب  ومنها 
ال��زراع��ي  التعاوني  والات��ح��اد 
وم��ح��ط��ة ال��ب��ح��وث ال��زراع��ي��ة 
والإرش��اد الزراعي، ونعمل مع 
الجميع لتطوير وتحسين الإنتاج، 
وتجديد محلج القطن في الكود 
الذي أنشئ مؤخرا والذي دشن 
العمل فيه في احتفالات أعياد 
ال��ث��ورة اليمنية وال��وح��دة في 
2005م بحضور الأخ علي عبدالله 
الذي  الجمهورية  رئيس  صالح 

يرعى العملية الزراعية ويهتم 
بالمزارعين والخدمات الزراعية 
عموما. كما أننا نطمح إلى تعزيز 
في  المستثمرين  مع  الشراكة 
شراء القطن طويل التيلة وبناء 
الزراعية  الصناعية  المنشآت 
بذرة  وعصر  والنسيج  كالغزل 
القطن لإنتاج الزيوت وصناعة 

الصابون وغيرها من الصناعات 
الأخرى في المجال الزراعي.

أسباب تراجع إنتاجية القطن
وه��ن��ا ي��ق��ول الأخ ج��ب��ران : 
مع  القطن  إنتاجية  قارنا  إذا 
المساحات المزروعة في بدايات 
زراعته وحتى الموسم الزراعي 
المنصرم 2006 / 2007م فإنا 

خاصة  ملحوظاً  تراجعاً  نجد 
في المواسم الأخيرة فنجد أن 
بالقطن  المزروعة  المساحة 
مثلا في الموسم الزراعي الأول 
 6300 بلغت  1951م   –  1905
هكتار بلغت فيه الإنتاجية من 
طنا،   5056 القطن  محصول 
بينما بلغت المساحة المزروعة 

2007م   –  2006 الموسم  في 
7000 هكتار وكانت الإنتاجية 

فقط 2202 طن.
ويرجع ذلك إلى أسباب عديدة 
منها منافسة بعض المحاصيل 
الزراعية للقطن، وتتأثر التربة 
المتكررة،  الزراعية  بالعمليات 
وتهالك منظومة الري والقنوات 
فيها، وعدم الالتزام بنظام الري 
المزارعين  من  ع��دد  قبل  من 
المياه  على  يستحوذون  الذين 
المزارعين  بعض  ويحرمون 
الأس��ب��اب وغيرها  منها. ه��ذه 
أثرت على الإنتاجية لمحصول 

القطن.
والتعرف على رأي المزارعين 
وتجربتهم مع القطن كان هذا 
اللقاء مع أحد مزارعي القطن 
سقاف  الشيخ  وه��و  الدلتا  في 
اشار  الذي  العراشة  عبدالقادر 
إلى أن تجربته في زراعة القطن 
وك��ان  الخمسينات  ف��ي  ب���دأت 
ورأينا  لزراعته  كبيرا  الحماس 
إلى  كمزارعين  لنا  فائدة  فيه 
جانب الاهتمام من قبل اللجنة 
القطن  لزراعة  ودعمها  حينها 
جدا  مناسبة  كانت  وتسعيرته 
مقارنة مع ما يقوم به المزارع 
وحجزها  الأرض  خ��دم��ة  م��ن 
لفترات طويلة بمحصول القطن 
تمتد إلى ستة أشهر، وما يليها 
وح��رق  تنظيف  عمليات  م��ن 
المحصول  جني  بعد  الأشجار 
لأسباب وقائية، ثم حرث وقلب 
للموسم  والاس��ت��ع��داد  التربة 
القادم، وهذا يكلفنا كمزارعين 
الكثير من المال والجهد .. لهذا 
لمزارع  يقدم  لما  ونيتجة  كله 
ال��ذي لايفي بما  القطن اليوم 
زراع��ة  به من جهد في  يقوم 
ماتعرضت  جانب  إلى  القطن، 
له الأراضي الزراعية من مسح 
وتغييرات وجرف التربة المغذية 
إل��ى ضعف  ذل��ك  أدى  للقطن 
فأنا  مثلا  وأعطيك  الإنتاجية. 
أزرع في  ك��م��زارع قطن كنت 
تنتج  كبيرة  مساحات  السابق 
2200 كيس من القطن، بينما 
كثيرا  المنتوج  انخفض  الآن 
500 كيس فقط،  إل��ى  ليصل 
وهذا ماحدا بكثير من المزارعين 
إلى الاتجاه إلى محاصيل أخرى 
نقدية تساعدهم على مواجهة 
الأسعار  وع��ن  الحياة.  ظ��روف 
الحالية للقطن يقول العراشة 
إنها لاتناسب المزارعين مقارنة 
مع خدمات المحصول، وأصبح 
المستفيدين  أق���ل  ال���م���زارع 
نطالب  فنحن  لذا  زراعته،  من 

الحكومة بالتدخل لدعم زراعة 
القطن ورفع سعر الشراء من 

المزارع لتشجيعه على زراعته.
أم���ا ال���م���زارع ع��ل��ي مكيش 
مصعبين من مزارعي القطن 
في منطقة الدرجاج فقد تحدث 
عن تراجع إنتاج القطن وأرجعن 
لعدة اسباب منها : ماذكر، إلى 
جانب ما تتعرض له الزراعة من 
آفات زراعية والحشرات الضارة 
كاذبابة البيضاء، وديدان اللوز 
القطن  محصول  تهاجم  التي 
بشراهة وم��ا يقابل ذل��ك من 
المزروعات  وقاية  أداء  ضعف 
الذين  م��ن  ع��دد  أهلية  لعدم 
الرش  ف��رق  فيها في  يعملون 
المبيدات  اس��ت��خ��دام  وع���دم 
المصعبين  وأض��اف  المناسبة، 
أن  الكيس الواحد من القطن 
عملية  ف��ي  ال���م���زارع  يكلف 
التعبئة  ثم  ري��ال   300 الجني 
تكلف حوالى 500 ريال، أضف 
من  الزراعة  تكاليف  ذلك  إلى 
حرث وبذر ورعاية وجهد، وفي 
الأخير لايتجاوز  شراء  الكيس 
6000 ريال، وهذا ما أدى على 
تراجع كثير من المزارعين عن 
زراعة القطن، ونحن نرى أنه 
على الحكومة تخصيص أراض 
طويل  خاصة  القطن  لزراعة 
التيلة المشهور في حوض دلتا 
لرفع  المزارعين  ودع��م  أبين 
المعنوية لديهم، والاتجاه نحو 
زراعته حتى تعود لأبين شهرتها 

العالمية وشهرة قطنها.
البحوث  محطة  دور  عن  أم��ا 
تحسين  في  بالكود  الزراعية 
زراع����ة ال��ق��ط��ن ف��ق��د تحدث 
د.خ��ض��ر ع��ط��روش مدير عام 
المحطة مشيرا إلى أن القطن 
كان له الفضل في إيجاد نواة 
بدأت تجارب  المحطة، وعندما 
زراعة القطن في دلتا أبين وبدا 
الاهتمام بذلك جاءت فكرة إنشاء 
وحدة البحوث الزراعية وكان ذلك 
ع��ام 1955م، وم��ن ثم إنشاء 
مركز الأبحاث الزراعية بالكود 
وأوكلت إليها مهام إجراء التجارب 
يسهم  بما  الزراعية  والبحوث 
المحاصيل  في تحسين ج��ودة 
القطن  وأهمها ك  ال��زراع��ي��ة، 
طويل التيلة، والتي أثمرت عن 
إنتاج نوع جديد من صنف القطن 
طويل التيلة أطلق عليه )كود ب 
138( وسمي ب� )المعلم 2000(، 
واستمرت التجارب والبحوث على 
والقطن  الزراعية  المحاصيل 
مكانة  م��ن  احتله  لما  خاصة 
في  خ��اص��ة  المحاصيل  ب��ي��ن 
دلتا أبين التي اشتهرت عالميا 
بطنها طويل التيلةن وارتبطت 
المحطة بالمزارعين والجمعيات 
الراعية تقدم المشورة والإرشاد 

الزراعي.
واضاف عطروش أن السلطة 
المحلية في المحافظة ومكتب 
القطن  الزراعة يولون زراع��ة 
كبيرا،  اهتماما  المحافظة  في 
وتبذل الجهود والتنسيق لإعادة 
أبين من  سمعة وشهرة قطن 
الملائمة  الظروف  إيجاد  خلال 
لتشجيع المزارعين على زراعته 
الشراء لمحصول  ودع��م سعر 
نوعيته  والحفاظ على  القطن 
الجيدة ومع كل ذلك يبقى المل 
لدى مزارعي القطن قائما فيما 
يشجعهم على رزاعته من خلال 
والمؤسسات  الحكومة  تدخل 
والهيئات المختصة ليعود قطن 

أبين كسابق عهده.

لقاءات / عبدا لله بن كده

مشاركون في الورشة )التوعوية( لمناصرة قضايا المرأة العاملة في قطاع الزراعة القطاع:

هدف الورشة تعريف المرأة على  مفهوم العمل الكريم والعدالة الاجتماعية
إن المرأة العاملة في جميع المجالات الحياتية تعاني عنتاً وهضماً خصوصا أن البعض 
مازال يتعامل بطريقة ذكورية معها وان ارادت أن تجد أو تشق لها طريق وجدت العديد 
والعديد من هذة العقبات .. فالشؤؤن الاجتماعية والعمل بالتعاون مع مشروع بناء 
القدرات الادارية اقامت ورشه عمل خاصة بتدريب المجموعة البؤرية في الزراعة في 
اطار برنامج المناصرة وخرجوا بالعديد من الأفكار،  فكان لصحيفة حضور فاخذت 
منهم بعض ملاحظاتهم عن دور المرأة وخصوصا المزارعة فكانت كلماتهم معبرة 

حيث تكلمت الاخت:
متابعة  / نعائم خالد 

المناصب الإدارية
المهندسة الزراعية / بلقيس عبدالله 
الريمي مدربة لمناصرة المرأة قالت إن 
الورشة  في  التي عرضت  القضايا  أكثر 
هي عدم حصول الموظفات على المناصب 
الإدارية و عدم تقدير الجهود المبذولة من 
قبل المرأة من قبل أرباب العمل والدرجات 
وهناك   ج��داً  ضعيفة  للنساء  الوظيفية 
التعسف الوظيفي للنساء من قبل الذكور 
التنمية  عملية  تعيق  العمل  مركزية  و 

خصوصاً للمرأة .
أما الهدف الرئيسي التي تمحورت عليه 
المرأة  تعريف  )التوعوية(هو  الورشة 
والعدالة  الكريم  العمل  مفهوم  على  
الاجتماعية وظهور المعوقات والتحديات 
التي يتعرضن لها في العمل وأبرازها الى 
المرأة  الوجودوالتعرف على قضايا  حيز 
ومناصرتها على قاعدة عريضة في جميع 

المحافظات .
وأك��دت أنها لمست تفاعلا كبيرا جداً 
لمناصرة حقوق المرأة . ووجود تفاعل كبير 
خصوصا من  النساء المشاركات اللاتي 
مسموع  بصدى  ص��وت  بتواجد  شعرن 
للجميع من أجل قضيتهم والتعامل معها 

بجدية . 

قضية المرأة العاملة 
في القطاع الزراعي

اما المشاركون من الرجال كان لهم رأى 
واحد فالدكتور/ عبد الباسط أسعد وم/ 
فتحي علي أحمد و عباس هاشم سعيد 
وم/ منصور ناجي قاسم وم/ عبده أحمد 
السماوي وعبد الكريم قاسم حسن فلسان 
حالهم  يقول بأن الدورة تميزت بتطرقها 
لقضية جيدة وهي قضية المرأة العاملة 
في القطاع الزراعي وما يتعلق بحقوق 
التوظيف وتوفير أجواء العمل المناسبة 
وتوفير حضانات أطفال في مرافق عملها 
تولي  في  التمييز  عدم  على  والتركيز 
المناصب الإدارية وأن يكون المعيار لهذا 
هو الكفاءة والقدرة المهنية وليس الذكورة 
والأنوثة  ، كما أبدت المشاركات رغبتهن 
في أن يوضع مستقبلًا التخطيط لإيجاد 
أماكن خاصة ) مكاتب ( بالنساء في نفس 

المنشأة وذلك لتوفير 
جو مريح وبعيد عن 

الاحتكاك الزائد بالرجال مما ينعكس على 
جودة العمل وسرعته .

هضم حقوقها كثيراً
والاخت  سميرة مهيوب الخليدي رئيسة 
قسم الإرش��اد الزراعي وعضوة جمعية 
المرأة الزراعية التعاونية مركز التدريب 
والإعلام الزراعي تعز عبرت عن سعادتها 
لحضورها هذه الورشة حيث وهي مناصرة 
لقضايا المرأة العاملة )في مجال الزراعة( 
والتي تهدف إلى مناصرة المرأة العاملة في 
هذا المجال والتي هضم حقوقها كثيراً ولم 
العمل  نتمناه في سبيل  تأخذ ما كانت 
الذي تقوم به.. لهذا لم يكن لها أي إعتبار 
ولايتم  أعطاؤها حقوقها كاملة ومعاناة 
المرأة من اللامبالاة لها كونها إمرأة حتى 
وإن وصلت لأعلى المناصب وأرقى التعليم 
والظالمة  الخاطئة  النظرة  حيث مازالت 

موجودة.
وتضيف : شعرت بالسعادة في ورشة 
العمل التي أقيمت في الغرفة التجارية 
الصناعية والتي كانت فعاله وهادفة وأن 

شاء الله تكون مفيدة في الواقع الميداني 
وتطبيق ولو الجزء منها وأشكر المدربين 
والمنفذين للورشة وكل من ساهم وأنجز 

وحضر الدورة .

السلوكيات المطلوبة من العمال والعاملات
كوثر محمد علي سيف عضوة في الاتحاد 
الزراعي لتنمية المرأة الريفية تحدثت عن 
استفادتها من هذه ال��دورة ورك��زت على 
السلوكيات المطلوبة من العمال والعاملات 
من الالتزام بالدوام – الاحساس بالمسؤولية 
، ال��ذوق في الكلام – المظهر المهذب – 
والعمل  والتواصل  التخاطب   - الإنتاجية  
الجماعي – التعاون في إنجاز العمل إنها 
قضية داخلية مبادرة من نفسه يحب التعاون 
مع الاخرين والتخطيط والتنظيم والتنفيذ 
القرار  وكتابة  والمرسلات  المفاوضات  و 
الايجابيات  واستخراج  المشكلات  وحلول 

والسلبيات .
مواضيع  عن  القرشي   عديلة  وتحدث 
ال��دورة فقالت إنها هادفة وتعالج قضايا 
المرأة العاملة في القطاع الزراعي لذلك 
نسعى جاهدين على نشر معلومات هذه 

الورشة إلى المعنين في القطاع الزراعي 
لكي يتم نشرها على العاملين والعاملات 
في القطاع الزراعي مناصرة للمرأة والمعرفة 

بحقوقها.
اما هناء الشرجبي فقالت رغم من قصر 
أن  الا  الورشة  فيها  أنعقدت  التي  الفترة 
المواضيع كانت هادفة وجيدة ومفيدة في 
عملنا ولذلك سوف نعمل عمل نقل هذه 
ومعادلة  أعمالنا  فقرات  الى  المعلومات 
مناصرة المرأة العاملة في القطاع الزراعي 
وذلك من خلال اللقاءات التي سوف نقوم 
بعملها مع العاملين والعاملات في مجال 
الزراعة ونشر المواضيع التي تم أخذها في 

الورشة .
وتضيف : من هذا نجد أن الورش التى مثل 
هذه تجني ثمار الأمل للمرأة العاملة بان تجد 
أذنا صاغية وإيصالها إلى صناع القرار من 
خلال مناصرة قضايا المرأة العاملة في قطاع 
فيه  تلعب  والتى  الحيوي  القطاع  الزراعة 
المرأة دورا لايقل أهمية عن وجودها في اى 
مجال من مجالات التربية اوالصحة او.... فهي 

تبني الوطن بسواعد مملوءة بالحياة .

اشجار القطن
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»واشنطن تايمز«: العراقيون لا يكترثون 
لشهادة بتراوس وكروكر

كتبت صحيفة »واشنطن تايمز« الأمريكية أن شهادة 
الجنرال ديفد بتراوس والسفير ريان كروكر أمام 
الكونغرس أمس لم تحظ باهتمام كبير في العراق.
وعلقت بأن العديد من أعضاء البرلمان كانوا غير 
واعين لما قيل في الاستجوابات وكثير من سكان 
بغداد لم يكن لديهم أي فكرة عنها أصلا، حتى على 
قناة الحرة الفضائية التي تمولها أميركا جاءت الشهادة 
آخر تقرير في جولة  العاشرة وكانت  المرتبة  في 
الأخبار المسائية أمس الاول الأربعاء، عقب تقارير 
عن السياسة المصرية وحالة جاهزية الطوارئ في 

سوريا.
وأشارت الصحيفة إلى ما قاله أحد العراقيين إن 
والشهادات  الاجتماعات  مئات  عقدوا  »الأميركيين 
كهذه، ولكن ماذا فعلت للشعب العراقي؟ لا شيء، إذن 
لماذا نهتم؟، كل ما نريده أن يرحل الأجانب ويتوقفوا 

عن التسبب في كوارث لبلدنا«.
وقالت إن جل اهتمام العراقيين ينصب على حظر 
التجول الذي شل حركة العاصمة وجعل الشوارع 

خاوية على عروشها.
وأضافت أن فئة قليلة من المسؤولين العراقيين 
كانوا متابعين للأحداث في واشنطن. وقال أحدهم 
»لا أعتقد أن معظم السياسيين هنا مهتمون جدا بما 
يجري في تقرير بتراوس وكروكر، وللأمانة لا يتوقع 
أحد هنا أي شيء مختلف في التقرير أو يعتقد أنه 

سيكون له هذا التأثير الكبير على العراق«.
وقالت أيضا إن أقوى معارضة سياسية لوجود القوات 
الأميركية تأتي من أنصار مقتدى الصدر، حيث طالبوا 
بالانسحاب الفوري لكل القوات الأجنبية من العراق.

وقال أحد المسؤولين الصدريين إن »تقديم هذه 
التقارير للإعلام والكونغرس الأميركي لن يفيدنا، 
لأن كل هذه التحركات ما هي إلا تمثيلية فاشلة لتبرير 

بقاء القوات المحتلة في العراق«.
الأمريكية  تايمز«  أنجلوس  »ل��وس  صحيفة  أما 
أصبحت  العراق  في  القاعدة  إن  قائلة  فتساءلت 
ضعيفة، فهل تحتاج القوات الأميركية فعلا للبقاء 

في العراق لمجابهة النفوذ الإيراني؟
وتساءلت الصحيفة مرة أخ��رى، لقد مات صدام 
دم��ار شامل،  أسلحة  ال��ع��راق  في  وليس  حسين، 
والقاعدة أضعف بكثير من ذي قبل، فهل ما زالت 
الولايات المتحدة تحتاج إلى إبقاء 140 ألف جندي 
في العراق لمنع القاعدة من العودة ثانية وشن حرب 

بالوكالة على إيران؟
العراق  أميركيين في  أكبر مسؤوليْن  إن  وقالت 
وهما بتراوس وكروكر، أجابا على هذا التساؤل أمام 
الكونغرس أمس بالإيجاب، وكانت حجتهما هي نفس 
الحجة التي استخدمت للدفاع عن إستراتيجية بوش 
لزيادة القوات هناك في سبتمبر/أيلول الماضي: سواء 
كان الأمر يسير على ما يرام أم لا، مشروع العراق 
مهم جدا لدرجة عدم المخاطرة بانسحاب مبكر للقوات 

الأميركية.
وأضافت الصحيفة أنه خلال الشهادة التي استغرقت 

أي  تقديم  وكروكر  بتراوس  تجنب  ساعات،  تسع 
معايير تسمح لمعظم الجنود الأميركيين بالرحيل 

في النهاية.
وأشارت إلى أن الولايات المتحدة  كانت قد عرضت 
مشاركة العراق في جولة أخرى من المباحثات مع 
الآن. وتساءلت  لكن طهران رفضت حتى  إي��ران، 
الصحيفة: لماذا ينبغي للإيرانيين أن يتفاوضوا مع 
الشيطان الأكبر إذا كان بإمكانهم الاسترخاء وترك 

وكلائهم يمتصون دمه؟

»تايمز«: العراق تجاهل بريطانيا واستنجد 
بالأميركيين في البصرة

تعرضت العلاقات البريطانية العراقية لصفعة 
قوية بعد أن تجاهلت بغداد الجيش البريطاني 
واستدعت »كتيبة الفرسان« الأميركية لمساعدتها 
في الهجوم الأخير الذي شنته على المليشيات 

الشيعية في البصرة.
هذا ما كشفت عنه صحيفة »تايمز« البريطانية 
الصادرة أمس الخميس, حيث ذكرت أن 550 من 
 82 الوحدة  بينهم عدد من  الأميركية  القوات 
المحمولة جوا تم إرسالهم من بغداد إلى البصرة 

لينضموا ل�150 جنديا أميركيا كانوا أصلا يقاتلون 
جنبا إلى جنب مع القوات العراقية في البصرة.

البريطانية  الدفاع  ب��وزارة  وك��ان مسؤولون 
قد اعتبروا أن عدم مطالبة العراقيين للقوات 
البريطانية الموجودة خارج البصرة بدعمهم في 
المراحل الأولى من المعركة، دليل على أن القوات 

العراقية قادرة على أداء مهمتها دون مساعدة.
لكن الصحيفة علمت أن العميد جوليان فري 
وهو أكبر ضابط في القوات البريطانية بالبصرة، 
ذهب إلى المكان الذي كان رئيس الوزراء العراقي 
نوري المالكي يدير منه معركة البصرة للتعرف 

على ما يجري, لكن المالكي رفض مقابلته.
البصرة  إلى  بالطائرة  جاء  قد  العميد  وك��ان 
بصحبة الجنرال الأميركي اللويد أوستيفن قائد 
قوات التحالف المشتركة بالعراق يوم 27 مارس 

أي بعد يومين من بدء العمليات هناك.
لكن المالكي لم يقابل سوى الجنرال الأميركي, 
والسبب حسب مصدر مطلع على مجريات الأحداث 
هو أنه لم يكن راضيا عن »الصفقة« التي يقال 
إن البريطانيين أبرموها مع المليشيات الشيعية 
السنة الماضية وقضت بإطلاق سراح عدد من 
زعماء تلك المليشيات مقابل توقف هذه الأخيرة 

عن مهاجمة القاعدة البريطانية خارج البصرة.
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عواصم العالم
مصر تمنع الشاحنات التجارية من دخول رفح

❊ القاهرة/14 �أكتوبر/ رويترز:
قالت مصادر أمنية إن مصر منعت شاحنات كبيرة من نقل بضائع إلى 
بلدة رفح الحدودية بشبه جزيرة سيناء أمس الخميس لإزالة أي حوافز 
اقتصادية قد تدفع الفلسطينيين إلى اختراق الحدود بين قطاع غزة 

ومصر.
وأرسلت مصر 1200 رجل أمن إلى سيناء من القاهرة أول من أمس 
الأربعاء لتعزيز الحدود بعد تصريحات أدلى بها قيادي في حركة )حماس( 
الفلسطينية قال فيها إن الحدود التي فجر نشطاء ثغرات فيها في يناير 

قد تنتهك مرة أخرى.
وذكرت المصادر أن الشرطة منعت مرور الشاحنات الضخمة المحملة 
بالبضائع عند نقاط التفتيش على الطرق الرئيسية المؤدية لرفح وبلدة 
العريش المجاورة لكن سمح بمرور الشاحنات الأصغر والتي لا تحمل 

شحنات.
وأضافت المصادر أن التركيز انصب على الشاحنات التي تحمل مواد 
غذائية ووقودا ودراجات نارية وهي إمدادات اشترى الفلسطينيون منها 

كميات كبيرة بعد اختراقهم الحدود في المرة الأخيرة.
وجاء اختراق الحدود في يناير في تحد لحصار تفرضة إسرائيل. وسمحت 
الثغرات في الحدود لمئات الآلاف من سكان غزة بالتدفق إلى الشطر 
المصري من رفح لشراء مخزونات من المواد الغذائية والوقود لمدة عشرة 

أيام قبل أن تعاود السلطات المصرية إغلاق الحدود.
وحذرت مصر جماعات فلسطينية من أي محاولة لخرق الحدود مع غزة 
أو استغلال المشاكل المحلية التي وصفتها وزارة الخارجية المصرية 

بأنها »مفتعلة«.
وجاء في بيان لوزارة الخارجية »إن أية محاولة لانتهاك حرمة الحدود 
المصرية بالقوة أو المس بخط الحدود المصرية بشكل غير قانوني سوف 
تقابل بالجدية والحزم المناسبين وبما يكفل صون تلك الحدود والحفاظ 

على حرمتها.«

مشرف يحث المحامين في باكستان على عدم إشاعة الفوضى
❊ اإ�سلام اآباد /14 �أكتوبر/  رويترز:

المحامين  الخميس  أمس  مشرف  برويز  الباكستاني  الرئيس  دعا 
المناهضين لحكمه إلى عدم إشاعة الفوضى في البلاد مع ارتفاع عدد 
القتلى في أعمال العنف السياسي التي شهدتها مدينة كراتشي مؤخرا 

إلى عشرة قتلى.
واندلع العنف في مدينة كراتشي المضطربة بعد وقوع اشتباك بين 
مؤيدي ومعارضي الرئيس الباكستاني أول من أمس الأربعاء في أحد 

المحاكم.
وقتل أربعة أشخاص في إطلاق نار في المدينة كما انتشلت ست جثث 
لمحامين من بينها اثنتان لامرأتين من مبنى به مكاتب للمحامين أضرمت 

فيه النيران عمدا.
وهذه أول أعمال عنف تقع منذ أداء الحكومة الجديدة المؤلفة من خصوم 

مشرف اليمين الدستورية منذ نحو أسبوع فقط.
وقال مشرف للصحفيين قبل إن يسافر إلى الصين في زيارة تستغرق 
خمسة أيام »أناشد المحامين إلا يكرروا الفوضى. يجب الحفاظ على النظام 

والأمن.«
ولكراتشي العاصمة التجارية لباكستان تاريخ طويل من العنف السياسي 

والطائفي.
وتشهد المدينة توترا منذ هاجم المحتجون الغاضبون أرباب غلام رحيم 
المؤيد لمشرف ورئيس الوزراء السابق لولاية السند الجنوبية يوم الاثنين 

أثناء خروجه من اجتماع إقليمي في كراتشي.
وتعرض مؤيد آخر لمشرف وهو الوزير الاتحادي شير افغان نيازي للضرب 
من جانب المحامين الغاضبين في مدينة لاهور بشرق البلاد يوم الثلاثاء.

وقال مشرف في تصريحات أمس »أدين بشدة كل هذه الحوادث. يجب 
أن نتبنى سلوكا حضاريا.«

وحمل حزب الحركة القومية المتحدة الموالي لمشرف والذي يهيمن على 
كراتشي وغيرها من مدن السند المحامين المناهضين لمشرف مسؤولية 

العنف.
وشن المحامون حملة ضد مشرف منذ أن حاول إقالة رئيس المحكمة 

العليا افتخار تشودري في مارس من العام الماضي.
وازدادت عزلة مشرف بعد هزيمة ساحقة لحلفائه في انتخابات 18 

فبراير.
وفي نوفمبر الماضي عزل مشرف تشودري وعشرات من القضاة حين 
فرض حالة الطوارئ لستة اسابيع لاجهاض حكم ضد شرعية إعادة انتخابه 

في أكتوبر وهو ما زال قائدا للجيش.
وفي الشهر الماضي وعدت الحكومة الائتلافية الجديدة التي يقودها حزب 
الشعب الباكستاني الذي كانت تتزعمه حتى رحيلها رئيسة الوزراء السابقة 

بينظير بوتو بإعادة القضاة إلى العمل.
ورفعت الإقامة الجبرية عن تشودري وتسعة قضاة آخرين أواخر الشهر 

الماضي فيما كانت الحكومة الجديدة تنتظر تسلم مهامها.

الصين تقول إنها ضبطت خليتين »إرهابيتين« تستهدفان الدورة الأولمبية
❊ بكين /14 �أكتوبر / رويترز:

قال متحدث باسم وزارة الأمن العام الصينية أمس الخميس إن السلطات 
ضبطت خليتين »إرهابيتين« من تركستان الشرقية كانتا تستهدفان 
دورة الألعاب الاولمبية القادمة وإنها احتجزت 45 مشتبها بهم وضبطت 

متفجرات.
ويسعى متمردون من اليوغور المسلمين لإقامة دولة تركستان الشرقية 
المستقلة في إقليم سنكيانج بشمال غرب البلاد الذي تقطنه غالبية 

مسلمة.
وقال وو هيبينج المتحدث باسم وزارة الأمن العام في مؤتمر صحفي إن 
الجماعة كانت تخطط لشن هجمات على فنادق السياح في العاصمة بكين 

وشنغهاي وعلى المباني الحكومية والمنشآت العسكرية.

❊ طهران /14 �أكتوبر/ رويترز:
قالت صحف إيرانية أمس الخميس إن الرئيس الإيراني 
محمود أحمدي نجاد سيغير وزيرين أحدهما وزير الاقتصاد 
فيما قال محللون انه محاولة لتحويل اللوم بشأن سياساته 

المالية الفاشلة.
ونقلت الصحف عن المتحدث باسم الحكومة غلام حسين 
الهام قوله انه سيتم تغيير وزير الاقتصاد والمالية داود 
دانش جعفري ووزير الداخلية مصطفى بور محمدي. ولم 

يذكر المتحدث متى سيتم التغيير أو سبب هذا التغيير.
ونقلت صحيفة »اعتماد ملي« الإيرانية اليومية عن الهام 
قوله »أحمدي نجاد طلب من الوزيرين خدمة الحكومة في 

مناصب أخرى.«
وأش��ارت وسائل الإع��لام الإيرانية في الآون��ة الأخيرة 
إلى شائعات بشأن تغيير بعض الوزراء ومن بينهم وزراء 
الاقتصاد والداخلية والخارجية. ونفى الهام الشائعات يوم 

السبت.

وقال الهام »عندما نفيت الشائعات لم أكن أعلم بشأن 
التغييرات.«

وجاءت حكومة أحمدي نجاد المحافظة إلى السلطة في عام 
2005 بتعهد باقتسام الثروة النفطية لإيران بطريقة أكثر 
عدلا. لكن نقاد يقولون إن الإسراف في الإنفاق الحكومي 

تسبب في تضخم يبلغ نحو 20 في المائة سنويا.
ويقول محللون إن أحمدي نجاد عزل الوزيرين لتحويل 

انتباه الأمة عن أوجه فشله الاقتصادي والاجتماعي.
وقال المحلل السياسي سعيد ليلاز لوكالة »رويترز« :إنها 
إستراتيجية أحمدي نجاد لتغيير الوزراء ثم توجيه اللوم إليهم 

في فشل سياسات حكومته الاقتصادية والتنفيذية.«
وأضاف »هذه التغييرات تبين أيضاً أن حكومته تفتقر إلى 

أي سياسات واضحة.«
ولم يذكر الهام من الذي سيحل محل الوزيرين لكن 
أحمدي نجاد يجب أن يحصل على موافقة البرلمان على 

تعييناته.

ومن المرجح أن يضغط نواب بينهم بعض المحافظين 
الذين انتقدوا السياسة الاقتصادية على أحمدي نجاد بشأن 
حالة الاستياء العام خلال الفترة السابقة على الانتخابات 
المقرر أن تجري يوم 25 ابريل لشغل المقاعد الباقية في 

البرلمان بعد الانتخابات التي جرت في الشهر الماضي.
ويقول محللون أن البرلمان سيصبح أكثر صراحة في 
انتقاداته لإدارة أحمدي نجاد للاقتصاد قبل انتخابات الرئاسة 

التي ستجري في عام 2009.
وحصدت إيران المكاسب التي نجمت في السنوات الأخيرة 
عن ارتفاع أسعار النفط في الأسواق العالمية وتقول إن 
معدل النمو الاقتصادي السنوي يبلغ نحو ستة في المائة 
رغم تشديد العقوبات التي فرضها مجلس الأمن الدولي 

على طهران بشأن برنامجها النووي المثير للشكوك.
ومنذ توليه السلطة غير أحمدي نجاد بعض وزرائه وبينهم 
وزراء النفط والتعليم والصناعة بالإضافة إلى محافظ البنك 

المركزي في إيران.

الرئيس الإيراني يغير وزيري الاقتصاد والداخلية

إسرائيل تقطع الوقود.. وترقب في غزة بعد هجوم »ناحال عوز«
تل أبيب تتوعد وحماس تحذر

القتال يخف في مدينة الصدر بعد زيادة في عدد الوفيات في العراق

الرئيس الايراني احمدي نجاد 

جانب من مخلفات الحرب في مدينة الصدربعض آثار القصف الامريكي على مدينة الصدر

ام فلسطينية تبكي على ابنها القتيلاستعداد اسرائيلي للاغارة على غزه
❊ الاأرا�سي المحتلة / وكالات :

قطعت إسرائيل إمدادات الوقود عن قطاع غزة في 
حين يعيش الفلسطينيون في حالة ترقب لعمليات 
موقع  على  الفدائي  الهجوم  إثر  جديدة  إسرائيلية 
ناحال عوز شرقي غزة الذي أدى إلى مقتل حارسين 

إسرائيليين وجرح اثنين آخرين.
النشاطات  تنسيق  مكتب  باسم  المتحدث  وأك��د 
العسكرية الإسرائيلية في قطاع غزة شادي ياسين 
مرتبطا  سيكون  وفتحه  حاليا  مغلق  »المعبر  أن 
بتقييم على مستوى عال في المؤسستين العسكرية 

والحكومية«.
ورغم قول مسؤولين إسرائيليين إن إسرائيل لا تنوي 
الاستمرار في إغلاق المعبر، فإنهم لم يتحدثوا عن 
الفترة المحددة لإغلاقه في وقت يعيش فيه قطاع 
غزة ظروفا إنسانية واقتصادية صعبة جراء استمرار 

الحصار الإسرائيلي.
يتزامن ذلك مع تصريح لماتان فيلناي نائب وزير 
إسرائيل ستصفي  إن  قال فيه  الإسرائيلي،  الدفاع 

حساباتها مع حركة )حماس(، وأضاف أن تل أبيب ستختار 
»الزمان والمكان المناسبين« للرد على العملية.

وقال فيلناي في تصريح لإذاعة الجيش الإسرائيلي 
أمس »لو لم تكن حماس تريد هذا الهجوم لما حدث 

بالتأكيد«.
وكانت وزيرة الخارجية الإسرائيلية تسيبي ليفني قد 
هددت المقاومة بالقيام بما وصفته أعمالا انتقامية 
لم تحددها. وقالت في بيان إن حركة حماس »تتحمل 

مسؤولية كل ما يستتبعه ذلك«.
وردا على ذلك اتهمت حماس إسرائيل بالتحضير 
لعملية عسكرية واسعة ضد غ��زة. وق��ال المتحدث 
باسم حماس سامي أبو زهري إن »كل التصريحات 
الإسرائيلية تهدف إلى تهيئة المناخ لحملة عسكرية 

إسرائيلية جديدة ضد قطاع غزة«.
وأضاف »نحذر الاحتلال الإسرائيلي من الإقدام على 
أي حماقة من هذا النوع ولدينا كل الثقة والقدرة على 

إفشال هذا العدوان«.
من جانبه أدان الأمين العام للأمم المتحدة بان كي 

مون العملية الفدائية على الموقع، وأعرب -في بيان 
صادر عن مكتبه الإعلامي- عن »القلق العميق جراء 

إمكانية تصاعد العنف«.
وأكد بان ما أسماه حق إسرائيل المشروع في الدفاع 
بين  المدنيين  »للضحايا  أسفه  وع��ن  نفسها,  عن 

الفلسطينيين في العمليات العسكرية الإسرائيلية«.
وكان أربعة مقاومين قد تمكنوا من اختراق الموقع 
الحصين وسط قصف نفذته فصائل مقاومة بقذائف 
الهاون، كما تمكنوا من الانسحاب منه بعد معركة مع 
قوات الاحتلال التي استمرت في ملاحقتهم إلى داخل 

قطاع غزة.
وأف��ادت الأنباء عن مصادر في المقاومة أن جميع 
من  تمكنوا  العملية  في  شاركوا  الذين  المهاجمين 

الانسحاب دون خسائر.
وأكد متحدث باسم لجان المقاومة الشعبية أن هذا 
لمبادلتهم  إسرائيليين  أسر جنود  استهدف  الهجوم 
بأسرى فلسطينيين لدى الاحتلال، وهو ما أكده جيش 

الاحتلال أيضا.

وتبنت سرايا القدس الجناح العسكري لحركة الجهاد 
الإسلامي ولجان المقاومة الشعبية وكتائب المجاهدين 
التابعة لحركة التحرير الوطني الفلسطيني )فتح( في 

بيان، ذلك الهجوم الذي وُصف بأنه نوعي.
وبعد الهجوم بقليل شنت طائرات حربية إسرائيلية 
غارة جوية على سيارة في حي الزيتون شرق غزة، 
وذكرت مصادر طبية فلسطينية أن ثلاثة من ركابها 

أصيبوا بجروح أحدهم إصابته خطيرة.
وفي نفس الإطار أشار مصدر إلى أن فلسطينيين 
استشهدا في غارة إسرائيلية على حي الشجاعية. وذكر 
شهود عيان أن أحد الشهيدين يعمل في محطة للوقود 

بالمنطقة، والآخر ينتمي للمقاومة.
كما استشهد أمس الأول ثلاثة مدنيين فلسطينيين 
بينهم طفلان جراء قذيفة دبابة إسرائيلية سقطت 

على منزل في حي الشجاعية بغزة.
وسبق ذلك استشهاد مقاوم من كتائب القسام التابعة 
لحماس، ومقتل جندي إسرائيلي في اشتباكات جنوب 

قطاع غزة على الحدود مع إسرائيل.
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❊ بغداد /14 �أكتوبر / رويترز:

أدت غارة جوية أمريكية إلى 
مقتل أربعة مسلحين في معقل 
للميليشيا في بغداد مساء أول 
من أمس الأربعاء لكن الشرطة 
قالت إن حدة القتال خفت في ما 
يبدو أمس الخميس بعد أربعة 
أيام من الاشتباكات التي قتل 

فيها نحو 80 شخصا.
وكان حي مدينة الصدر محور 
القتال بين أفراد ميليشيا جيش 
الدين  الموالين لرجل  المهدي 
الشيعي مقتدى الصدر وقوات 

الأمن منذ يوم الأحد.
وق����ال ش��رط��ي ف���ي الحي 
أهدأ مما  تبدو  الصدر  “مدينة 
كانت عليه في الأيام الماضية 
وان كان مازال يوجد إطلاق نار 

متقطع.”
وق����ال “ت���وج���د ح��رك��ة في 
الشوارع. بعض المتاجر فتحت 

أبوابها من جديد.”
على  مزروعة  قنبلة  وقتلت 
أمريكيا  جنديا  طريق  جانب 
في وسط بغداد ليلة الأربعاء 
الجنود  ع��دد  ليرتفع  الماضي 
في  قتلوا  الذين  الأمريكيين 
العراق إلى 20 جنديا في شهر 
ابريل مما يجعل الشهر الحالي 
الأكثر دموية للجنود الأمريكيين 

منذ سبتمبر.
إن  الأمريكي  الجيش  وق��ال 

أمريكية  هليكوبتر  ط��ائ��رة 
طراز  من  صاروخين  أطلقت 
متأخرة  ساعة  ف��ي  هيلفاير 
من مساء أول من أمس على 
مسلحين هاجموا مركزا أمنيا 
مشتركا من القوات الأمريكية 
وقوات الأمن العراقية مما أدى 

إلى مقتل أربعة أشخاص.
ل��ك��ن ال��ش��رط��ة ال��ع��راق��ي��ة 
إن  قالوا  ومسؤولو مستشفى 
الفتية  من  القتلى  من  اثنين 

صغار السن.
والقتال الذي اندلع في الشهر 
رئيس  ش��ن  عندما  الماضي 
الوزراء العراقي نوري المالكي 
الصدر  ميليشيا  ض��د  حملة 
الجنوبية  البصرة  مدينة  في 
خيم على المناقشات في عام 
الانتخابات في واشنطن بشأن 
م���دى س��رع��ة س��ح��ب ال��ق��وات 

الأمريكية.
ومن المقرر أن يدلي الرئيس 

الذي  الأمريكي ج��ورج ب��وش 
لقيت إدارته للحرب التي اندلعت 
منذ خمس سنوات انتقادات من 
والجمهوريين  الديمقراطيين 
ع��ل��ى ح��د س����واء ب��ب��ي��ان عن 

الحرب.
ومن المرجح أن يقر بوش في 
هذا البيان توصية قائد القوات 
الأمريكية في العراق الجنرال 
ديفيد بتريوس بتجميد سحب 
القوات لمدة 45 يوما من يوليو 

تموز حيث من المقرر أن تعود 
أرسلت  التي  القوات الإضافية 

إلى هناك.
كما يتوقع أيضا أن يعلن بوش 
أن مدة خدمة الجنود الأمريكيين 
في العراق وأفغانستان سيتم 
خفضها إلى عام واحد من 15 

شهرا.
ويوم الأربعاء الماضي استجوب 
بقسوة  الكونجرس  أع��ض��اء 
بتريوس والسفير الأمريكي في 

العراق ريان كروكر قائلين إن 
المصالح الأمريكية ستكون في 
وضع أفضل من خلال تحويل 
أمريكي  جندي  ألف   160 نحو 
ضد  المعركة  إلى  العراق  في 
باكستان  في  القاعدة  تنظيم 

وأفغانستان.
انه  العراقي  الجيش  وأعلن 
الحظر على تسيير  يزمع رفع 
السيارات في مدينة الصدر يوم 

السبت.
من  السيارات  الحصار  ومنع 
الصدر  مغادرة حي  أو  دخ��ول 
الذي يقع في شرق بغداد ويبلغ 
نسمة.  مليوني  سكانه  ع��دد 
وفرض حظر تسيير السيارات 
الذي شمل أنحاء بغداد يوم أول 
العنف  انتشار  لمنع  أمس  من 
في الذكرى السنوية الخامسة 
لسقوط العاصمة العراقية بغداد 

في أيدي القوات الأمريكية.
ورغم ذلك قالت مصادر أمن 
عراقية أن نحو 23 شخصا قتلوا 
أعلنت  المتحدة  ال��ولاي��ات  وان 
مقتل خمسة جنود آخرين من 
مدينة  اشتباكات  في  جنودها 

الصدر.
وب��ل��غ م��ت��وس��ط ع���دد قتلى 
الجيش الأمريكي جنديا واحدا 
الأشهر  م��دى  على  اليوم  في 
العدد  لكن  الماضية  الستة 

تصاعد في ابريل.
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هي جزيرة عرفها العرب قديماً باسمها الحالي ، أثناء 
رحلاتهم التجارية إلى الشرق الأقصى ،وبعد توقف السفن 
الشراعية ظهرت أهميتها كميناء للسفن التجارية في القرن 
التاسع عشرالميلادي ، فأصبحت ميناء عالمياً منذ عام 
1819 م ودعم وظيفتها تصدير قصدير الملايو ومطاطها 
، فأتخدتها شركة الهند الشرقية البريطانية كميناء أول لها 
في جنوب آسيا من عام 1876 م . وقد خضعت للإستعمار 
البريطاني إبان سيطرته على شبه جزيرة الملايو ،وتحولت 
إلى قاعدة مهمة للأسطول البريطاني أثناء الحرب العالمية 
الثانية ، ثم حصلت على اسقلالها مع الملايو حسب اتفاقية 
لندن 1957 م توجد سنغافورة في جنوب شرقي آسيا ، عند 
الطرف الجنوبي من جزيرة الملايو ،ويفصلها عن جزيرة 
الملايو مضيق )جوهور( ولايعتبر فاصلًا كبيراً ذلك أن 
المواصلات البرية والحديدية تربط بين سنغافورة وماليزيا 
عبره ، ولسنغافورة موقع جغرافي فريد عند رأس شبة 
جزيرة الملايو حيث تشرف على مضيق )ملقا ( الواقع بين 
الملايو وسومطرة ومن ثم أصبحت أهم المواني التجارية 
في جنوب شرقي آسيا ، لوقوعها على خطوط الملاحة بين 
حوض البحر الأبيض المتوسط وغربي أوروبا من جهة 

وبين الشرق الأقصى من جهة أخري . 
تتألف جمهورية سنغافورة من جزيرة سنغافورة وبعض 
الجزر الصغيرة الواقعة في المضائق البحرية المجاورة لها 
، وتبلغ مساحتها 620كيلو متراً مربعاً ، والمساحة الصغيرة 
لاتتناسب مع عدد السكان البالغ 2،640،000 حسب تقدير 
1988 م ولهذا تشكل منطقة شديدة الازدحام ، فالكثافة 

السكانية تزيد على أربعة آلاف نسمة للكم المربع  .
إلا   ، عام  بوجه  السطح  وأرض سنغافورة منخفضة 

أن بعض التلال تنتشر في الشمال الغربي وأعلى قممها 
لاتتجاوز 177متراً وتنتشر في الجنوب الشرقي ، وتنحدر 
من تلالها بعض المجاري الصغيرة نحو الجنوب الشرقي 
ولاتزال غابات المنجروف تغطي كثيراً من سواحلها ، كما 

تغطي الغابات الإستوائية بعض تلالها .
ومناخ سنغافورة استوائي رطب ، متوسط حرارته السنوي 
حوالي 25 درجة مئوية ، وأمطارها وفيرة وتسقط بكميات 
كبيرة في شهر ديسمبر والمتوسط السنوي يصل إلى 
25،000 مم مكعب  . وقد أزيلت مساحات كبيرة من غاباتها 
، وحلت الزراعة محلها وتحولت أرض الجزيرة إلى مزارع 
علمية واسعة للمطاط وجوز الهند ، والفواكه المدارية 
وغلات المناطق الحارة بصفة عامة ،ولقد نهضت الصناعة 
بها نتيجة مصانعها و موقعها الممتاز ، وتأتيها رؤوس 
الأموال من اليابان وبريطانيا والولايات المتحدة وهونج 
كونج ، لتستغل في تصنيعها ، وبدأ تجفيف المستنقعات 
وتحويل مواضعها إلى مصانع مند سنة 1965- م. وعاصمة 
البلاد سنغافورة ، وتوجد في وسط الساحل الجنوبي ، وتضم 
معظم سكان الجزيرة وهي مدينة صناعية ومحطة تجارية 

مهمة ، والجانب الشرقي أكثر سكاناً من الجانب الغربي .
سكان سنغافورة خليط من عناصر بشرية ، 75 %من 
%  من  و9  ماليزية  %  من عناصر  و14  عناصر صينية 
تعدد  ،ومشكلة  أندونسيون  ثم  والهنود  الباكستانيين 
العناصر من أبرز مشكلاتها ، وغالبية السكان يتكلمون 
الصينية لهجة ماندارين ، واللغة الماليزية العامية ،بازار 
مالاى ، وتعتبر الإنجليزية لغة أساسية ويتحدت الهنود لغة 
التاميل ، ويتركز السكان بعامة على الوجهات البحرية . 

وتبلغ نسبة المسلمين 15 % .

❊ وا�شنطن/ متابعات  :
قال باحثون امريكيون ان الرجال فى منتصف العمر الذين 
يتناولون سبع بيضات او اكثر اسبوعيا يواجهون مخاطر أعلى 

للوفاة المبكرة.
واشارت نتائج دراسة نشرت فى الدورية الامريكية للتغذية 
الاكلينيكية ان الرجال المصابين بالبول السكرى الذين تناولوا 
أي عدد من البيض زادت لديهم مخاطر الوفاة اثناء فترة الدراسة 

التى استمرت 20 عاما.
وتضاف هذه الدراسة الى أدلة متزايدة ينطوى الكثير منها على 
تناقضات بشأن عدد البيض الذى يمكن للفرد ان يتناوله. ولم 

تبحث الدراسة عدد البيض الذى قد يؤثر على مخاطر الوفاة.
ووجد الدكتور لوك دجوسى والدكتور جي. مايكل جازينو من 
مستشفى بريجهام والنساء وكلية طب هافارد ان الرجال الذين 
لا يعانون البول السكرى يمكنهم تناول ما يصل الى ست بيضات 

اسبوعيا دون التعرض لاى مخاطر اضافية للوفاة.
وكتبوا يقولون فى حين ان تناول البيض بما يصل الى ست 
فان  الوفاة لاى سبب  بمخاطر  مرتبط  غير  اسبوعيا  بيضات 
استهلاك سبع بيضات او أكثر ارتبط بزيادة قدرها 23 فى المئة 

فى مخاطر الوفاة. 
وحث الباحثون على اجراء دراسات أخرى على السكان بشكل 

عام.
والبيض غنى بالكولسترول الذى تؤدى المستويات المرتفعة 
منه الى تخثر الشرايين وارتفاع مخاطر الاصابة بالنوبات القلبية 

والجلطات.
وقال الدكتور روبرت ايكل من جامعة كولورادو وهو رئيس 
سابق لجمعية القلب الامريكية وأحد خبراء التغذية وامراض القلب 
ان هذه الدراسة تشير الى ان الرجال فى منتصف العمر على الاقل 

يتعين عليهم ان يراقبوا عدد البيض الذى يتناولونه.

تناول البيض خطرعلى الرجال

قال كذاب للاخر : لقد ضاعت ساعة 
سنوات  خمس  منذ  البحر  ف��ي  اب��ي 
تشتغل  لات��زال  عليها وهي  وعثرنا 

إلى الان  ،
 فقال الثاني : انا غرق ابي في البحر 

منذ خمس سنوات وخرج حيا ، 
فقال الاول : وماذا كان يفعل كل 

هذه المدة؟؟ ، 
فقال له : كان يتابع تشغيل ساعة 

ابيك ؟؟

منتهى الكذب
شجرة الحياة خضراء أما 

النظرية فرمادية . 

❊ 685 م
مبايعة الخليفة الأموي عبد 

الملك بن مروان

❊ 1814 م
تنازل نابليون بونابرت عن 

العرش للمرة الأولى

❊ 1899م 
 تولت أمريكا شئون جزر 

الفلبين من أسبانيا

❊ 1919م 
العمل  منظمة  تأسيس   

الدولية

❊ 1982 م
المسجد  اقتحام  ح��ادث   
الأقصى على يد الإرهابيين 
السفاح  بقيادة  الصهاينة 

مائير كاهانا

❊ 1986م 
 دخل المذنب هالي لمدار 
يعد أقرب نقطة إلى الأرض

❊ 1990م
سوفيتي  أمريكي  اتفاق 
على تدمير ثمانية بالمائة 
م���ن م���خ���زون الأس��ل��ح��ة 

الكيماوية

وعالميةمدن عربية

اكتشاف أصغر كوكب خارج المجموعة الشمسية

الراق�شة والحجر

ويلز

عالم اجتماع وكاتب اإنجليزي

ال�شاعرة العراقية/ كنار الحكيم

أفقيا 
1 - شاعر بغدادي من المحدثين مدح الوليد 
بن يزيد والمنصور امتاز شعره بالظرف والرقة 

والمجون 
2 - من الطيور – من الألوان – حاجز 

3 - للمعية – زوجة يعقوب عليه السلام – أخو 
الأب 

4 - سنة – للاستفهام 
5 - أحرف متشابهه – من مقامات الموسيقى 

العربية 
6 - كرم – صوت الحمام – 24ساعة 

7 - لهو – من الطيور الجارحة 
8 - نادي كرة قدم ألماني 

9 - دار – جواب – سهولة 
10 - والد – ضياء – من سور القران الكريم 

11 - محافظة يمنية – ضمير – سقي النبات 
12 - قلوي – السحاب الأبيض – حرف جر 

عموديا 
1 - أول رئيس لمصر – أداة جزم 

2 - جشع – بحيرة مستنقعات في السودان – 
يم 

3 - للنداء – طائر صوته جميل 
4 - محافظة يمنية – بيت الأسد

5 - والدة النبي صلى الله عليه وسلم 
6 - أحد الأنبياء عليهم السلام – كفء 

شهر   – يضيء   – العطرية  الزهور  من   -  7
سرياني 

8 - يرشد – أكبر بلد عربي من حيث المساحة 
9 - للنداء القريب – سئم – قرع الجرس – 

عاتب 
10 - غير مطيع – حصان 

11 - مادة قاتلة – وطواط – سعي 
12 - ارتفاع البحر – رقد- عاصمة أوروبية

حل العدد الماضي

عجوز صيني يلتحق بالجامعة ليصبح محاميا

سنغافورة

ميناء عالمي مشهور

هربرت جورج ويلز أديب، مفكّر، 
وم��ؤرخ  اجتماع  عالم  صحفي، 
إنجليزي. يعتبر من مؤسسي أدب 
الخيال العلمي، وقد اكتسب شهرته 
بفضل رواياته التي تنتمي لذلك 
الصنف الأدبي. بعكس معاصره 
جول فيرن فقد حوت روايات ويلز 
ولم  هادفة  اجتماعية  انتقادات 

يكتف بسرد المغامرات.
ولد ويلزعام 1946م في بروملي 
في مقاطعة كنت في انجلترا. كان 
أصغر اخوته الثلاثة لأب صاحب 
دك��ان ولاع��ب كريكيت وأم ربة 
الطبقة  من  عائلته  وكانت  بيت 
الوسطى السفلى. لم يكمل ويلز 
تعليمه المدرسي إذ اضطر لترك 
مقاعد الدراسة والعمل مساعدا 

لتاجر أقمشة بعد إفلاس والده. 
بدأ ويلز عام 1889 دراسته في 
حصل  و  ميدهيرست   مدرسة  
على منحة تعليمية في مدرسة 
العلوم في لندن. درس ويلز علم 
الأحياء واشترك في حلقات علمية 
وكتب في مجلة الجامعة العلمية. 
في تلك السنين بدأ اهتمامه في 
الإصلاحات الاجتماعية، ومع الوقت 

فقد ويلز اهتمامه بالدراسة وترك 
التعليم عام 1887. قام بالتدريس 
أع��وام في مدارس  أربعة  لمدة 
اللقب  على  يحصل  ولم  خاصة 

الجامعي الأول حتى عام 1890.
أنتقل ويلز إلى لندن عام 1891 
وتزوج ابنة عمه إيزابيل.و استمر 
بالعمل في التدريس حتى عام 
1893 حين قرر أن يتفرّغ كليّا 
ت��رك ويلز  للكتابة. ع��ام 1894 
إحدى  أج��ل  من  إيزابيل  زوجته 
طالباته. ولكنه لم يكن مخلصا 

ولع عدد من العلاقات الغرامية . 
البداية من  كانت رواياته منذ 
روايته  نشرت  العلمي،  الخيال 
الأولى عام 1895 وحملت عنوان 
آلة الزمن وقد حظيت بنجاح بين 
الثانية عام  القراء. نشر روايته 
الدكتور  »جزيرة  بعنوان   1896
م��ورو« عن عالم مجنون يحول 
بشرية.  كائنات  إلى  الحيوانات 
وعام 1897 نشر الرجل الخفي 
نفسه  بإخفاء  ينجح  عالم  عن 
 1898 العوالم عام  ونشر حرب 
عن غزو كائنات مريخية للأرض. 
روايته أول رجال على سطح القمر 

ري��ادة  أساليب  في  تنبؤاً  تعتبر 
الفضاء.

كتب ويلز أيضا روايات ليست من 
صنف الخيال العلمي مثل »الحب 
والسيد لويشام« و«كيبس« كما 
 1901 عام  توقعات  كتابه  نشر 
مسلسلا  مسبقا  ن��ش��ر  وك���ان 
المجلات تحت عنوان  إحدى  في 
»ت��ج��رب��ة ف��ي ال��ت��ن��ب��ؤ« محاولا 
 2000 العالم عام  التنبؤ بوضع 
وقد نجح بالتنبؤ ببعض الأحداث 
مثل تطور السيارات والقطارات 
مما سبب نزوح البشر من المدن 
انحلال  الضواحي،  والسكن في 
القيود الاجتماعية على العلاقات 

الجنسية. 
الجمعية  إل���ى  ان��ض��م وي��ل��ز 
الفابية في لندن لكنه سرعان ما 
اختلف مع قادتها ومنهم برنارد 
شو. وقد كانت لتجربته أثرا في 
كتابه مكيافيللي الجديد )1911( 
الذي يصف فيه أعضاء الجمعية 
 1913 عام  المعروفين.  الفابية 
نشر »العالم يتحرر يحذر فيه من 
مخاطر الحروب وتنبأ فيه بالحرب 

الوشيكة. 

❊ مدريد / متابعات  :
اكتشف علماء اسبان أصغر كوكب يُكتشف حتى الآن 

خارج المجموعة الشمسية، وقال اجناسى ريباس 
قائد فريق العلماء فى مؤتمر صحفى 

الاربعاء الماضي أعتقد اننا قريبون 
للغاية..على بعد سنوات قليلة 

كوكب  اكتشاف  من  فقط 
مثل الأرض. 

وهم  العلماء  وق��ال 
المجلس  فى  أعضاء 
الأع���ل���ى ل��لأب��ح��اث 
العلمية فى اسبانيا 
ان الكوكب الصخرى 
ال���ذى ي��زي��د ط��ول 
نصف قطره بحوالى 
عن  المئة  ف��ى   50
نصف قطر الأرض 

يدور حول نجم قزم 
أح��م��ر ال��ل��ون يبعد 

فى  ضوئية  سنة   30
الاسد  نجوم  مجموعة 

»ليو«.
الذى  الكوكب  واكتشف 

أطلق عليه »جى جيه 436سي« 
بتحليل تشوهات فى مدار كوكب 
آخ��ر أكبر ح��ول نجم »ج��ى جيه 
436« وهى تقنية مشابهة للتى 
استخدمت لاكتشاف كوكب نبتون 

قبل 100 سنة.
أكبر  كتلته  الجديد  والكوكب 
نحو خمس مرات من الأرض وهو 
الان  حتى  يكتشف  كوكب  أصغر 
الشمسية حيث  المجموعة  خ��ارج 
يفتح تحسن التقنيات الطريق امام 
اكتشاف عوالم أكثر شبها بعالمنا.

وقال ريباس خلال فترة قصيرة 
للغاية سنتمكن من رؤية كوكب 
الرغم  الارض على  بنفس كتلة 
من انه سيكون فى مدار أقرب الى 
بالنسبة  الارض  وضع  من  نجمه 
للشمس ولذلك فلن يكون كوكبا 

مثل الارض تماما.
الكواكب التى لها كتلة مشابهة 
من  مسافة  على  تكون  ل��لأرض 
نجمها تسمح بوجود ماء سائل على 

سطحها أو بمعنى آخر كواكب تصلح للسكنى .. ربما 
نكون على مسافة بسيطة من اكتشاف ذلك لكن من 
المؤكد ان يحدث هذا فى غضون عشر سنوات. 
ومعظم الكواكب المكتشفة حتى الآن 
وعددها 280 هى كواكب غازية 

ضخمة مثل المشتري. 
بشكل  العلماء  ويعثر 
م��ت��زاي��د ع��ل��ى ع��وال��م 
مع  صغيرة  صخرية 
أنظمة  ان  إدراكهم 
الكواكب شائعة الى 
حد بعيد فى نجوم 

حول مجرتنا.
وك��وك��ب »ج��ى 
ج��ي��ه 436س���ي« 
كثيرا  أكبر  ليس 
من الأرض ويدور 
نجمه  م��ن  قريبا 
ال��ص��غ��ي��ر وال��ب��ارد 
ن��س��ب��ي��ا م�����رة كل 
أيام  أي��ام من  خمسة 
الأرض.وأعلن الاكتشاف 
أستروفيزيكال  دورية  فى 

جورنال ليترز.

�صينية تعبت من العمل ف�أخذت قيلولة فوق عربة العمل 

جوته

مرة �أخرى تتمايل ه�ضابي 

يزد�د �للحن �إثارة 

�أقفز بع�ضو�ئية متموجة �أت�ضلق �للحن 

يقبل قدمي ويعلكني ويدور بي بل�ضانه 

يتنقل بي من نوتة لأخرى �أنتع�ش

جي�ش من �لجبال ين�ضهر �أ�ضل �أرق�ش 

وهم ين�ضهرون �أرق�ش �أكثر 

�أتعب �أكثر �أجوع �أكثر 

يتوقف �لناي فاأنام بح�ضن مغارة 

تفتح عباءتها تتبناني 

�أر�ضع من نهدها �لحجري 

فاأتحول �إلى تمثال.

ذكر تقرير إخباري أن عجوزا صينيا يبلغ من العمر 78 عاما التحق 
أخيرا بكلية الحقوق وبدأ في دراسة القانون بعد أن خسر دعوى 
قضائية بسبب إهمال وتقصير من جانب محاميه.العجوز الذي يدعى 
»وانغ جيانبانغ« قال انه اتخذ ذلك القرار بعد أن شعر بالخذلان الشديد 
نتيجة لخسارته دعوى قضائية كان قد رفعها من خلال احد المحامين 
قبل سنتين كي يتمكن من استرداد ملكية شقته التي انتزعها منه 

احد أقاربه عن طريق التزوير.
وأوضح العجوز أن ذلك المحامي تسبب في خسارة الدعوى لأنه 
لم يستطع أن يميز بين الدعاوى الإدارية والدعاوى المدنية، مشيرا 
إلى أن ذلك جعله يدرك أهمية أن يعمل على محو أميته وجهله 

بأحكام القانون.
وتقديرا لذلك الطموح ولتلك الروح الشبابية التي تنبض في صدر 
ذلك العجوز الثمانيني، قررت إدارة كلية الحقوق التي يدرس بها 

إعفاءه من دفع جميع الرسوم الدراسية.

❊  اطلق على جمهورية اوغندا 
لقب سويسرا افريقيا نظرا لما 
تحتويه ارضها من مناظر خلابة 

وطبيعة ساحرة .

 ❊  اكبر برلمان في العالم

يعد برلمان الصين الشعبية 
من حيث عدد الاعضاء

❊  مرض السرطان؟

  من اخطر الام���راض على 
اطلق علية هذا  وقد  الانسان 
الاسم لان اورام��ه تظهر فيها 
ارج��ل  مثل  متشعبة  ع���روق 

حيوان السرطان.
 

: مملكة  التسمية  أسباب    ❊
البحر  إلى  نسبة  البحري�����ن 
المالح والعيون العذبة حيث ان 
البحرين كان يطلق على بلاد 
تشمل الأح��س��اء وم��ا جاورها 
وكانت هناك عيون مياه عذبة 
المالح  البحر وك��ان  تصب في 

والعذب يلتقيان في آن واحد .

❊  سلطنة عم���ان قيل بإنه 
إسم رجل وقيل إنه من عمن 
أق��ام فهو عامن أي  يعمن أي 
مقيم وفي رواية أخرى )عمان( 
الذين  القدامى  الملوك  اح��د 

حكموا البلاد .

❊ دولة الكوي����ت تصغير كوت 
وهو قلعه محاطة بسور وخندق 
تصغيرها كويت والكوت تسمية 
عربية وتعني قلعة ، والقلعة 
بناها ابن عريعر في الأراضي 
تسمى  كانت  والتي  الكويتية 

بالقرين فالكويت نسبة إليها

❊  إمارة رأس الخيم���ة نسبة 
إلى الخيمة التي كانت تنصبها 
جبل  قمة  على  الزباء  الملكة 

واسمها القديم جلفار .
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❊ دم�شق/ متابعات : 
في فيلمه الجديد »شمس صغيرة« يحاول المخرج السوري 
الشاب ألفوز طنجور أن يُبرز جمالية مدينة دمشق من وجهة 
نظر شابين صغيرين، معتمدا على إعادة تجميع عدد كبير من 
المفردات البسيطة ضمن سياق سينمائي يحتفي بالصورة 

على حساب النص الذي يبدو هامشيا في الفيلم.
الفيلم الذي لا تتجاوز مدته 16 دقيقة، يسرد حكاية شاب 
وفتاة يسكنان في أحد أحياء دمشق الفقيرة، حيث تجمعهما 
علاقة حب طفولي بريء، ويعبران عن رؤيتهما للحياة بشكل 

مختلف بعيدا عن التفسير المسبق الذي يضعه الكبار لها.
ويجلس العاشقان ذات يوم على قمة قاسيون ويختلفان 
حول جمال مدينة دمشق، غير أن الشاب الذي يرفض الاعتراف 
بجمالية المدينة، يردد لاحقا حين يصعد إلى منزل فتاته »كم 
هي دمشق جميلة«، فيما تفارق الأخيرة الحياة مع دراجتها 

وبالونها الأحمر حين تصدمها سيارة مسرعة. 
ونستطيع القول إن المخرج أفاد كثيرا من الاستشارة الدرامية 

للمخرجين أسامة محمد وعبد اللطيف عبد الحميد، حيث تبدو 
بصمات الأخير واضحة إلى حد كبير في رسم ملامح الفيلم، 
من حيث حركة الكاميرا وطبيعة المشاهد، وهي حالة عامة 

نجدها عند عدد كبير من المخرجين الشباب.
ويقول طنجور عن فيلمه إن »كل شخص يكتب قصته 
بشكل مختلف، وكل فيلم يولد بطريقة مختلفة مثل هؤلاء 
الشباب الصغار، وهذا الفيلم وُلد من مجموعة صور »دراجة 
-بالون –مدينة«، مشيرا إلى أن »شمس صغيرة هي »لونا« 
الفتاة التي تأتي للحياة بسرعة وتذهب بسرعة، وهو الضوء 
الذي يدخل بصعوبة وللحظات إلى البيوت العشوائية ويهرب، 

وهو أحلامنا التي لا تتحقق أبدا.«
ويعتبر طنجور أن أهمية أي عمل سينمائي تأتي من حجم 
مقولته التي »قد تُنجز خلال نصف ساعة وقد تحتاج إلى أكثر 
من ذلك«، وبرأيه أن السينما في النهاية هي »مشروع ورسالة 
شخصية للمؤلف والمخرج، وإلى أي ينجح هذا الأخير في جذب 

المشاهد إلى فيلمه ومتابعته حتى النهاية.«

ملكية الشعر
إلى  أش��ار  صالح  أمين  الكاتب 
أن��ه م��ن الأخ��ط��اء الشائعة في 
الأوساط الثقافية العربية، اعتبار 
يتوارثها  خاصة  ملكية  الشعر 
كتاب القصائد، ولا يحق لروائي 
انتهاك  سينمائي  أو  تشكيلي  أو 
هذا الحق والسطو على المخزون 
ال���ذي يحرسه كتاب  ال��ش��ع��ري، 
القصيدة ببسالة، هكذا يريدون 

احتكار الشعر واغلاق منابعه عن 
مبدعي الأشكال الأخرى.

وأوضح أن المؤيدين لهذا الأمر، 
بتقسيم  المتأثرون  النقاد  هم 
أرس��ط��و وأف��لاط��ون إل��ى أن��واع 
مستقلة ووضع حدود فاصلة بين 
ما هو شعر، وما هو نثر رافضين 
للتلاقي  بينهما جسور  يكون  أن 
والتواصل، على الرغم من أن هذه 
النظرة المحافظة تدحضها الكثير 

من النصوص النثرية التي تصل 
إلي مستويات عالية من الشعرية.

وأكد أنه مع نهاية القرن الثامن 
بدأ  الرومانتيكي،  والعصر  عشر 
التمرد علي كل ما يكبل روح الشعر 
على التصنيفات الجامدة، وعلى 
الفصل بين فكرة الشكل وفكرة 
الجوهر الشعري، مشددين على 
أن الشعر لا يكمن في أي شكل 
محدد سلفًا وأن باستطاعة النثر 

أن يصبح شعرًا، ولم يعد صحيحًا 
أو مفيدًا التفريق بين القصة أو 
الرواية ككيان نثري، والقصيدة 
هناك  أن  خاصة  شعري،  ككيان 
قصائد نثرية تشبه القصة وتخلو 
من الإيقاع أو الموسيقي الخارجية، 
التي يشكلها الوزن والقافية ومع 
أصبحت  والنثر،  الشعر  تداخل 
الكتابات النثرية أكثر ثراء بالصور 

الجمالية.

هامش خصوصية
وق��ال ال��روائ��ي خليل صويلح: 
لدى كروائي هامش خصوصية 
أختبر الكوارث بالتقسيط المريح، 
ك�����وارث ص��غ��ي��رة ع��ل��ي شكل 
برشامات أحصل عليها بسهولة 
من أي صيدلية وطنية، أخذ حبة 
النوم  قبل  وأخ��رى  الصباح  في 
لكتابة نص مؤجل علي الدوام، 
وكنت أنهيت روايتي الأخيرة )دع 
عنك لومي( باقتباس من الشاعر 
الفرنسي )غيفيك(، )أكتب إليك 
أن يكون  ب��لاد مظلمة دون  من 
سحرية  جملة  أنها  ل��ي��لًا(،  الجو 
حقًا في وصف مالا يوصف جملة 
تختزل حياة لا تشرق فيها الشمس 
حتي في النهار، حياة بدون سلالم 
أو أنها بسلالم سرية تقودك إلى 
بئر العتمة والعدم لتدخل متاهات 
الوحل  في  وتغوص  نهائية،  لا 
الوطني إلى الركبتين في مستودع 

من الأكاذيب والغبار.
قاله  بما  تأثرت  لقد  وأض���اف: 
)أدغار موران(: “إنه كوكب مختل 
حيث لا شيء يمكنه أن يحدث”.. 
هكذا استيقظ كل صباح أتلمس 
أطرافي ولون الريش في جناحي 
مزهوا بالفزع والكوابيس، وكنت 
والتحليق  الطيران  حاولت  كلما 
في  أو  الكتابة  في  س��واء  عاليًا 
قانون  بتأثير  ارت��ط��م  ال��ح��ي��اة، 
الجاذبية بالأرض الضيقة والنوافذ 
المغلقة والأرصفة التي تقود إلى 
تلك  كل  أث��رت  هكذا  الفجيعة، 
الأدبية  كتاباتي  ف��ي  العوامل 
فنظرتي للحياة هي ما أنتجه من 

كتابات وروايات.
وم���ن ج��ان��ب��ه، أك���د ال��روائ��ي 
عبدالحكيم حيدر أنه في إبداعه لا 
يجد أبدًا من يبوح له بالأسرار، لأن 

عائلته لا تفهمه، وفي ذات الوقت 
لا يستطيع أن يحدث أصدقاءه في 
هموم نفسه، لأنهم في الأصل 
ليس  أنه  جانب  إلى  مهمومون، 
بالمعني  أصدقاء حميمون  لديه 

الذي أقصده بالحميمية.
وق��ال: أن��ا خجول، ولا أح��ب أن 
أتحدث عن أشجاني، والكتابة حالة 
من الشجن لا نستطيع أن ننفض 
ذوات��ن��ا م��ن رواي��ات��ن��ا، وننفض 
رواياتنا من ذواتنا، التي تجري في 
رواياتنا مجرى الدم، ونحن في كل 
كتابة نطل علي ذاتنا من شرفة 
مختلفة، والرواية هي حلمي الذي 

أجمعه في النهار بحروفي.
حلم  عندي  الكتابة  وأض���اف: 
صعب المنال، الرواية هي الحلم 

الناقص دومً��ا، أما القصة فهي 
الحلم المقصوص، ولكنه مشي 
على قدمين وفارقنا، لا أخاف علي 
خارجي،  تسكن  لأنها  قصصي، 
تسكن خارج بيتي، وأخ��اف علي 
رواياتي، لأنها تسكنني، وليس لها 
من سكن خارج صدري، ولذلك كله 
تجد كل كتاباتي متأثرة بخجلي، 
ومن ثم خرجت بأشجاني خارج 

صدري.

موت ثقافي 
خليفة،  الله  عبد  الأدي���ب  أم��ا 
فأشار إلى أنه في عام 1965 يوم 
البحرين، وجد  البرلمان في  حل 
نفسه خلف أسوار المعتقل، وكل 
شيء يدعوه إلى الموت الثقافي 
والصراخ، ووجود الرفاق المستمر 
فوق رأسك وغياب الشاي والهدوء 
والنساء، ورغم ذلك كله أكتشف 
أن الكتابة في الظلام ممكنة، حين 
يختفي النور منذ العصر، ويمكنك 
أن تخربش فوق ال��ورق المعتم 
وتملأ رأسك بالحبكات القصصية.
وذك��ر خليفة أن��ه كتب رواي��ات 
وعلب  السجائر  أوراق  على  عدة 
واستطاع  السجن،  في  الصابون 
أن يرفد بخيال فسيح تسمح به 
أيام وليالي الفراغ الليلي لأناشيد 

المعتقلين.
أكد أنه حين جاءت الثمانينيات 
خ��رج من بين ال��ج��دران بأعمال 
قصصية وروائية مخزنة في علب 
تخرج  أن  عليها  وك��ان  الحلاقة، 
معي، ف��وج��دت ال��وط��ن ل��م يعد 
الوطن فثمة أحياء أخليت من العقل 

واجتاحها جنون الدكاكين الأجنبية، 
وغدا  فيها البشر حصالات متجولة 
تعملقت الدولة وصارت حوتًا يبلع 
البشر، ومال الناس والقيم، وصار 
بيع الروح واللسان هو الخيار الوحيد 

لتحصل على عمل ومسكن.

خي��وط  أول  أنبثق��ت 
ن��ور  فأطف��أ   .. الصب��اح 
المطب��خ .. رك��ز عيني��ه 
على تراقص نار الشاهي 
الخافتة . كان عبد الصمد 
يحي��ا على غ��ذاء خ��اص أوصى ب��ه ووضع منه��اج صنعه 
أعظم علماء العصر بالتغذية .. يتألف من مس��حوق عجيب 
يس��تخدم من��ه ق��در- كميه ملعق��ة صغي��ره- يمزجها مع 
الش��اهي ثم يشربها بعد أن يكون قد حركها جيداً ، فتقوم 
يهم��ا صحته تقدماً رائعاً . وقد ح��ذره أطباءه بالإمتناع عن 
أكل أية أطعمه أخرى لأنها تسبب بإختزال عمره . كان عبد 
الصمد واضحاً صريحاً ، فهو حر بكلامه ، وبأي أسلوب يشاء 
، ولا يهت��م كعاش��ق ، بل يندفع إلى عناق ه��ذه الجميلة ، 

وأثناء العناق تطير به هذه المرأة إلى الصحراء . 
وتهب على الاثنين عاصفة من الرمال . عبد الصمد كان 
أس��مى واجب يقوم به ينبع من جلاء أحاديثه وعدم وقوعه 
ف��ي أخطاء محتمل��ة أو تأويلات ممكن��ة أو إجتهادات تقبل 
التفس��ير .. يج��ب أن تدور مواعظ��ه ونصائحه حول القول 
العظيم “أعط ما لقيصر لقيصر “ وإطاعة أولي الأمر الذين 
أصطفاه��م الله بحكمت��ه الخالدة لرعاي��ة الأرض وما فيها 

ومن عليها .
غرق عبد الصمد في كرس��يه جامداً ، يحذق أمامه حسب 
أوام��ر الطبيب الت��ي تقضي بعدم الحركة بع��د تناول كل 
وجب��ه من هذا المس��حوق المخلوط بالش��اهي ، هذه هي 
أوام��ر وتعليمات الطبيب حتى ف��ي أخطر الظروف التي قد 
تتع��رض لها الحكومة .. والمهم والأه��م الحذار ثم الحذار 
في هذه اللحظات أن يش��غل فيها فكره على الإطلاق لكي 
يبق��ى في حالة إعفاء فك��ري .. وفي هذه الحالة وهو جامد 
في كرس��يه يس��قط وعاء كان بجانبه أحدث صوتاً مزعجاً 
وذلك بفعل سكون بزوغ الفجر الصباحي . ولكنه لم يلتفت 
ولم يثير أي إنتباه له ، وذلك من اجل ألا يش��غل فكره على 

الإطلاق ..
كان ف��ي قعدت��ه الجام��ده عل��ى الكرس��ي ، مث��ل رجل 
مس��حور يحاول إصطياد الفجر بلونه المليء بجمرة خافته 
لغروب قديم ، وبنفس��جي مولود لصباح جديد، حاملًا إثم 
الليل وب��راءة  النهار ، منضماً إلى جوقة الذاكرين لله ، في 

مولد منصوب لولي لم يأت بعد .
فجأة يس��مع أنيناً مكتوماً .. كان��ت عيناه فقط هي التي 
تتحرك فوق أك��وام من الملف��ات والأوراق المبعثرة والتي 
كان��ت تصدر أنيناً مكتوماً، وكانت ثمة أقدام تدوس فوقها 
بأحذية غليظ��ة فتنطلق أنه ثم تندفع ناف��ورة من الدم . 
رفع عبد الصمد بصره محاولًا رؤية الأجساد صاحبة الأقدام 
لم يجد س��وى الجدران السائبه بغرفته .. كل جدار يكاد لا 
ينتمي إلى الآخر بأي إتصال، بل أن جدران الغرفة نفس��ها 
مشقوقة بالطول وبالعرض ش��قوقاً نافده . عبد الصمد لا 
يؤرقه سوى مشاكل حركة عينيه ، فهذا يحدث له مباشرة 
بع��د تناوله لوجبة المس��حوق الممزوج بالش��اهي .. فماذا 
يفع��ل والإبص��ار الجيد يخذل��ه ؟ إنها الحادث��ة التي تتكرر 
حدوثها كل خمسة عشرة دقيقة بعد تناوله لهذه الوجبة . 
أخي��راً انته��ت الم��دة الزمني��ة الرب��ع س��اعة وبإنتهائها 
يس��تطيع الحراك والتفكير كما يش��اء بدون قيد أو شرط . 
الساعة تدق الس��ابعة صباحاً .. يدق الجرس .. فتح الباب . 

يدخل عليه بوقار رشيق متحدثاً:
-” أين عس��اي أن أجلس يا عبد الصمد ؟ أواجه عينيك أم 

أواجه البحر ؟”.
استسلم عبد الصمد حينها .. ظل يحدث نفسه مع حركة 
إيمائية على طريقة المونو دراما .. من أين أبدأ معه الحوار 
؟ م��ن الأم��س القريب ؟ أم من الحاضر البعي��د ؟ يا للغرابة 
جاءني في الس��ابعة صباحاً !! هل هذا وقته ؟ ليته جاء بعد 

ألف ع��ام .. هل أصرح له دون ت��ردد أو أتحفظ عن عيوبه 
وآماله أم أت��ردد وأتحفظ ؟ ومن دون أن يفوت عبد الصمد 

سحر الحديث ، اختصر حقه في النزيف وقال :
-” أعد قهوة . أو شاهي ؟”
وبنبره حزينة قال ناجي :

-عبد الصمد لماذا لم تخبرني ؟
-أخبرك لماذا؟

-بأنك تتألم بشكل حاد.
شعر عبد الصمد برغبة في البكاء ، ولم ينبس بأية كلمة 
.. أش��عل س��يجارة ، أراد أن يفكر بما كان يح��دث ؟.. دخن 
س��يجارته بمتعة ش��ديدة ، وفكر لعدة لحظات ، حيث كان 

الصمت ثقيلًا بينهما ثم سأل:
-”أي يوم نحن فيه؟!!

-الاثنين .
-ماذا ؟!! أقصد أي إثنين؟

-ماذا تعني بأي إثنين يا عبد الصمد؟!
-لو أني أعرف لقلت لك يا صديقي  الناجي .

رمق عبد الصمد صديقه الناجي بنظرة غاضبة وفي لمح 
البصر إلتفت نحوه وأضاءه بإبتس��امه عذبة ، وبعينيه التي 

ضاقت عند زاويتها اليسرى قال بهمس :
“ولا يهم��ك يا صديقي الناجي “. الس��اعة ت��دق الثامنة. 
كان الصم��ت ثقي��لًا بينهما ، فجأة تمت ص��راخ يقطع هذا 

الصمت من عبد الصمد : 
-رباه ما هذا ..؟ ماذا هناك؟ إنني .. إنني أرتعش ؟

وفجأة أرتعشت أطراف عبد الصمد بشدة.
-وم��ن أجل ه��ذا جئت إليك من��ذ الصباح الباك��ر يا عبد 

الصمد.
-”بدهشة واستغراب “ماذا تقصد بكلامك؟

وبتوسل راكعاً ركبتيه على الأرض ممسكاً بقبضة  يدي 
عبد الصمد من الرعشة التي أصابته فجأة. 

- عب��د الصمد أرجوك إس��معني جيداً ، إنن��ي من الجيل 
الذي تفتح��ت عيني عليك في هذه الس��احة . الجيل الذي 
لا يعط��ي الفرصة لمن يريد أن يركب الموجة:” وهنا يخرج 
صحيف��ة من معطفه “. ه��ا . خذ إقرأ من أجل أن تتأكد من 

ذلك .
تناول عبد الصمد الجريده  وقرأ وصاح بإنفعال :

-ماذا في هذا ..؟ أنا لا أفهم .. أين .. أين ؟ 
صاح الناجي بإنفعال مقاطعاً:

- واصل القراءة يا عبد الصمد . تابع الخبر . وأستمر عبد 
الصمد يقرأ ثم صرخ قائلًا:

- ولكن هذا غير معقول أبداً . وهذا مستحيل.
كان الناج��ي يقف إل��ى جانبه وهو على وش��ك النواح .. 

وبدت صرخة باكية من عبد الصمد .
-” ماذا ..؟! هل هذا معقول؟”.

ثم واصل عبد الصمد القراءة مذهولًا:
-” لقد أثبتت هذه المادة المشكلة من المسحوق قدرتها 
عل��ى التذمي��ر في مأس��اة وفاة عب��د الصم��د ، وأن هناك 
عراقي��ل وأي��ادي وعقول خفي��ة نجمت ووقف��ت أمام هذا 
البحث العلمي  الإنساني ، حيث تم إكتشاف وجود إشعاعات 
تم إرس��الها بش��كل س��ري في مدار حول مادة المسحوق 
لتصبح هذه المادة بقدرتها على التذمير الس��ريع للإنسان 
. إنها المأس��اة الكبرى بل الكارثة العظمى  وهي وفاة عبد 

الصمد ..!! هبط صمت وجاء صوت لناجي يسأل:
والآن ما العمل ؟ ماذا نعمل يا عبد الصمد؟

لم يحفل عبد الصمد ولا بس��ؤاله ، وخطى مس��رعاً نحو 
جهاز الهاتف وانطلق يتكلم:

-” آلو .. مكتب الش��رطة .. دائ��رة الإختراعات .. آلو دائرة 
المختبرات ..” فجأة توقف القلب .. وتجمد الجس��د.. إنه من 

الصعب عبد الصمد .. إن لم يكن من المستحيل .

❊ القاهرة  / متابعات :
 أعلنت وزارة الثقافة المصرية الأربعاء الماضي منح 
الدفعة الاولى من اعتمادات مالية خصصتها لدعم انتاج 
روائيا  عملا   14 وتشمل  )الديجيتال(  الرقمية  الأف��لام 
448 ألفا و750 جنيها  وتسجيليا طويلا وقصيرا بمبلغ 

)نحو 82 ألف دولار(.
وقال أحمد مجاهد مدير صندوق التنمية الثقافية مانح 
الدعم في بيان ان الأعمال التي نالت الدعم اختيرت من بين 
»أفضل السيناريوهات وأنسبها لأفلام الديجيتال« وتشمل 
أفلاما منها »موسم العنب« لتامر سامي عزيز و«الحكم« 
لأيمن الأمير و«واحة الغرباء« لخالد عزت و«أحيانا« لمحمود 

سليمان و«عندما نتوق لأوقات سعيدة« لرشا عصمت.
وأضاف أن المسابقة تقدم إليها 34 سيناريو منها 27 
عملا روائيا قصيرا وأربعة أفلام روائية طويلة وثلاثة أفلام 

تسجيلية طويلة.
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                      قصة قصيرة

❊ �شنعاء ـ �شباأ:
فاز الش��اعر علي ربي��ع الخميس��ي بالجائزة 
الأول��ى ف��ي المس��ابقة الش��عرية الاحتفالي��ة 
بالذك��رى الس��تين لتأس��يس جامع��ة ال��دول 
العربية، التي نظمتها وزارة الخارجية بمشاركة 

عدد من البعثات الدبلوماسية العربية. 
وفي الحف��ل، الذي ش��هده مركز الدراس��ات 
والبحوث اليمني بصنعاء أمس الأول، اكد شاعر 
اليمن الدكتور عبد العزيز المقالح المستش��ار 
الثقافي لرئيس الجمهورية رئيس لجنة تقييم 
القصائد أن هذه المس��ابقة تأتي توكيداً لدور 
القصيدة في الاحتف��اء بتجربة الوحدة العربية 

التي تتمثل ف��ي بذرتها الأول��ى جامعة الدول 
العربي��ة ودوره��ا ف��ي خدم��ة العم��ل العربي 
المش��ترك، معرب��اً عن الش��كر للمس��اهمين، 

متمنياً لبقية المشاركين حظاً أوفر. 
وتش��كلت لجنة تقييم القصائ��د من دكتور 
عبد العزيز المقالح رئيس��اً ودكتور علي علي 
الحضرمي عضواً ومحمد عبد الس��لام منصور 

عضواً. 
وبل��غ ع��دد المتقدمي��ن للمس��ابقة س��بعة 
وثلاثي��ن ش��اعراً، قدم��وا قصائ��د بالفصحى 
والعامي��ة، وخلص��ت اللجن��ة إلى اختي��ار أربع 
قصائ��د لتن��ال المراتب الأولى بي��ن القصائد 

المتقدمة. 
ونال »علي ربيع« الجائزة الأولي عن قصيدته 
»ف��ي حضرته��ا المرجأة »، فيما ف��از بالجائزة 
الثانية » جميل مف��رح« عن قصيدته »عربية 
روحي وجامعتي »، كم��ا فاز » محمد القعود » 
بالجائزة الثالثة ع��ن قصيدته » بيت العرب«، 
أم��ا الجائزة الرابع��ة ففاز بها الش��اعر »لطف 

الصوفي » عن قصيدته » بيت العرب ». 
وجاءت هذا المس��ابقة لأحسن قصيدة حول 
موض��وع الجامعة العربي��ة، ودورها كمنظمة 
تعنى بالقضايا العربية، والمحافظة على وحدة 

الصف العربي، وتدافع عن الحقوق العربية. 

الشاعر علي ربيع يفوز بجائزة قصيدة الاحتفاء بالجامعة العربية

 فيلم  شمس صغيرة.. ألفوز طنجور يرسم ملامح مدينة دمشق سينمائيا

حدّدها المشاركون في بيئة وتكوين نفسي وخبرات حياتية:

روائيون يبحثون العوامل المؤثرة في الكتابة

عبدالعزيز المقالح رئيس لجنة تحكيم في المسابقة

سينما جديدة  مشهد من فيلم  شمس صغيرة

من وقائع الندوة
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❊ القاهرة / 14 اأكتوبر / يا�شر م�شطفي:
أقيمت ندوة بعنوان )العوامل المؤثرة في أساليب الكتابة 
الحديثة(،في إطار فعاليات ملتقي القاهرة الرابع للإبداع 
الروائي التي اختتمت فعالياته بالقاهرة مؤخراً حيث أكد 
الروائي الليبي إبراهيم الفقيه في مستهل الندوة، أنه يميل 
دومًا إلى استخدام تقنيات كثيرة في أعماله الروائية، بدءًا من 

أساليب القصص الشرقي القديم المدون في كتب مثل )ألف 
ليلة وليلة( إلى التراث الشفهي الفلكلوري، كما في الحواديت 
الشعبية إلى أحدث التقنيات والمكتسبات التي حققها الإنجاز 

السردي الحديث علي المستوي العربي والعالمي.
وقال الفقيه: استطعت التعامل مع هذه التقنيات، والخروج 

بهذه التوليفة التي انجزت بها عملي السردي )خرائط الروح(
وهي رواي��ة متعددة الأج��زاء تستمد أحداثها من التاريخ 
المعاصر، الذي عاشته )ليبيا( في النصف الأول من القرن 
العشرين دون أن تكون رواية تاريخية، وإنما توظف التاريخ 
وما يصاحبه من محن وكوارث ومعاناة في إضاءة جوانب من 
السلوك البشري، وإظهار معادن الرجال والنساء، التي تظهر 
أكثر وضوحًا في مثل هذه الأوقات الصعبة الحرجةوأضاف 
لقد جاء رأي النقاد في الرواية علي أنها أطول وأكبر رواية 
في الأدب العربي الحديث، ورأها البعض الأكثر زخما وقوة، 
وأنا هنا أعلن استخدامي لكل الأساليب القديمة والحديثة 

في هذه الرواية·

 مصر تدعم >أفلام الديجيتال< 

أقواس 

محمد ح�سين بيحاني      

نعمان الحكيم

وللفن سفراء أمناء! 

 والش��اعر الأموي العرج��ي الذي يعود أصله إل��ى آل عثمان بن 
عفان رضي الله عنه يقول، وهو أشعر بني أمية بالمناسبة:

“اضاعوني وأي فتى أضاعوا
ليوم كريهة وسداد ثغر”

وه��و قول ينطبق على كثيري��ن ممن هاجروا .. لكن منهم ظل 
لنا منار ولس��ان وح��ال نعيش معها وبها والأمثل��ة كثيرة لفنانين 
كب��اراً يكون من الخطأ أن نورد أس��ماءهم هن��ا باجتزاء بل يجب 
أن نفيه��م حقهم دراس��ات متواصل��ة لنقدمهم للن��اس كعباقرة 
خالدين نعتز بهم وتراثهم الفني والأدبي )والدبلوماس��ي( إن جاز 
التعبير .. فالفنان سفير بكل ما تعنيه الكلمة من سفارته للأغنية 
وللح��ن والأداء وغير ذلك ولكل واحد من هؤلاء الس��فراء العظام 
والذين س��وف نفرد لكل واحد منهم إن ش��اء الله وبعد الإستئذان 
من الأس��تاذ الشاعر جلال أحمد س��عيد مدير القسم الثقافي في 
)14أكتوبر( الغراء .. الس��ماح لنا بمساحة )أقواس( لهم لابرازهم 
كل على حدة .. وهو وعد لن يطول إنتظاره إن ش��اء الله تعالى .. 
والمهم هنا أننا س��وف نتناول ش��خصية فنية شابة مرحة كريمة 
أصيلة وضع من بين عدن وش��رب من مائها وعاش فيها واغتسل 
في شواطئها .. حتى غدت آسرة له، وهو مولع بها وعاشق لأهلها 
جميعاً .. س��وف نشير إليه في اغترابه وكرم استقباله الزملاء في 
المهنة وفي الحاجة الماسة ولعل المرحوم يوسف أحمد سالم كان 

أصدق مثال على ذلك..
* الفنان / خالد يوس��ف السعدي .. فعلًا ينطبق السعد والإسعاد 
قولًا وفعلًا فهو هكذا بيس��طاً خلوقاً كريماً ودوداً ويش��هد الله أن 
مواقف��ه التي نعجز عن س��ردها، أنها قد جعلت منه س��فيراً أميناً 
وناق��لًا بارعاً للف��ن والغناء ومش��اركاً في فعل الخير ب��ل مبادراً 
ومتحفزاً وهو بالمناس��بة لا يبحث عن ش��هرة أو جاه .. هكذا تقرأ 
من محي��اه ومن كلمات��ه .. فالمتصنع لأي س��لوك تبان ملامحه، 
والمطبوع بس��لوك وخصال حميدة تراه هك��ذا وبدون أدنى ريب 
فس��بحان الله أن يخد ذلك في خالدنا .. الذي اسعدنا وعرفناه ولم 
ننقطع عن��ه فهو المبادر بالاتصال من الإم��ارات )أبوظبي( حيث 
يعمل هناك .. س��ائلًا عن حال الجميع وع��ن أعمالهم واحتياجهم 
يسأل عن كيفية قضاء الوقت الجميل في )صيره( و)ساحل أبين( 
في )جولدمور( في )الطويلة( في )المعلا( في كل مكان لقد كانت 
زيارت��ه س��ريعة ولم يلتق الأحب��اب والاصحاب لك��ن يظل الوعد 
قائماً بزيارات متلاحقة لعدن والوطن .. وللأحباء الذين يتذكرهم 
وللاصدق��اء )الجدد( الذين عرفهم وأحبهم فبادلوه نفس الوفاء .. 

بالحب الاحترام!
* وأنا والله السعيد أن تعرفت لفنان كبير في سويعات قليلة لكن 
أصالت��ه وكرمه جعلا من عاجزاً عن الوفاء .. فموا صلته وتواصله 
بالهات��ف لا تنقطع عني كما أن إطراءه لي يعبر عن أخلاق كريمة 
وش��عور عظيم وه��و يقرأ لي في ه��ذه الصفحة )أق��واس( وفي 
الصفح��ة عموم��اً .. كما يقرأ لي في )الأيام( الغ��راء التي لم أفرغ 
الأن للكتابة إليها لظروف خاصة .. وذلك كله قد جعل الفنان خالد 
السعدي أبو الس��عد فعلًا .. فهل هناك أبلغ من أن ينشر سعادته 

علينا هنا في صباح مساء؟!
* أيه��ا الس��عدي الأصيل .. عدن ونحن كلن��ا نحبك لأنك وجهنا 
ال��ذي نرى به ومن خلال عينيه العال��م الخارجي، فكل نظرة حب 
وحنان تعكس لنا س��لوكك الطيب .. أيه��ا الطيب الحبيب والفنان 

الرائع الأصيل..
* وهو فخر لنا أن نس��مع صوتك عبر الهاتف محيياً )14أكتوبر( 
والكتاب الزملاء .. وقيادة الصحيفة خاصة الأس��تاذ / نجيب مقبل 

– مدير التحرير العزيز...    

ما عرفنا عن الفن والفنانين الذين تركونا لأسباب 
عديدة، وهاجروا إلى بلدان عربية، ما عرفناه أنهم 
انطبق عليهم القول المأثور )لاكرامه لنبي في أرضه( 
وظهرت إبداعاتهم هناك، حيث يحترم الفن والفنانون، 
حيث يكون كل شيء مرتباً منظماً، لا يخرج عن إطار 

الاختصاصات والعلمية التي لاينكرها إلا جاهل.

 الروائي أحمد الفقيه: التاريخ  عبد الصمد

أحد المؤثرات 
المهمة في 
عالم الرواية

 عبد الله خليفة: 

تجارب الحياة 
تثري المبدع 
بقدرات فائقة

ميسم نحاس تصدر ألبوم “مهضوم” 
❊ بيروت / متابعات :

بع��د ترقب م��ن الجمهور وعمل دؤوب من فريق العمل لأكثر من س��نة 
ونصف السنة، واظبت فيه الفنانة ميسم نحاس على تحضير ألبوم ينال 
إعجاب الأذواق كافة، وبعد سهر متواصل على الكلمة واللحن، أملًا منها 

ف��ي أن تق��دم عملًا مرموقً��ا كعادتها، حان الوقت لكش��ف النقاب عن 
ألب��وم جديد حمل عنوان »مهض��وم«، قلبًا وقالبًا، إذ مزجت فيه بين 

الإحساس المرهف والأغنية الطربية.
يض��م هذا الألبوم ثمان��ي أغنيات كتب كلماتها كمال قبيس��ي 

وراف��ي وجهاد فرح وملحم صعب وياس��ر ج��لال. أما الألحان 
فصاغه��ا يحي��ى الحس��ن وراف��ي وجه��اد ف��رح وج��ورج 

مرديروس��يان وياس��ر جلال. أم��ا أغنيات الألب��وم فهي: 
مهضوم وبحلم بعيونك وحتروح بعيد ونسيتك وبتفاءل 

فيك وبسهر ليالي ومجرد سؤال وحبيب الروح. 
وأحب��ت ميس��م أن تتوج��ه إل��ى العالم العرب��ي كله، 
فجمعت ف��ي ألبومها اللهجة اللبناني��ة واللحن المصري 
والإيقاع الخليجي، هدية منها لمتذوقي الكلمة الجميلة 
من أصح��اب الذوق الرفي��ع. أما جلس��ات تصوير غلاف 
الألب��وم ومحتويات��ه فاهتم بها المصور الخلاق وس��يم 
رحال فقدم ميس��م بش��كل مختلف وطل��ة جميلة. كما 

اهتمت ش��ركة Crealine لصاحبتها الس��يدة ايلدا نحاس 
شقيقة ميسم بتصميم غلاف الألبوم.

أم��ا بالنس��بة إل��ى الكليب، فبعد مش��اورات مع الش��ركة 
والأصدق��اء المقربي��ن وقع الاختي��ار على الأغني��ة التي منحت 

الألبوم عنوانه، وهي “مهضوم”. ويعمل عليه المخرج فادي حداد، 
الذي تألق في الفترة الأخيرة واستطاع من خلال أعماله أن ينافس 

كبار المخرجين العرب.

الروائي خليل صويلح: 

لدي هامش خصوصية اختبر 
الكوارث بالتقسيط المريح
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الرياضة المحلية

 ❊ �شنعاء /  �شباأ / ريام مخ�شف :
استعاد حامل اللقب أهلي صنعاء عافيته 
اثر فوزه الصعب والثمين على مضيفه 
وحدة عدن بهدف وحيد في المباراة التي 
جرت بينهما عصر امس  على ملعب 22 
مايو الدولي بعدن في انطلاق الجولة 
الخامسة عشرة من الدوري العام لكرة 

القدم لأندية الدرجة الأولى. 
سجل هدف الأهلي الوحيد لاعبه وحيد 
الخياط في الدقيقة 15 من زمن شوط 
المباراة الثاني، ليرفع الأهلي رصيده بهذه 
النتيجة الايجابية إلى 23 نقطة متقدما 
إلى المركز الثالث مؤقتاً بانتظار نتائج 
بقية مباريات الجولة غد الجمعة، فيما 
بقي وحدة عدن عند رصيده السابق )17 

نقطة( في مركزه العاشر مؤقتاً أيضا. 
وفي المباراة الثانية التي جرت اليوم 
في افتتاح هذه الجولة خرج اللقاء الذي 
جمع اليرموك مع جاره 22 مايو بالتعادل 
اليرموك  رافعاً  أه��داف،  دون  السلبي 
رصيده إلى 26 نقطة متقدماً للترتيب 
الثاني مؤقتاً بانتظار نتيجة مباراة شباب 
الجيل وضيفه الصقر غداً  الجمعة ، فيما 
أضاف 22 مايو نقطته الثالثة عشرة ليبقى 

قابعاً في مركزه في ذيل القائمة. 
اليوم   الجولة  ه��ذه  منافسات  وتختتم 

الجمعة بإجراء خمس مباريات أهمها وأبرزها اللقاء 
الذي يجمع وحدة صنعاء )17 نقطة الثامن( مع ضيفه 
القادم من الساحل الغربي الحديدة متصدر الدوري 
الهلال )29 نقطة(، في مباراة سيسعى فيها الهلال 
إلى مواصلة عروضه اللافتة وحصد النقاط بغية إحراز 

اللقب الغالي لأول مرة في تاريخه. 
والمتعثر هذا  المترنح  الأخر يدخل  الجانب  وعلى 
الموسم شعب اب )13 نقطة قبل أخير القائمة( مباراته 

أمام ضيفه حسان أبين )16 نقطة الحادي عشر( ولا 
خيار أمامه سوى الفوز وحصد نقاط المباراة الثمينة 
بغية تحسين موقعه المتأخر جدا، والبعد عن منطقة 

شبح الهبوط لدوري المظاليم. 
فيما يواجه بالمدينة الساحلية الحديدة ممثلها 
الثاني في دوري الأضواء شباب الجيل )17 نقطة 
التاسع( مواجهة صعبة في ملعبه ووسط جمهوره 
أمام ضيفه الصقر تعز 25 نقطة المتراجع مؤقتاً 
للمركز الثالث والساعي إلى المنافسة على إحراز 

اللقب الغالي للمرة الثانية في تاريخه. 
في حين يطمح شعب حضرموت 24 نقطة الرابع 
إلى تضميد جراحه من هزيمته الاثنين الماضي 
من المتصدر الهلال والعودة إلى واجهة المنافسة 
على الصدارة مرة أخرى عندما يستضيف القادم 
نقطة   22 الشعلة  ع��دن  الساحلية  المدينة  من 

السادس. 
السابع جاره  17 نقطة  فيما يلتقي أهلي تعز 

الجريح الرشيد 14 نقطة الثاني عشر. 
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اتحاد الملاكمة يحضر لإقامة بطولة )الكيك بوكسينج( منتصف أبريل الجاري

شباب القطن يسقط الميناء.. والصقر يخطف شباب سيئون

  ❊ �شنعاء / �شباأ : 

بوكسينج  والكيك  الملاكمة  عام  أمين  قال 
جارية  التحضيرات  ان  البكاري  محمد  شوقي 
لإقامة بطولة الجمهورية الثانية للكيك بوكسينج 
للأندية المقرر أقامتها خلال النصف الثاني من 

ابريل الجاري بمحافظة الحديدة. 
وأوضح البكاري بان المنافسات ستجري في ستة 
أوزان هي 51 , 54 , 57 , 60 , 64 وتحت 76 كيلو 

جرام بمشاركة 13 ناديا من سبع محافظات. 
وأض��اف” بعد النجاح الباهر ال��ذي لاقته أول 
بطولة لكيك بوكسينج العام الماضي كان لزاما 

في  الجديدة  اللعبة  دعم هذه  مواصلة  علينا 
اليمن”. 

)سبأ(  اليمنية  الأنباء  لوكالة  البكاري  وبين 
للأندية  واسعاً  حاليا حصراً  يجري  الاتحاد  ان 
الملاكمة  لعبتي  يمارسون  الذين  ومنتسبيها 
محافظات  جميع  ف��ي  بوكسينج  وال��ك��ي��ك 
الجمهورية, مشيرا إلى ان الحصر يشمل لاعبي 
ومدربي وحكام وإداريي اللعبتين والإطلاع على 

مؤهلاتهم. 
ولفت البكاري إلى ان الاتحاد أقر أدراج ملاكمة 
الفتيات ضمن أنشطته وانه تم مراسلة فروع 

الاتحاد بالمحافظات بغية معرفة قاعدة اللعبة 
مشيدا  التوجه,  هذا  تدعم  التي  الأندية  في 
بتفاعل أندية محافظتي عدن وأبين بالإضافة 

إلى أمانة العاصمة. 
بالملاكمة والكيك  إنشاء صالة خاصة  وعن 
بوكسينج أوضح امين عام الاتحاد أن نائب وزير 
الشباب والرياضة حاشد الأحمر في اجتماعه 
بالاتحادات أبدى استعداده للتواصل الشخصي 
مع الملاكم اليمني العالمي السابق نسيم حميد 
كشميم لإنشاء صالة خاصة بالملاكمة في اليمن 

تحمل اسمه, كما كان يرغب نسيم. 

في إياب دوري الكرة الطائرة 

في الدوري العام لكرة القدمفي افتتاح بطولة نخبة السلة  

المؤهلة للدرجة الثانية   

❊ �شنعاء / �شباأ  / �شامي العمري   :
 تقاسم فريقا المكلا واهلي صنعاء 
السلة  لكرة  النخبة  بطولة  ص��دارة 
الاربع  الفرق  تضم  التي  للناشئين 
الاولى لدوري الدرجة الاولى في يومها 
الاول بفوزهما يوم امس على شمسان 

ووحدة عدن على التوالي.
   حيث حقق المكلا بطل ال��دوري 

فوزا عريضا على شمسان رابع الدوري 
شهدت  مباراة  في   44  /  68 بنتيجة 
تفوقا لفريق المكلا الذي يحصد أول 

نقطتين له في البطولة .
وفي المباراة الثانية حقق مستضيف 
البطولة ووصيف بطل الدوري اهلي 
صنعاء فوزا صعبا على وحدة عدن ثالث 
الدوري بنتيجة 80 / 72 ليحصد الاهلي 

أيضا أول نقطتين له في البطولة .
   وتتواصل مباريات البطولة التي 
تجري بنظام الكل مع الكل من دور 
يواجه  حيث  الجمعة,  ال��ي��وم  واح��د 
فريقا  اليوم  جولة  في  المنتصران 
الجريحين  صنعاء,  واه��ل��ي  المكلا 
التوالي  وح��دة عدن وشمسان على 
في مباراتين مصيريتين للفريقين 

الاخيرين تحددان امكانية منافستهما 
على البطولة من عدمه.

   وف��ي ح��ال ف��وز المكلا والاهلي 
للبطولة  الاق��وى  المرشحان  وهما 
بمباراتي الغد سينحصر اللقب بينهما 
البطولة  ف��ي  الاخ��ي��ر  اللقاء  ليحدد 
الذي يجمعهما السبت المقبل الفائز 

باللقب.

أهلي صنعاء يفوز على وحدة عدن بهدف وحيد ناشئو المكلا وأهلي صنعاء يتقاسما ن الصدارة

انطلاق تصفيات المربع الذهبي لبطولة كرة الطاولة بمحافظة البيضاء

اختتام التصفيات التمهيدية لـ )الجودو( في لحج

باواحدي  : إذا لم يزد اتحاد  الدراجا ت مخصصنا سوف نوقف اللعبة نهائياً

شباب القطنطائرة الصقر 

❊ عدن/ عبدالجبار نوي�شر :
تمكن فريق شباب القطن كسب فريق الميناء 
في عقر داره في الجولة الرابعة عشر لدوري 
الطائرة  للكرة  الأول��ى  الدرجة  لأندية  العام 
وبهذا الفوز رفع فريق شباب القطن رصيده 
26 نقطة إثر فوزه على مضيفه فريق  إلى 
الميناء بثلاثة أشواط دون مقابل في المباراة 
التي جمعت الفريقين أمس على ملعب الصالة 

الرياضية بعدن. 
وفي المباراة حاول فريق الميناء أن يعوض 
خسارته الأولى ولكن اللياقة البدنية الضعيفة 
لم ترتق إلى المستوى المطلوب داخل أجواء 
المباراة رغم أن الفريق الضيف دخل أجواء 
المباراة وعنده تخوف من الخسارة حيث أنه 
منافس قوي على الصدارة مع الشعلة ولعب 
فريق شباب القطن على الفوز وتحقق لهم 

بثلاثية نظيفة. 
وفي الشوط الأول ورغم الأفضلية لنسبة 
النقاط الأولى للميناء لكن اعتماد فريق شباب 

القطن على الكرات العالية والواضحة كانت 
مردودها إيجابي لصالح شباب القطن الذي 
اعتمد على اللاعب محجوب بدر الدين طويل 
أربعة  مركز  من  الساحقة  وال��ك��رات  القامة 
وكان الدفاع الميناوي سلبياً في أغلب النقاط 
وفي الشوط كانت الأفضلية النهائية للشباب 
من  )المعد(  ربيع  سعيد  اللاعب  تمكن  حيث 
تغذية لاعبيه بالكرات البسيطة والسهلة التي 
ترجمت إلى نقاط وكانت النتائج )3/1( للميناء 
)1/7( الشباب )20/15( الشباب )25/20( الشباب 
الذي انتهي على إثر هجمة ميناوية خارج ملعب 

الشباب. 
وفي الشوط الثاني تكرر نفس السيناريو 
للشوط الأول ورغم التكافؤ في بداية الشوط 
حيث تعادلا )6/6( ،)8/8( ،)10/10( وهذا الفارق 
لصالح الشباب )15/11( ،)16/12( وتمكن فريق 
الزحف  ولكن   )16/16( المعادلة  من  الميناء 
الصاروخية وحائط  الكرات  الشبابي بفضل 
الشباب  لصالح  النتيجة  ح��ول  الناجح  الصد 

المعادلة  من  تمكن  الميناء  ولكن   )23/19(
)23/23( ولكن خبرة أحمد المهلا رغم المجهود 
في التحركات لم تسعفه وإثر كرة ساحقه انتهت 
بشبكه فريقه وإثر صد غير صحيح لزميله 

محمد فؤاد انهي الشوط للشباب )25/23(.
وفي الشوط الثالث وبنفس البداية الميناوية 
و)5/2( ولكن سرعان ماعاد الشباب إلى أجواء 
المباراة حيث تعادلوا وتقدموا )7/5( واستطاعوا 
توسيع الفارق بفضل تحركات لاعبيهم داخل 
لفريق  الدفاعي  التفكك  واستغلال  الملعب 
الميناء وتقدموا )16/12( و)20/15( وانتهى 
الشوط )25/20( إثر كرة من اللاعب عواد يسلم 
من الشباب .. وقد بزر من الميناء اللاعبان أحمد 
المهلا و محمد سالم ومن الشباب / محجوب بدر 
الدين وعواد يسلم أدار اللقاء طاقم تحكمي 
/ محمد صالح الأحمدي حكم أول أحمد الهبة 
حكم ثان نوفل بريك مسجلًا محمد مثني لائحة 
/ اشرف الخبيري / عبدالجبار محمد خطوط ، 
راقبها أوسان محسن أحمد صالح من الاتحاد 

العام صائب سلام فرع الاتحاد.
وفي مدينة تعز تغلب الصقر على ضيفة 
سيئون بثلاثة أشواط دون مقابل بواقع ) 25 
/ 21 (، ) 25 / 14 (،) 25 / 23 (، ليرفع الصقر 
رصيده إلى 26 نقطة في المركز الثالث خلف 
شباب القطن فيما أصبح رصيد سيئون 19 في 

المركز الثالث. 
فوزا  الشعلة حقق  فريق  المتصدر  وك��ان 
سهلا على مضيفة أهلي الغيل بثلاثة أشواط 
دون مقابل في مفتتح مباريات هذه الجولة ال� 
14 يوم الثلاثاء الماضية بمدينة المكلا ليبلغ 
الشعلة 27 نقطة في الصدارة وأصبح رصيد 

أهلي الغيل 14 نقطة في المركز الأخير. 
اليوم  الجولة  هذه  منافسات  وتختتم  هذا 
الجمعة بإقامة لقاءين الأول يجمع الشرطة مع 
هلال السويري بصنعاء في محاولة الفريقين 
الهرب من شبح الهبوط، واللقاء الثاني يجمع 
حامل اللقب أهلي الحديدة البعيد عن مستواه 

وضيفة اتحاد سيئون. 

❊ الحوطة/ 14اأكتوبر/ عادل قائد:
اختتمت في لحج التصفيات التمهيدية للعبة الجودو 
والتي شارك فيها عدد كبير من لاعبي هذه اللعبة التي 

انتشرت في المحافظة .
وكانت النتائج لهذه التصفيات والتي أقامها الاتحاد 
السلام  ن��ادي  لاعبي  فوز  لحج  فرع  للجودو  اليمني 

الرياضي بطور الباحة .
الحضور  استحسان  نالت  متميزة  كانت  التصفيات 

والفائزون هم :
اللاعب صدام محسن فئة 55كجم

اللاعب نصر محمد أحمد فئة 60كجم 
اللاعب صدام فيصل فئة 16كجم 
اللاعب حسام فيصل فئة 73كجم 
اللاعب محمد حسن باشا  - مفتوح 

التصفيات حضرها عدد من محبي هذه اللعبة وكان 
في مقدمة الحضور الإخ��وة ضياء قباطي مدير عام 
مكتب الشباب والرياضة وخالد الحوت مدير الاتحادات 
والأندية وعبدالكريم السلامي مدير الأنشطة ومحمود 
ثابت محمد مدير مكتب الشباب والرياضة بمديرية طور 

الباحة.

رئيس  باواحدي  سعيد  الأخ  ذكر 
فرع الاتحاد العام للدراجات بمحافظة 
حضرموت الساحل أن الاستعدادات 
الجمهورية  بطولة  في  للمشاركة 
القادمة جارية بفاعلية كبيرة، وذكر 
أن ناديي نصر بروم ووحدة المكلا 
حيث  حضرموت  سيمثل  من  هما 
سيمثلها في فئة الكبار نادي نصر 
بروم وفي فئة الشباب نادي وحدة 
المكلا ولات��زال التمارين متواصلة 
وتحقيق  الكاملة  التهيئة  بغرض 

وسوف  الله،  ش��اء  إن  جيدة  نتائج 
يدخلون البطولة لغرض المنافسة 
وتحقيق المراكز الأولى، واتوقع أن 
الكثير من شباب المحافظة ينتقلون 
وبالنسبة  الجمهورية،  منتخب  إلى 
والفرع  العام  الاتحاد  بين  للتعاون 
جديً،  تعاون  هناك  نقول  لا  نحن 
أفضل  اتصالات  بيننا  توجد  وإنما 

من كثير من الفروع الأخرى.
وعن المخصص صراحة لا يكفي 
بإقامة  نفكر  عندما  أننا  وتصوروا 

أن  نجد  المحافظة  ف��ي  بطولة 
نصف  لإقامة  يكفي  لا  المخصص 
أكثر  أو بطولة، ونحن في  تصفية 
من مناسبة مع الاتحاد العام طرحنا 
ذلك ولكن لا حياة لمن تنادي، وهناك 
نجتمع  عندما  أمامنا  أخيرة  فرصة 
بالاتحاد العام في البطولة القادمة 
من  يزيد  أن  عليه  نطرح  وس��وف 
مخصص الاتحاد ما لم فسوف نضطر 
لإيقاف نشاط اللعبة في المحافظة 

وهذا ما يريده الاتحاد العام.

لقطة للاعبي الدراجات

لقطة السلة

أهلي صنعاء

لقطة تايكواندو

❊ اإب /  �شباأ :
توج أهلي صنعاء للتايكواندو بطلا لبطولة 
الجمهورية الثامنة للتايكواندو للشباب في ختام 
التصفيات النهائية التي أقيمت على مدى يومين 

بالصالة الرياضية بإب بمشاركة ثماني فرق. 
وجاء حصول أهلي صنعاء على المركز الأول 
بعد أن حصد لاعبوه ذهبيتين وفضية وأربع 
ميداليات برونزية. في حين حل في المركز 
الثاني شباب الجيل من الحديدة بحصوله على 
ذهبيتين وفضية, وثلاث برونزيات، فيما حل في 
المركز الثالث فريق نجم سبأ ذمار بذهبيتين 

وفضية وبرونزيتين. 
بنظام  التصفيات  المنافسات  أقيمت  وق��د 
الاتحاد الدولي / تي دبليو اف/ بخروج المغلوب، 
وذلك في عشرة أوزان مختلفة وهي “ 45 ، 48 
 63 ، 59 ، 51 ، 73 ،78 ،63 ،59 ،55 ، 78 ، 68 ،

، 73 ، فوق 78 “ 
بثلاث  م��رت  التمهيدية  التصفيات  وكانت 
وتجمع  الأم��ان��ة,  تجمع  من  كل  في  محطات 
عدن , وتجمع المكلا , وأديرت التجمعات الثلاث 
العام  الاتحاد  بإشراف  النهائية  والتصفيات 

للتايكواندو. 
وفي اختتام منافسات التصفيات قدم ناشئو 
لوحة  للتايكواندو  إب  شعب  فريق  وأش��ب��ال 
خالد  ف��ؤاد  المدرب  بقيادة  فنية  استعراضية 
فارس عكست المهارات لدى أشبال هذه اللعبة 

القتالية. 
كما كرم في ختام البطولة مدير عام مكتب 
الشباب والرياضة بإب علي محمد الحبيشي، 
ورئيس الاتحاد العام للتايكواندو موفق منصر 
أبطال المراكز الأولى بالكؤوس والميداليات 

الذهبية والفضية والبرونزية.

أهلي صنعاء يتوج بطلا لبطولة الجمهورية الثامنة للتايكواندو
 ❊  رداع / �شباأ:

تنطلق يوم غد السبت تصفيات 
بطل  لتحديد  ال��ذه��ب��ي  ال��م��رب��ع 
الشباب  البيضاءلفئتي  محافظة 
والناشئين وممثليها في التصفيات 
النهائية لبطولة الجمهورية للصعود 
الطاولة  ل��ك��رة  الثانية  للدرجة 

للموسم الحالي 2008م.
حيث تأهلت أندية : شباب الأحمدي 
رداع ، شباب البيضاء , معين ذي 
ناعم والنهضة إلى المربع الذهبي 
لتصفيات المحافظة لبطولة الدرجة 
الثالثة لكرة الطاولة لأندية البيضاء 

لفئة الشباب.
   وفي فئة الناشئين للتصفيات 

التي أشرف عليها رئيس فرع الاتحاد 
البيضاء  بمحافظة  الطاولة  لكرة 
أندية  تأهلت  القشة  احمد  علي 
شباب الأحمدي )رداع( ، شباب عريب 
، معين ذي ناعم والنهضة بمديرية 

الصومعة الى نفس الدور.
   ففي المجموعة الأول��ى احرز 
شباب البيضاء المركز الاول لفئة 
, فيما احرز شباب عريب  الشباب 
المركز الاول في الناشئين بعد أن 
تجاوز كل منهما فرق الهلال وسبأ 

وشباب ردمان .
الثانية احرز     وفي المجموعة 
معين ذي ناعم المركز الاول في 
الفئتين بعد أن فاز على فرق  26 

سبتمبر , الإتحاد, مكيراس والنجوم 
.

من  الثالثة  المجموعة  وكانت    
نصيب النهضة بمديرية الصومعة 
في فئتي الشباب والناشئين بعد أن 
أستطاع لاعبو الفريق الفوز على 
لاعبي الثورة والتضامن والكفاح 

الزاهر.
الرابعة احرز  المجموعة    وفي 
ش��ب��اب الأح��م��دي ب����رداع للمرة 
السابعة على التوالي المركز الاول 
في الفئتين بعد جولات ساخنة مع 
لاعبي شباب ملاح بمديرية العرش 
من  المجموعة  أندية  وانسحاب 

التصفيات .
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لندن / 14 اكتوبر /  رويترز 
قدّم لاعب وسط نادي روما الإيطالي دي روسي اعتذراه 

لزملائه في الفريق وجماهير النادي بعد إضاعته ركلة 
جزاء حاسمة أمام نادي مانشيستر يونايتد الإنجليزي في 
لقاء الإياب من الدور ربع النهائي لبطولة دوري أبطال 

أوروبا الليلة الماضية.
وكان فريق العاصمة الإيطالية قادراً على قلب نتيجة 
المباراة والتأهل إلى الدور ربع النهائي لو تمكن دي روسي 
من النجاح بتسجيل ركلة جزاء احتسبت لفريقه بعد نصف 
ساعة على بداية المباراة الأمر الذي كان سيسهّل بصورة 

كبيرة مهمة روما في تعويض نتيجة مباراة الذهاب والتي 
نتهت بخسارته بهدفين دون رد.

وقال دي روسي في حديثه بعد المباراة: “مع انطلاق 
صافرة النهاية توجّهت إلى جماهير روما واعتذرت اليها 
لإضاعة ركلة الجزاء” مضيفاً “لقد كان الموقف مؤثراً 
للغاية بالنسبة لي ليس لأنني تسببت بإضاعة الفرصة 
على فريقي والجماهير للاحتفال بتأهل كان ممكناً، بل 
لأنهم استمروا يهتفون باسمي مع نهاية المباراة فقد عنى 
ذلك الكثير بالنسبة لي خصوصاً بعد هذه المباراة الرهيبة 

التي قدمتها”.

وحاول الصحفيون التقليل من مدى شعور اللاعب بالذنب 
اللاعبين مثل روبيرتو باجيو  أنه حتى كبار  بذكرهم 
أضاعوا ركلات جزاء مهمة للغاية لفرقهم، إلا أنه رد قائلًا: 
“لا أعتقد أن لي عزاء بذلك لأنني ما زلت أشعر باستياء 

ش���دي���د واع��ت��ب��ر 
اللحظة  ه��ذه  أن 
الأس�������وأ ط����وال 
مسيرتي الكروية” 
وتابع “لكن في كل 
الأح���وال أظ��ن أن 
روما قدم مستوى 
عالياًٍ جداً في هذه 
الكبرى،  البطولة 
س��ي��ك��ون  والآن 
الجميل  رد  علينا 
التي  لجماهيرنا 
جانبنا  إلى  وقفت 
حتى في الخسارة 
ون���ح���اول ال��ف��وز 

بالسكوديتو”.

الرياضة الدولية

Email: 14october@14october.com

قطبا ميلانو يتصارعان على ضم رونالدينيو 
 ❊ ايطاليا / 14 اأكتوبر / متابعات / وكالات:

يتصارع قطبا مدينة ميلانو الإيطالية آي سي ميلان وإنتر على 
البرازيلي لاعب برشلونة الإسباني رونالدينيو من أجل ضمه 

لصفوفهما الموسم المقبل.
فقد أبدى نائب رئيس نادي ميلان الإيطالي ادريانو غالياني 
يوم امس  الخميس ثقته في استقدام البرازيلي رونالدينيو من 
برشلونة الإسباني واستعادة خدمات الهداف الأوكراني أندري 

شفتشنكو من تشلسي الإنكليزي في الصيف المقبل.
وبلغ برشلونة الدور نصف النهائي لمسابقة دوري أبطال أوروبا 
لكرة القدم يوم الأربعاء على حساب شالكه الألماني من دون 
مشاركة رونالدينيو، الأمر الذي أكد للبعض أن الفريق الكاتالوني 
يمكنه السير قدما في الموسم المقبل من دون صانع ألعابه 
الموهوب الذي ابتعد عن مستواه في الفترة الأخيرة، وسجل 9 

أهداف فقط في الموسمين الأخيرين.
وعلق غالياني قائلا: »لا أعلم إذا كان تقدم برشلونة في دوري 

الأبطال سيساعدنا لكن هذه الصفقة ستتم«.
سيلفيو  النادي  رئيس  أن  ميلان  في  الثاني  الرجل  وكشف 
برلوسكوني أقنع المدرب كارلو انشيلوتي بإعادة شفتشنكو إلى 
الفريق بعدما باعه قبل موسمين إلى تشلسي مقابل 30 مليون 
جنيه استرليني، وهو يقضي أوقاتاً عصيبة في لندن حيث لم 
يلعب أساسيا إلا في 10 مباريات وبديلا في ثماني مسجلا خمسة 

أهداف فقط.
وأضاف غالياني: »أستطيع التأكيد بأن الباب مفتوح بالنسبة 
إلى شيفا، وانشيلوتي يقدره كثيرا كما هي الحال بالنسبة إلى 

رونالدينيو«.
على جانب آخر، أعرب مسؤولو نادي انتر ميلان حامل لقب 

ال��دوري الإيطالي لكرة القدم عن استعدادهم لدفع مبلغ 25 
مليون يورو للحصول على خدمات البرازيلي رونالدينيو بداية 

من الموسم المقبل.
وذكرت صحيفة »لا غازيتا ديللو سبورت« الإيطالية الرياضية 
يوم الخميس أن عرض انتر يفوق بخمسة ملايين يورو ما رصده 
جاره ومنافسه العنيد ميلان لضم اللاعب والذي يبدو الموسم 
الحالي هو الأخير له مع برشلونة في ظل تراجع مستواه وكثرة 

إصاباته.
ونشرت صحيفة »كورييري ديللو سبورت« الإيطالية أن شركة 
»نايكي« الأمريكية للملابس الرياضية والتي يرتبط معها اللاعب 
بعقود إعلانية نصحت شقيقه ووكيل أعماله روبرتو دي أسيس 
بتفضيل عرض انتر لأن ميلان مرتبط بعقد مع شركة »أديداس« 

الألمانية.

في بطولة اميليا للتنس 

دافنبورت تلحق بت�شاكفيتادزة وتتاأهل للدور الثالث 
اأر�شنال ي�شعى لإنقاذ مو�شمه في مواجهة �شعبة مع يونايتد المنت�شي 

الجمعة  11 ابريل 2008 م - العدد )14080( السنة الأربعون

علاقة غرامية ستتحول إلى علاقة صداقة. ستكون بصحة ممتازة و مرح ممتاز ومعنويات عالية. 
لديك فرصة لازدهار شخصيتك. تطلّعاتك المادية ورغبتك في التوسّع ستسمح لك بإنجاز بعض 

النجاحات. في العمل توقعات هامة بنجاح جهودك السابقة .

الآخرون هم مصادر طاقة لك. كن اجتماعياً. إخرج وتكلّم مع الناس. ذلك سيعيد إليك الشباب 
فوراً .استخدم قواك العظمى التنظيمية لتصنع مع الآخرين سويّة مناسبة اجتماعية . على صعيد 

العمل انت مستقر لديك طموحات مهمة للمرحلة المقبلة تساعدك النجوم في تحقيقها .

إذا كانت الأمور تبدو متوترة ، فليس من الضروري أن تترك نفسك متمسكاً في وسط الزوبعة. 
اعترف بالذي يحدث واخرج. ليس من الضروري أن تبذل جهداً كبيراً من أجل أي شخص ، لكن 
حالات معينة تتطلّب مرونة إضافية. عليك بأخذ وجهات النظر الأخرى بعين الاعتبار ، وأن تكون 

جاهزاً للتغييرات المفاجئة في الخطة.

عليك بنصرة المظلومين والمستضعفين ، سواء كنت أنت المظلوم أو شخص ما تعرفه. كلّ 
شخص يحبّ أن يأتيه نصره من حيث لا يدري . حجم الصعوبات التي تعترض طريقك تحبط 
رغبتك بأن تكون المايسترو. لا تقلق أبداً ؛ قريباً ستكون أنت البطل ، و ستجد بعض المتعة في 

هذا المزيج.

التنظيم لا يقاوم بالنسبة لك. فعندما تعمل بنظام ملفاتك الخاص ، فإن مساعدة صديق تجعلها 
مرتبة كما تريدها. اكبح جماح اندفاعك للتفاخر حول إنجازك الأعظم الأخير. و كن راضياً هادئاً ، 

وابدأ بتخطيط مهامك القادمة . العاطفة لديك منخفضة اليوم ابحث عن أي شيء يؤججها .

اليوم يصبح كلّ شيء مفهوماً. مهارتك بالعناية بالتفاصيل و إتّخاذ القرارات كفيلان .هذا هو 
يومك المحظوظ ، و الحظ السعيد ما زال يرافقك ، وكذلك غداً. يمكنك أن تنهي مشاريعك بمهارة، 

إنه وقت واعد لبدء أيّ  شيء جديد. الحبيب يريدك ان تقدم على خطوة جديدة لا تتردد .

يمكنك أن تنجز تقريباً أيّ شيء اليوم، و يعود الفضل لمهارتك التنظيمية. أنت تحافظ على 
أدواتك و احتياجاتك في صفّ مرتّب ولطيف، و تصرف بعضاً من وقتك في مساعدة الآخرين 

على تنظيم أمورهم . و مكافأتك هي الشعور بدفء المجموعة و التعاون.

امضِ قدماً، حاول شيئاً جديداً ، ولا تدع  النكسات الصغيرة تثبّط عزيمتك. أمامك جاذبية لا 
تقاوم على ما يبدو ، سواء من شخص أو في مشروع، هنالك من يحاول ايقاعك في فخ التسرع 

. وإذا كنت ذكياً، ستقاوم على الأقل اندفاعك الأول.

عاطفيا انت متردد اليوم بشأن الحبيب لا تبادر الى أي لقاء ، فكر بعمق ، ابحث عمن يتطابق 
معك في الرّأي و الأفكار لتشكيل فريق متكامل. تبدأ محادثة عادية و بسيطة ، لكنها تتعمق 
شيئاً فشيئاً، إذا كنت تريد اكتشاف شيء معين تريده اطرح سؤالك بجدية ، و لا تخف من 

المضي .

توقّع أن يردّ شخص ما على جميل صنعته معه. يمكنك أن تتعلّم الكثير. كونك تستطيع 
التقرير لا يعني بأنك تستطيع أن تفرض ما تقرره على الآخرين . تستطيع تكوين شراكة مع 

زميل عمل أو صديق ، عاطفيا تتمتع بمحبة الشريك و عليك ان تبادله بمثلها.

لا تأمن زملاء عملك على اسرار بيتك فهذا خطأ كبير . فضولك سيصل إلى مستويات شبه 
فظة اليوم. أنت مستمع جيد، لكن وجهة نظرهم ما زالت تبدو سخيف بالنسبة إليك. انتباهك 

المهذّب قد ينتهي نهاية غير مهذبة، و ربما تكون ردة فعلك وقحة.

لا تحاول ان تقلد الآخرين انت شخص مبدع لديك افكار جديدة عليك تطبيقها بدل التقليد 
الأعمى .أنت قد لا تؤمن بما تسمعه ، لكن كن صبوراً و أعط فرصة. دماغك متشوق لبعض 

التحفيز، إلى حدّ الشره في حك الجلد. اخرج وشاهد مسرحية أو فيلماً أو إذهب إلى محاضرة.
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 ❊ اميليا ايلاند )فلوريدا( / 14 اكتوبر /  رويترز :
لم تكن الامريكية لينزي دافنبورت بحاجة للكثير من الجهد للتغلب على مواطنتها جيل 

كرايباس 1-6 و4-6 والتأهل للدور الثالث في بطولة اميليا للتنس الليلة الماضية. 
وكانت دافنبورت المصنفة الأولى عالميا سابقا واحدة من سبع لاعبات مصنفات بلغن 
هذا الدور في حين خرجت أربع مصنفات من بينهن السلوفاكية دانييلا هانتوشوفا 

الخامسة  المصنفة  شنايدر  باتي  والسويسرية  الثالثة  المصنفة 
والنمساوية سيبيل بامر المصنفة التاسعة. 

واحتاجت دافنبورت لنحو 55 دقيقة فقط للفوز على كرايباس 
بعدما ساعدها إرسالها لتفوز من خلاله في 24 نقطة من 27. 

وق����ال����ت داف����ن����ب����ورت ل��ل��ص��ح��ف��ي��ي��ن 
“ل��ع��ب��ت م���ب���اراة ج���ي���دة. ش��ع��رت في 

بعض  ارتكب  أن��ي  الثانية  المجموعة 
الأخ��ط��اء ال��ت��ي ل��م أك��ن بحاجة إليها. 

أس��دد  بأني  شعرت  المجمل  ف��ي  لكني 
اللعبات  الضربات أفضل من وقمت ببعض 

بشكل أفضل وعلى الآن محاولة السير على هذا 
النسق.” 

واحتاجت دافنبورت المصنفة 16 والتي عادت للملاعب 
العام الماضي بعد غياب لوضع مولودها الأول إلى 19 
دقيقة فقط للفوز بالمجموعة الأولى مع لجوئها 

لاستخدام الضربات الأمامية بنجاح كبير. 
وعادت كرايباس لتبدي بعض المقاومة في 
المجموعة الثانية حيث تأخرت بخمسة أشواط 

قبل أن تفوز بشوط إرسالها وتكسر إرسال 
دافنبورت في الشوط التالي. 

لكن دافنبورت عادت في النتيجة وانتهت المباراة لصالحها بعدما سددت كرايباس 
ضربة خلفية في الشبكة. 

وخسرت هانتوشوفا بنتيجة 3-6 و6-1 و3-6 أمام الكرواتية كارولاينا سبريم بينما 
جاءت خسارة شنايدر بنتيجة 2-6 و6-2 و2-6 على يد الروسية ايلينا فسنينا كما خرجت 

بامر بالخسارة أمام الفرنسية اليز كورنيه 1-6 و6-3. 
وتغلبت المصنفة الثانية الروسية انا تشاكفيتادزة على اليابانية ايومي موريتا 6-3 
و1-6 في حين تأهلت اللاعبة الاولى السابقة على العالم الفرنسية اميلي موريسمو 

المصنفة 11 للدور الثالث بفوزها على الرومانية سورانا كيرستيا 5-7 و6-1. 

❊ مان�س�ستر )انجلترا( / 14 اكتوبر /  رويترز: 
ربما يفقد نادي ارسنال اللندني 
نهائيا أي أمل في الفوز بالدوري 
القدم  لكرة  الممتاز  الانجليزي 
على  الفوز  تحقيق  في  إذا فشل 
مانشستر يونايتد المتألق في ملعبه 

اولد ترافورد يوم الأحد المقبل. 
الفريق  ارسنال  أحلام  وتبخرت 
الفوز  في  لندن  لشمال  المنتمي 
بدوري أبطال اوروبا يوم الثلاثاء 
ال��م��اض��ي بعد خ��روج��ه م��ن دور 
الذي  ليفربول  يد  على  الثمانية 
ه��زم��ه 2-4 ف��ي م��ب��اراة الإي��اب 
باستاد انفيلد في ليفربول و5-3 

في مجموع المباراتين. 
ويحل ارسنال ضيفا على يونايتد 
في استاد اولد ترافود وفي جعبته 
فوزين فقط في آخر 12 مباراة في 
جميع المسابقات وفوز 
مبارياته  ف��ي  وحيد 
في  الأخ��ي��رة  السبع 

الدوري. 
يونايتد  ويتصدر 
الذي تأهل للدور قبل 
النهائي لدوري أبطال 

اوروبا بالفوز على روما الايطالي 
-1صفر في اولد ترافورد الترتيب 
برصيد 77 نقطة قبل خمس جولات 
تشيلسي  ووراءه  النهاية  على 
برصيد 74 نقطة ثم ارسنال وله 

71 نقطة. 
على  الفوز  يونايتد  حقق  وإذا 
ارسنال فسيوسع الفارق معه إلى 
تسع نقاط قبل أربع جولات على 
النهاية وهو ما يعني أن اللحاق به 
سيكون مستحيلا تقريبا بالنسبة 
لفريق “المدفعجية.” وحتى التعادل 

لن يفيد ارسنال. 
ولن يلعب تشيلسي الذي تأهل 
أيضا للدور قبل النهائي في دوري 
أبطال اوروبا مباراته على أرضه ضد 

ويجان اثليتيك إلا يوم الاثنين. 
المقدمة  سباق  أصبح  وبينما 
من وجهة نظر واقعية ثنائيا بين 
يونايتد وتشيلسي فإن الفرنسي 
ارسين فينجر م��درب ارسنال لن 
يرفع الراية البيضاء إلا عندما تنتهي 
اللحاق  في  فريقه  فرصة  نظريا 

بفرسي المقدمة. 
وفي وقت سابق من الأسبوع قال 
فينجر إن ارسنال قادر على الجمع 
اوروب��ا  أب��ط��ال  دوري  لقبي  بين 
والدوري الانجليزي الممتاز ورغم 
بالنسبة  الاوروب��ي  الحلم  انتهاء 
بالنسبة  قائما  وبقائه  لارسنال 
استبعاد  لأح��د  يجب  لا  ليونايتد 
ارسنال من سباق المنافسة على 

اللقب المحلي. 
فالفريق قادر دائما على التماسك 
أمام يونايتد رغم أنه تلقى هزيمة 
ساحقة بأربعة أه��داف مقابل لا 
شيء في اولد ترافورد في الدور 
الخامس بكأس الاتحاد الانجليزي 

في 16 فبراير شباط الماضي. 
وفي ال��دوري فاز ارسنال على 
الموسم  نظيف  بهدف  يونايتد 
باستاد   2-2 وت��ع��ادلا  ال��م��اض��ي 

الإمارات في نوفمبر الماضي. 
وستكون المسائل الأخرى المهمة 
المركز  التي لم تحسم بعد هي 
الرابع المؤهل لدوري أبطال اوروبا 
ومن يتأهل لكأس الاتحاد الاوروبي 
ومن يترك دوري الأضواء مع ديربي 

كاونتي الذي تأكد هبوطه. 

الرابع  المركز  ليفربول  ويحتل 
33 مباراة  63 نقطة من  برصيد 
ويواجه يوم الأحد في انفيلد فريق 
بلاكبيرن روفرز الذي لا يزال يسعى 
للتأهل للمشاركة في كأس الاتحاد 

الاوروبي. 
غريمه  على  ليفربول  ويتقدم 
ايفرتون صاحب المركز الخامس 
ايفرتون  بفارق ثلاث نقاط لكن 
ضيافة  في  صعبة  مهمة  يواجه 
برمنجهام سيتي صاحب المركز 17 
يوم السبت حيث سيحاول أصحاب 
الأرض بقيادة المدرب الاسكتلندي 
الفوز  تحقيق  ماكليش  اليكس 

للابتعاد عن منطقة الهبوط. 
تأهل  ال��ذي  بورتسموث  وأتبع 
لنهائي  الحالي  الأس��ب��وع  مطلع 
كأس الاتحاد الانجليزي لأول مرة 
منذ 1939 بعد انتصاره في الدور 
قبل النهائي على ويست بروميتش 
البيون بفوز آخر في الدوري بهدف 
نظيف على وست هام يونايتد يوم 
الثلاثاء الماضي ليضيق الفارق مع 

ايفرتون إلى أربع نقاط. 
ويوم السبت يواجه بورتسموث 
ال��ذي يدربه ه��اري ريدناب على 
أرضه فريق نيوكاسل يونايتد الذي 

يواصل تحقيق نتائج جيدة. 
الدفاع  أجل  من  ديربي  ويلعب 
عن كبريائه ليس إلا ويستضيف 
بملعبه برايد بارك فريق استون 
فيلا صاحب المركز السابع الذي لا 
يزال يتطلع للتأهل لكأس الاتحاد 

الاوروبي. 
وفولهام  وان���درارز  بولتون  أما 
رفيقا ديربي في منطقة الهبوط 
فسيتطلعان للفوز على وست هام 
وريدينج على الترتيب حيث يحتل 
الأول مركزا في منتصف الترتيب 
عن  كثيرا  الثاني  يبتعد  لا  بينما 

منطقة الهبوط. 
المباريات الأخرى في  وستجمع 
هذه الجولة بين سندرلاند وضيفه 
يلعب  حين  في  سيتي  مانشستر 
توتنهام  ضيافة  في  ميدلسبره 
هوتسبير بطل كأس رابطة الأندية 
الانجليزية الذي ضمن اللعب في 
كأس الاتحاد الاوروب��ي الموسم 

المقبل. 

ارسنال

جريد رفيقات ماريون جونز

رونالدينيو يتلقى عر�صا �صينيا      

❊ 14 اأكتوبر / متابعات / وكالات:
انضم فريق بكين جوام الصيني إلى قائمة الأندية الراغبة في التعاقد 
مع البرازيلي رونالدينيو صانع ألعاب فريق برشلونة الأسباني بداية من 

الموسم المقبل.
وكشفت صحيفة »ماركا« الأسبانية أن شقيق رونالدينيو ووكيل أعماله 
روبرتو دي أسيس اجتمع الأسبوع الماضي مع فليكس مونيو ممثل الفريق 

الصيني في أسبانيا حيث اتفقا على مناقشة الفكرة لاحقا.
وأوضحت الصحيفة أن جوام الذي لعب أمام برشلونة ومنافسه ريال 
مدريد خلال جولات الفريقين الأسيوية في الماضي عرض على رونالدينيو 

ب���ح���ي���ث ي��ح��ق إمكانية الارتباط بعقد يجدد شهريا 
للاعب العودة للكرة الأوروبية 

وقتما يشاء علما بأن الراتب 
المعروض يفوق ما يتقاضاه 

في أسبانيا.
وأب���دت أن��دي��ة تشيلسي 
وم���ان���ش���س���ت���ر س��ي��ت��ي 
الإنجليزيان وميلان وانتر 
م��ي��لان الإي��ط��ال��ي��ان في 
الآونة الاخيرة رغبتها في 
ضم رونالدينيو /28 عاما/ 
صفوف  عن  يغيب  ال��ذي 
ب��رش��ل��ون��ة ح��ت��ى نهاية 

الموسم بسبب الإصابة.
لتكوين  ج���وام  ويسعى 
فريق كبير عن طريق ضم 
مع  والتعاقد  عالمي  نجم 

كبيرة  بشهرة  يحظى  مدرب 
الأرجنتيني  النجم  جعل  مما 
يأتي  مارادونا  دييجو  السابق 
لتولي  المرشحين  رأس  على 

تدريب الفريق.

تجريد رفيقات ماريون جونز من الميداليات الأولمبية 

❊ بكين / 14 اكتوبر / رويترز :

دفع الفريق المصاحب للبطلة 
ثمن  جونز  ماريون  الاولمبية 
عقاقير  زميلتهن  استخدام 
من  ج���ردن  عندما  محظورة 
ميداليات الفوز بسباقي التتابع 
الاولمبية  الال��ع��اب  دورة  ف��ي 
امس   ي��وم   2000 بسيدني 

الخميس. 
التنفيذي  المجلس  وق���رر 
للجنة الاولمبية الدولية تجريد 
المنتخبين الامريكيين الفائزين 
بالميدالية الذهبية في سباق 
متر   400 ف��ي  أرب��ع��ة  التتابع 
والميدالية البرونزية في سباق 
أربعة في 100 متر تتابع بعد 

عقاقير  بتناول  جونز  اعتراف 
محظورة في عام 2000. 

وقالت جيزيل ديفيز المتحدثة 
باسم اللجنة الاولمبية الدولية 
“ستتم  صحفي  مؤتمر  ف��ي 
الاولمبية  اللجنة  مطالبة 
الميداليات  باعادة  الامريكية 

والشهادات.” 
وأض��اف��ت “ت��ع��ت��رف اللجنة 
الاولمبية الدولية أن العداءات 
ثمنا  دفعن  الأخ��ري��ات  الثلاث 

لخطأ ماريون جونز.” 
وج��ردت جونز التي تعد أول 
امرأة تفوز بخمس ميداليات في 
منافسات ألعاب القوى منها ثلاث 
ذهبيات في دورة اولمبية واحدة 

في وقت سابق من ميدالياتها. 
كلارك  مايلز  جيرل  وف��ازت 
ولات��اش��ا  هيناجان  وم��ون��ي��ك 
الذهبية  بالميدالية  كولاندر 
ف��ي س��ب��اق أرب��ع��ة ف��ي 400 
متر تتابع مع جونز فيما فازت 
كريستي جي†ز وتوري ادواردز 
ونانسين بيري بالمركز الثالث 
والبرونزية في سباق أربعة في 
100 متر في سيدني قبل اربعة 

اعوام. 
المجلس  إن  ديفيز  وق��ال��ت 
الاولمبية  للجنة  التنفيذي 
كيفية  بعد  يقرر  لم  الدولية 
توزيع الميداليات التي فازت بها 
جونز مع زميلاتها في سيدني. 

❊ نيويورك / 14 اكتوبر / رويترز :
من  وليامز  فينوس  انسحبت 
بطولة تشارلستون التي ينظمها 
للمحترفات  التنس  لاعبات  اتحاد 
الاسبوع المقبل لتضيف المزيد من 
التكهنات حول حالتها الصحية قبل 
للتنس  المفتوحة  فرنسا  بطولة 
ثاني البطولات الاربع الكبرى للعام 

الحالي. 
الامريكية  اللاعبة  وانسحبت 
المصنفة السادسة عالميا والفائزة 
بستة ألقاب في البطولات الأربع 
الكبرى أيضا من بطولة اميليا ايلاند 
فلوريدا  حاليا في ولاية  المقامة 

لأسباب صحية لم تحددها. 
امس  امريكية  صحف  ونقلت 
قولها  ف��ي��ن��وس  ع��ن  الخميس 
“يؤسفني الا اتمكن من المشاركة 

في بطولة تشارلستون.” 
وت���ن���وي ال��م��ص��ن��ف��ة الأول����ى 

سابقا  عالميا 
في  المشاركة 
بطولة ايطاليا 
ال��م��ف��ت��وح��ة 
التي  للتنس 
في  تنطلق 
ايار  مايو   12

المقبل. 
وقالت وليامز 

للعودة  “أت��ط��ل��ع 
ل��ل��م��ش��ارك��ة في 

ال����ب����ط����ولات ف��ي 
روما.” 

وتنطلق بطولة فرنسا 
المفتوحة للتنس وهي 

ثاني البطولات الأربع 
الكبرى في الموسم 
من   26 ف��ي  الحالي 

المقبل في  ايار  مايو 
باريس. 

ان�سحاب فينو�س وليامز من بطولة ت�سارل�ستون للتن�س 

دي رو�سي يعتذر لجماهير روما   
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مدرسة ريدان تدشن فعاليات اليوم المدرسي

عدن / محمد الجرادي :
ت�سوير / �سلطان علي:

دشنت يوم أمس في مدرسة ريدان 
باليوم  الاحتفال  بالمعلى  للبنات 
مسابقات  بإقامة  وذل��ك  المدرسي, 
على  التزلج  ومسابقات  )تيليمتش( 
العجلات بمشاركة )62( تلميذة من 

تلميذات المدرسة.
بكلمة  ب��دأت  قد  الفعالية  وكانت 
ل��أس��ت��اذة / ل��ي��ل��ى ج��وه��ر قاسم 
مشرفة الأنشطة في المدرسة رحبت 
وداعمي  بالضيوف,  مستهلها  في 
الأنشطة المدرسية, كما تطرقت إلى 
أهمية الأنشطة المدرسية في الدفع 
بالمسيرة التعليمية لما لها من أهمية 
في إفراغ الشحنات الإبداعية المختلفة 

لدى التلميذات.

كبيراً  تنافساً  شهدت  الفعالية 
الألعاب,  التلميذات في مختلف  بين 
على  التزلج  مسابقات  خصوصاً 
العجلات التي أظهرت إمكانيات كبيرة 
لدى تلميذات المدرسة وقدرتهن على 
السريع  والانطلاق  توازنهن  حفظ 

والتوقف عند النقاط المحددة.
به  اكتظت  ال��ذي  الكبير  الحضور 
أولياء  تفاعل  أكد  المدرسة  ساحة 
في  المدرسية  الإدارة  م��ع  الأم���ور 
أجيال  تنشئة  إلى  الرامية  خططها 
سوية, كما أن الترتيب والتنظيم الرائع 
للحفل وال��ذي استحق إش��ادة كبار 
الضيوف كان يقف وراءه نخبة من 
المدرسين والمدرسات المخضرمين 
يأتي في مقدمتهم / ليلى جوهر / 
خالد هيثم / ذكرى سيف العريقي 

/ هاني أبوبكر / سلطان علي غالب 
وغيرهم.

وفي تصريح لأستاذة / إقبال علوي 
الأنشطة  إن   : فيه  قالت  الأح��م��دي 
المدرسية جزء أساسي في العملية 
التعليمية والتربوية, كما أن إغفالها 
أو إغفال جزء منها يضر إضراراً كبيراً 
بالعملية التعليمية, ونحن في إدارة 
مدرسة ريدان للبنات نولي الأنشطة 
المدرسية سواء الرياضية أو العلمية 
اهتماماً كبيراً لإدراكنا بأنها عنصر 
أساسي في تربية جيل صالح قادر 

على العطاء في المستقبل القريب.
وأضافت قائلة : كما لا يفوتني هنا 
أن أتقدم بالشكر الجزيل لكل الأيادي 
أنشطة  لدعم  أمتدت  التي  البيضاء 
التلميذات العلمية والرياضية, وأخص 

بالذكر / شركة جلب أخوان, وشركة 
الطلاء ومشتقاته اليمنية المحدودة – 
عدن – / ومجمع حضرموت الصناعي 
/ والأخ جمال الصائلي, وشكر خاص 
دعمها  على  أكتوبر(   14( لصحيفة 

المادي والمعنوي لمدرستنا.
كبار  ق��ام  الفعاليات  نهاية  وف��ي 
الضيوف بتوزيع الهدايا العينية على 

المتسابقات جميعاً.
حضر الفعاليات الأخت / أم الخير 
الصاعدي عضو المجلس المحلي في 
المحافظة رئيسة الشؤون الاجتماعية, 
والأخت / فالنتينا عبدالكريم عضو 
مجلس محلي مديرية المعلا, والأخ / 
محمد علي الكازمي عضو المجلس 
المحلي, رئيس فرع المؤتمر الشعبي 

فرع المعلى.

خلال العام الحالي 

جمعية “الفجر الجديد” تشهد عدداً من النشاطات  
ڑ عدن/ اأثمار الوالي :

الجديد  الفجر  جمعية  شهدت 
نشاطات متنوعة وذلك في إطار 
خطة عملها للعام الحالي 2008م 
حيث ساهمت الجمعية في إقامة 
حفل تكريمي لأمهات المثاليات 
تقديراً من الجمعية لدورهن خلال 

عملهن.
كما ساهمت الجمعية في الحفل 
الأقصى  جمعية  أق��ام��ت��ه  ال���ذي 
خلال  من  الأرض  بيوم  احتفاء 
تقديم رقصة شعبية قدمها طلاب 

الجمعية تسمى “اليوم”.
وأوضحت الأخت/صباح مدهش 

ل�  تصريح  في  الجمعية  رئيسة 
)14 أكتوبر( أوضحت أن الجمعية 
شاركت في ورشة عمل بعنوان 
الخاصة  للجمعيات  فاعل  دور 
بالمعاقين ودمج حقيقي لأطفالنا 
الأمثل  والتطبيق  المعاقين 

للقرارات والقوانين .
وأضافت أن الورشة خرجت بعدد 
على  أك��دت  التي  التوصيات  من 
النهوض بالمعاق والتوفير الأمثل 
ومساعدة  التعويضية  لأجهزة 
الأسر الفقيرة في توفير العلاج 
المناسب وإقامة الدورات التأهيلية 

للمدرسات.

 ڑ عمران /�سباأ:
 ألقت الأجهزة الأمنية بمحافظة عمران مؤخرا على عصابة لصوص مكونة من عدة 
أشخاص يقومون بسرقة كابلات الهاتف الأرضي في عدد من مناطق المحافظة وبيعها 

لمحلات جارية.
 وأوضح مدير أمن المحافظة العميد طاهر الأشول في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية 
سبأ/أن المتهمين تم ضبط بعضهم فيما الفارون يتم متابعتهم لاحالتهم إلى النيابة 

والقضاء بتهمة الاعتداء على الممتلكات العامة.
 وأشار إلى أن عملية السرقة تمت في الوقت الذي يجري فيه العمل لتنفيذ عدد من 
المشاريع لتوفير خدمة الهاتف الثابت إلى جميع قرى ومناطق مديريات المحافظة والتي 

بلغت نسبة التغطية لخدمة الهاتف الثابت حوالي 80 في المائة.
 وحذر مدير أمن المحافظة من تكرار مثل هذه السرقات .. داعيا الأجهزة الأمنية 
والسلطة المحلية إلى تكثيف الجهود للمتابعة والتحري لإلقاء القبض على أفراد العصابة 

الفارين.
 ونوه إلى أن التحريات الأولى كشفت عن أن العصابة تقوم بسرقة هذه المواد 
وتقطيعها وبيعها كخردة حديد أو نحاس والاستفادة منها في عدد من الأغراض.. لافتا 

إلى أنه تم القبض أيضا على أصحاب المحلات التي يتم البيع لها.

القبض على عصابة لصوص الكابلات الهاتفية بعمران

عبدالجبار ثابت ال�شهابي 

عند ما زرت العاصمة صنعاء مؤخراً ، لم أكن في كثير من الأوقات 
أصدق نفسي .. وأن هذه هي صنعاء التي زرتها قبل بضع سنوات من 
الآن .. إنها تحفة معمارية عظمى .. وآية مشرقة لقدرة الإنسان اليمني 

المبدع. 
في صنعاء.. العاصمة المليونية المزدحمة .. لاتجد اختناقاً في طرق 
السير المخصصة لعشرات الآلاف من المركبات المختلفة .. لاتجد طرقاً 
ضيقة .. لاتجد شيئاً يمكن أن يذكر من المطبات أو القمامات .. وعشرات 
من المظاهر المتخلفة التي كنت أصدم بها في المرات السابقة من 

رحلاتي لا وجود لها الآن. 
والحقيقة .. لقد شن الأستاذ/ أحمد محمد الكحلاني أمين العاصمة 
صنعاء سابقاً ومحافظ عدن حالياً بدعم وتأييد من القيادة السياسية 
حرباً قوية وطويلة .. كانت بالفعل هي من صاغ كل هذا الجمال .. 
وصنع هذا المحال .. ثم تلاه من مشى على سيرته الأستاذ الدكتور 
يحيى محمد عبدالله الشعيبي .. الذي جاء إلى صنعاء ليكون خير خلف 
لخير سلف في هذه المدينة .. مثلما مثل الأستاذ/ الكحلاني – هنا في 
عدن – خير خلف لزميله الشعيبي الذي تولى منصبه في عدن بعد أن 

أحالها البعض إلى مقلب واسع للقمامات.
ويمكن أن نقول إن الأخوين الكحلاني والشعيبي قد مثلا نعمتين 
عظيمتين للعاصمة صنعاء والعاصمة الاقتصادية والتجارية عدن.. 
وأنهما يسيران بهاتين المدينتين تحت توجيهات فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية نحو فضاءات مشرقة من التطوير 

والبناء والنهضة والعمران على نحو لا يقارب ، وبوتيرة لا تبارى. 
والأمل يحدونا – لذلك – في أن تشهد العاصمة الاقتصادية والتجارية 
مزيداً من جهود الرجل المخلص أحمد الكحلاني ، وأن يتم تجاوز الكثير 
من المعوقات والظواهر ولاسيما في مجال الطرقات .. كيف لا وهو 
من صنع في صنعاء صروحاً عظيمة للفخر والحضارة تمثلت اليوم في 
الواقع في تلك الجسور العظمى والتحسينات الكبرى التي حولت تلك 
المدينة إلى آية جمالية نقلتها إلى معلم حضاري عصري عظيم بعد 
عهود طويلة من التخلف والتقوقع والهدم.. وأنهت بمهارة كل ما كان 

يمكن أن يعيق هذه المدينة عن القيام بدورها كعاصمة. 
ولا نعني بذلك التقليل من منجزات هذا الرجل في عدن.. فهذا مما 
لايمكن أن يفكر فيه أي منصف .. وكلنا نعني أن هذا الرجل المعطاء 
مازال لديه الكثير من الإمكانات القيادية مما يخدم تطوير العاصمة 

الاقتصادية والتجارية عدن وكما يقول الشاعر: 
“على قدر أهل العزم تأتي العزائم”  

لذلك فإن ثقتنا به لاحد لها.. وأملنا فيه وفي خبرته وإخلاصة وقدراته 
القيادية – بعد الله – عظيمة وجليلة .. وإن عدن ستحظى منه بالكثير 

والكثير مما حظيت به العاصمة صنعاء.

الكحلاني.. آيات في صنعاء وآمال في عدن 

شهد تدفق أكثر من تسعة آلاف من السياح العام الماضي 

بمسابقات »تيليمتش« وتزلج على العجلات

ميناء الحديدة يستقبل اليوم الباخرة )باتروس(

ڑ الحديدة/ اأحمد الكاف 
. ترسو صباح اليوم الجمعة في ميناء 
BAL الباتروس  السفينة   الحديدة 
TROS التي تحمل الجنسية الإيطالية 
وعلى متنها 474 سائحاً وسائحة من 
مختلف الجنسيات الأوربية والأمريكية 
الأماكن  زيارتهم  برنامج  وسيشمل 
الأثرية والأسواق الشعبية التي تزخر 

بها بلادنا.
أفاد بذلك في تصريح ل� 14أكتوبر 
المهندس/ عيسى أحمد هاشم رئيس 
الأحمر  البحر  م��وان��ي  إدارة  مجلس 

اليمنية .
وأشار عيسى إلى أن ميناء الحديدة 
استقبل خلال الثلاثة الأشهر الماضية 
من العام الجاري ثلاث سفن على متنها 
ألف و962 سائحاً وسائحة من مختلف 

الجنسيات إضافة إلى استقبال خمسة 
 34 متنها  على  تقل  سياحية  يخوت 
سائحاً وسائحة من مختلف الجنسيات 
خلال نفس الفترة عبر ميناء الصليف .

وأوضح رئيس مجلس موانئ البحر 
خلال  شهد  الحديدة  ميناء  أن  الأحمر 
في  ملحوظاً  نشاطاً  الماضي  العام 
بلغ  حيث  السياحية  السفن  استقبال 
عددها أكثر من 60 سفينة ويختاً سياحياً 
تحمل على متنها حوالي 9 آلاف و 706 

سائحٍ وسائحة .
للعام  السياحي  الموسم  بأن  ون��وه 
2008م سيشهد تحسناً ملحوظاً في 
تدفق السياح إلى بلادنا نتيجة ما تتمتع 
به المناطق اليمنية من مناظر خلابة 
وباعتبار اليمن بلد العراقة والحضارة 

الإنسانية التليدة.

 ڑ �سنعاء/متابعات:
 وجه فخامة الرئيس علي عبدالله 
بتقديم  الجمهورية  رئيس  صالح 
للدكتور  الكاملة  الطبية  الرعاية 
الأدباء  اتحاد  رئيس  البار  عبدالله 
والكتاب اليمنيين سواءً في اليمن أم 

في الخارج وعلى نفقة الدولة.

وفي اتصال هاتفي أجرته صحيفة 
»26سبتمبر«« مع الدكتور عبدالله 
ال��ب��ار وج��ه رس��ال��ة شكر وتقدير 
على  الجمهورية  رئيس  لفخامة 
والتي تدل على  الكريمة  مبادرته 
المجتمع  شرائح  بكافة  اهتمامه 

وبالذات الأدباء.

كما وجه الدكتور عبدالله البار الذي 
يعاني من مرض تصلب الشرايين 
العميد  إلى  وتقدير  ، رسالة شكر 
يحيى محمد عبدالله صالح أركان 
ح��رب ق��وات الأم��ن المركزي على 
مساهمته في تكاليف الفحوصات 

الطبية اللازمة التي أجريت له.

رئيس الجمهورية يوجه بعلاج البارعلى نفقة الدولة

 ڑ �سنعاء/ متابعات:
أك��د الأس��ت��اذ نصر ط��ه مصطفى 
نقيب الصحفيين اليمنيين بأن الأسرة 
الصحفية ستعلن خلال الأيام القليلة 
القادمة عن ميثاق شرف صحفي سيتم 
طرحه للنقاش مع زملاء المهنة.. داعياً 
أجرته معه صحيفة  في حوار موسع 
»26سبتمبر » ونشرت جزأه الأول في 
عددها الصادر أمس جميع الصحفيين 
إلى التسلح بالوعي القانوني والعمل 
على تعزيز وترسيخ الوحدة الوطنية، 
التي  والممارسات  الأخ��ط��اء  وكشف 
أساءت وتسيء إليها , باعتبار الصحافة 
كاشفة للأخطاء ويتوجب عليها تأدية 

دورها الفاعل في المجتمع وبما يجعل 
منها سلطة رابعة بكل معنى الكلمة.. 

وأضاف  نقيب الصحفيين اليمنيين في سياق حديثه بان 

باب الترشيح لمنصب نقيب الصحفيين 
للنقابة  المركزي  المجلس  وعضوية 
ال��ق��ادم..  مايو  شهر  خ��لال  سيفتح 
موضحاً بأنه قد اتخذ ق��راراً شخصياً 
بعدم ترشيح نفسه خلال الانتخابات 
هذا  أسباب  مرجعاً  للنقابة  القادمة 
القرار الذي وصفه بالجاد إلى ما رافق 
ومنذ  الماضية  الفترة  خ��لال  عمله 
انتخابه نقيباً للصحفيين من  أن تم 
ضغوط نفسية.. متمنياً على رؤوساء 
المؤسسات الحكومية أن لا يترشحوا 
لمثل هذه المناصب المهنية وتركها 
العطاء خلال  لشخصيات قادرة على 
المرحلة القادمة , كما دعا إلى إيجاد 
ووزارة  الشورى  مجلس  بين  تعاون 
الإعلام ونقابة الصحفيين لإنجاز مشروع تعديلات قانون 

الصحافة في أسرع وقت ممكن.

جدد تأكيده عدم ترشيح نفسه لنقابة الصحفيين

نقيب الصحفيين يعلن عن طرح ميثاق شرف صحفي خلال الأيام القادمة 

نصر طه

 ڑ ذمار/ عبدالكريم �سالح ال�سغير :
استقبلت مكتبة البردوني العمة بمحافظة ذمار نحو )75( 
ألف زائر وزائرة من القراء والباحثين والمهتمين بالإضافة إلى 
طلاب وطالبات مدارس التعليم الأساسي والثانوي ورياض 
العام المنصرم  الأطفال وطلبة كليات جامعة ذمار خلال 
الحالي  العام  الماضية من  الثلاثة الأشهر  2007م وخلال 

2008م.
ذكر ذلك ل�14أكتوبر الأستاذ/ الأديب عبده علي الحودي – 

أمين عام مكتبة البردوني العامة في محافظة ذمار.
مشيراً إلى أن المكتبة استقبلت أيضاَ  عدداً من الزوار 
القادمين من مختلف محافظات الجمهورية للتعرف على ما 
تحتوي المكتبة من كتب أدبية وثقافية ومراجع دينية وتاريخية 
وسياسية واقتصادية وأبحاث علمية متنوعة في ظل مراحل 
التطور الحديث الذي شهدته المكتبة منذ افتتاحها رسمياً في 
عام 1999م وأوضح أمين مكتبة البردوني العامة بذمار في 
تصريح مقتضب أدلى به ل� 14 أكتوبر أن المكتبة تضم في 
جنباتها كماً هائلًا من الكتب والمجلدات التي تحوي معلومات 
عن تاريخ الثورة اليمنية والمراحل النضالية المختلفة ضد 
الإمامة والاستعمار المدعومة بالصور الفوتوغرافية والتاريخ 
والأجنحة  الأقسام  من  عدد  استحداث  جانب  إلى  والحدث 

والصالات الخاصة باستقبال الزوار  .
وأضاف – أن المكتبة احتضنت خلال الفترات الماضية العديد 
من الفعاليات والأنشطة والتي منها إقامة الندوات والمحاضرات 
التوعوية والإرشادية في مجالات الصحة والتعليم والشؤون 
الدينية والثقافية والاجتماعية إلى جانب عقد العديد من 
الدورات التدريبية وورش العمل الخاصة بعدد من القضايا 

المتعلقة بالحياة العامة.

)75( ألف زائر وزائرة استقبلتهم مكتبة البردوني العامة بذمار 

  ڑ الريا�ض /�سباأ:
 أفتتح رئيس المركز العالمي للبولنج في الرياض 
الأمير عبد الحكيم بن مساعد بن عبد العزيز  مساء 
أمس الأول  في المركز العالمي للبولنج في الرياض 
معرض  الصور الفوتوغرافية للمصور اليمني العالمي 

ناجي مصلح نعمان .
ويحتوي المعرض الذي حضره  وزير الشباب والرياضة 
المغربية نوال المتوكل وسفير اليمن لدى المملكة محمد 
علي محسن الأحول على مجموعة من الصور التي تعبر 
عن  الحضارة والتراث والمناظر السياحية، بالإضافة إلى 
صور من دول مجلس التعاون الخليجي ومناظر عالمية 

من مختلف الدول.
وأعرب الأمير عبدالحكيم  بن مساعد بن عبد العزيز 
الفوتوغرافية  للصور   معرض  بافتتاح  سعادته  عن 
اليمنية الذي يبرز ما تتميز به اليمن من مناظر جميلة 

وبيئة سياحية خلابة وموروث  ثقافي وحضاري متميز.
وقال لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( »لقد شاهدنا صورا 
لمناظر جميلة تمثل  معالم اليمن الثقافية والحضارية  
والسياحية وسأحرص على اقتناء أكثر من صورة لمناظر 
اليمن الجميلة«، متمنيا للمعرض وللفنان اليمني العالمي  

ناجي مصلح نعمان التوفيق والنجاح في أعماله  .
من جانبها  قالت  وزير الشباب والرياضة المغربية نوال 
المتوكل  » لقد شعرت بارتياح كبير  وأنا أشاهد معرض 

الصور الفوتوغرافية  الجميلة عن اليمن والذي أحتوى 
على نماذج للطبيعة والتقاليد بين المغرب واليمن«، 
معربة عن أملها بإقامة هذا المعرض اليمني الرائع 
في المغرب خاصة وان الفنان قد أقام معارض له في 

تونس والجزائر.
العربية  المملكة  اليمن لدى  إلى ذلك أعرب سفير 
السعودية محمد علي محسن الأحول عن الشكر لصاحب 
السمو الملكي الأمير عبد الحكيم بن مساعد بن عبد 
العزيز لإتاحة الفرصة وتخصيص مساحة في  المركز 
الرياض لإقامة معرض للصور  للبولنج في  العالمي 
الفوتوغرافية  اليمنية  التي تعكس حضارة وثقافة 
اليمن وما تتميز به من مناظر سياحية فريدة في الوطن 

العربي. 
وقال » نحن نعتبر أن الفن اليمني والسعودي واحد 
وهناك علاقة ثقافية ووجدانية بين الشعبين الشقيقين  
وما شاهدناه  في المعرض للفنان اليمني ناجي مصلح 
نعمان ما هو إلا  جزء بسيط مما  تتميز به اليمن من 
به  نعتز  وحضاري  ثقافي  وم��وروث  سياحية  مناظر 

كثيرا«.
 حضر  افتتاح المعرض رئيس الجالية اليمنية في 
الرياض طه الحميري وعدد من أبناء الجالية اليمنية  

ومن المهتمين .

افتتاح معرض صور للفنان اليمني العالمي ناجي مصلح في الرياض   

اإعلان


